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228 trabajadores despedidos 

IBELSA AL ROJO VIVO 
La situación de conflictividad en 

la empresa Ibelsa, ha tomado tintes 
de ser muy fuerte en los próximos 
dás. Ya la semana pasada, los tra
bajadores mostraron su protesta in-

tentando retener a varios directivos 
de la empresa lo que originó que la 
empresa solicitara el cierre de la fac
toría deforma autorizada. Así mis
mo desde aquel entonces una fuerte 

Carlos Ruíz Soto, candida
to por Coalici_ón Popular: 

"No me gustaría estar cua
tro años más en la 
oposición" 

"Nuestro programa está 
más tecnificado y elabora
do, por la experiencia de 4 
años en la oposición". 

Yo creo que hemos presta
do un gran servicio al país 
aguantando el tirón de 100 
diputados más en el 
Congreso. 

(Págs. 16 Y 17) 

dotación de la Policia Nacional es
tá alerta en las inmediaciones de la 
empresa tras la reclusión de los tra
bajadores· en recinto cercado. 

(Pag. 22) 

ISaAT 11 AUTOPERSAI 
Concesionario Oficial 

• 

AIRE ACONDICIONADO 
• Instalaciones Domésticas e Industriales 
• Mantenimientos concertados 
• Extracciones - Ventilaciones - C.O . 
• Financiación 

INSTALADOR AUTORIZADO Tlfs. 764 06 20Madrid 

17 DE JUNIO DE 1986 

A los ochenta y seis 
años, el gran escritor y 
autor del "Aleph", fa
lleció en Ginebra. 

FALLECIO JOSE 
LUIS BORGES. 

Quién ha estado considerado 
como el gran escritor de la fan
tasía en el siglo XX, ha falleci
do como consecuencia de un 
enfisema pulmonar. El falleci
miento de éste se producí.a en el 
hotel donde residía desde que 
contrajo, hace unos meses, ma
trimonio con María Kodama, 
quién, a su fallecimiento, es he
redera universal de los bienes del 
escritor argentino. 

(Pág. 32) 

• 60 ptas . 

ADEMAS EN LA VOZ DEL 
HENARES 

EL HERMANAMIENTO 
DE ALCALA DE HENA· 
RES Y TALANCE. 

(Pág. 3) 

ELECCIONES GENERA
LES 86 

(Págs. 7, 8, 9, 10 y 11) 

TORRE.TON YA CUENTA 
CON CASA DE LA JU
VENTUD 

(Pág. 13) 

111 ENCUENTRO SOBRE 
EXPERIENCIAS EN LA 
ESCUELA 

(Pág. 18) 

CULTURA 
(Págs. 25, 26, 27 y 28) 

LA ACTUALIDAD 
MUSICAL 
De la mano de Carlos Finaly 

(Pág. 29) 

DOCE PAGINAS DE SU
PLEMENTO DEPORTIVO 

EDUARDO GONZALEZ. 
Nuevo entrenador de la 
R.S.D. Alcalá 

(Pág. Il) 

SE CELEBRO LA CLAU
SURA DE WS JUEGOS 
ESCOLARES . 

(Pág. IV) 

ENTREVISTA A FONDO 
CON ANA HERRERO 

(Págs. VI y VII) 

Servicio de Grua 
las 24 Horas 

am SEAT, AUDI y VOLSWAGEN 
Comprando su Coche en SEAT - AUTOPERSA 

Vd. podrá ser Millonario 

\\ - VEHICULOS DE OCASION 
1j TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS 
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CHAPA, PINTURA Y ELECTRICIDAD 
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El hermanamiento de la ciudades: 
Alcalá de Henares y Talance. 

El Alcalde de Talen ce, Sr. Gerard Castangera, firma el acta de hermanamiento de las dos ciudades. Estas actas 
fueron redactadas en los dos idiomas. 

Hemos querido hacer figu~a 
de la semana a la ciudad de AL
CALA DE HENARES, como 
cabeza visible de tal, nuestro ca
ricaturista y dibujante nos ha di
bujado al Sr. Arsenio Lope 
Huerta, Alcalde de esta noble 
ciudad. 

Como ya es sabido, hace días 
se celebró en Talance, un pueble-

cito al sur de Francia, que, con
cretamente colinda con Burdeos, 
e 1 hermanamiento de esta ciudad 
y la de Alcalá de Henares. 

Como nota más resefiable de 
este acto de hermanamiento, tal 
vez, nos debamos de hacer eco 
de las palabras que, ambos alcal
des, pronunciaron con motivo 
de tan significante acto; en ellas, 
e 1 sentido de la construcción 

europea, a través del esfuerzo de 
los pueblos. 

En cuanto a la cooperación de 
estos dos pueblos hermanados, 
se dejó patente, la voluntad de 
hacer unos intercambios comer
ciales que puedan dar lugar a 
afianzar más los lazos de unión 
que, hasta ahora, existen entre 
Talan ce y· Alca! á de Henares. 

El Alcalde de Alcalá de Henares. Sr. D. Arsenio Lope Huertas, pone su rúbrica en 
el acta teniendo, como testigo directo a su lado, al Consu/ de España, en Burdeos. · 

La ceremonia de la firma se celebró en el Anfiteatro Kestler de la Facultad de Cien
cias de Ta/anee. 
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~-EDITORIAL-----------------..~ 

QUE NO SE OLVIDEN ... 

Cuando salga este número de ''LA VOZ DEL HENARES" ya se 
habrá enfilado a la última sem.ana de las elecciones 86. Será esta se
mana en la que ya estamos adentrados, la semana de una recta final 
electoralista, en donde los mitines van a ser batallas dialécticas, de unos 
contra otros. 

Ante el panorama que se vislumbra, a uno, no le queda más que 
hacer una pequeña reflexión de lo que debería de ser el comportamiento 
democrático de un pueblo que ha demostrado madurez y, si me apu
ran, mucha más coherencia que muchos de los que hoy responden al 
nombre de políticos. 

Responder a la llamada de las urnas en unas elecciones generales, 
es dar la cara ante una cuestión de la Nación, donde la consulta se 
hace necesaria, porque su Constitución y el derecho de participación 
quedan recogidos en la misma. 

A la hora de esta reflexión, a uno le gustaría que los partidos en 
el litigio electora/, supieran · dar la cara, sea cual sea su resultado en 
las urnas. Que todo lo que estos días han promulgado no se quede en 
aquello de: "como no salimos ganadores .. .'~ Esto reza, deforma espe
cial, para aquél que el día 22 de Junio, ocupe y gobierne su legislatura 
establecida. Que no dejen todo aquello promulgado en palabras va
cías, que hacen que un pueblo entre en la duda y en la apatía hacía 
los conceptos básicos de una Democracia. Y es que no resulta extraño 
ver como, a diario, se vierten palabras de esperanza para los más mar-
·ginados, llamense: Parados, Jubilados, Pensionistas, ·Gitanos, Delin
cuentes, Minusválidos, etc ... , todos ellos, han encendido, dentro de sí 
mismos, una luz de esperanza a sus propios problemas pero ya, de an
temano, con la razón por delante, se apodera de ellos la duda de cuan
to se prometió en las elecciones anteriores y no se cumplió. Pero, no 
es que haya sido uno, el que ha fallado, sino, todos en general. Desde 
el que gobierna al que ha luchado por un escaño en el Parlamento, 
todos han prometido y han incumplido aquello de: "Yo haré ... ésto y 
aquello': "Si llegamos, seremos los primeros en .. .'~ Estos comienzos 
de frases son, hasta lafecha, algo que se asemeja más al juego del que 
la diga más gorda, ese será el ganador. 

No Sres. políticos, los pueblos que viven en democracia y están en
tregando su voluntad política a Vds., lo hacen con la esperanza de un 
algo mejor, no para que Vds. lleven esta voluntad entre palabras que 
rayan en falacias. 

No creo que ésto sea mucho pedir, porque de lo contrario, el prime
ro en la duda constante y el desasosiego sería un servidor. . 

LA VOZ DEL HENARES 

''EL AVISPERO'' 

Riqueza-Pobreza 
Hace más de dos mil años la cuenca del Henares estaba habita

da por varios pueblos de cazadores, pescadores y agricultores ya 
entonces toda esta zona era económicante rica. Con la llegada de 
los romanos, esta se convierte en un núcleo importante de la civili
zación •romana. En compluto esta sociedad tiene su máximo expo
nente en los vinos de la comarca siendo célebre en todo el imperio 
romano. La riqueza encontrada en sus villas y casas nos dan una 
idea de la riqueza de esta sociedad. 

La llegada de los árabes a la zona convierte a la región en un 
punto de encuentro de" dos de las mayores culturas, que ha tenido 
la humanidad, formando un núcleo de intelectuales y estudiosos 
que dan a la zona una riqueza cultural importantísima. Posterior
mente y al ser la zona reconquistada, Alcalá se co.nvierte en la ca
piú!-1 de España, al pasar grandes temporadas los Reyes Católicos 
en esta ciudad. Aquí se celebró la entrevista entre Isabel la Católica 
y Cristóbal Colón, que dío lugar al descubrimiento de América, 
y la consiguiente entrada de riqueza a España. 

Posteriomente en los años 50-60, la zona del Henares se trans
formó en la región europea con mayor índice de desarrollo y por 
tanto la de mayor creación de riqueza. 

Después de toda esta introducción estoy seguro que ustedes se 
preguntarán para que todo este preámbulo histérico, pués la solu
ción es muy fácil, en la actualidad la zona del Henares se ha con
vertido en la región Española con mayor indice de desempleo y por 
lo tanto la de menor creación de riqueza. 

Las diferentes reconversiones y la falta de inversión tanto públi
ca como privada han logrado que después de tantos y tantos años 
de creación que riqueza, por primera vez, y desde hace aproxima
d amente 11 años, del juego de la riqueza hemos pasado al juego 
de la pobreza. Pero no sólo hemos creado riqueza para nosotros 
sino que muchas fábricas con capítal extranjero, "hicieron su ·~gas
to" con nosotros. Estas mismas empresas ahora que ya no ganan 
tanto, dinero como antes, quieren seguir ganándolo, pero ahora ya 
no crearían riqueza para nosotros, porque su fórmula para ganarlo 
es despidiendo a trabajadores. 

Estos trabajadores han engrosado ya la interminable lista de pa
rados que día a día hacen que nuestra sociedad sea cada vez.menos 
rica, pero la culpa de ésto no la tienen éstos sino una administra
ción que admite estos despidos y pagan las empresas que hacen es
tas reconversiones, mediante creditos y sudvenciones, para que estas 
empresas sean cada vez má<> rentables, con menos trabajadores. ¿No 
sería mejor emplear este dinero para crear nuevas empresas y no 
para cerrar las ya abiertas? 

Que no, hombre que no. Que 
te lo dice Curro. Que esto no es 
vida. Aquí, toda la tarde pegao 
a la tele primero el "furbor'' 
que, o todos son muy buenos o 
todos son muy malos, porque 
hay que ver ... un golito que 
marcan, y a la defensiva pasán
dose la pelota todo el tiempo 
como si explotara al darse un 
pepinazo "pa lante", siempre 
"pa lante" que atraviese porte
ro, portería y todo; hasta le red 
si es necesario. Sí, hombre, un 
poco bruto si soy. También es 
verdad que puede ser, que se las 
hayan prestao los pescadores y 
cuando acabe esto ... que tiene 
pelotas; digo balones. Balones 
y emoción. Sirvieran como llo
raba la María y los chabales 
cuando perdió España, cuando 
nos robaron ese golito ... y lue
go dicen que aquí hay ladrones 

Opiniones de un Curro Pero por muchas cosas que se 
inventen, por mucho que corra 
esto ... mira, el otro día oigo a 
uno que dice no hay problemas, 
que todo se esta arreglando y 
que además, con ellos, seguro 
que se termina de arreglar. Y 
que no son como otros, que an
dan arrimando al ascua a su 
sardina. Hace dos días, óigo a 
otro que, más o menos, con 
otras palabras, dice lo mismo. 
Ayer sale otro y lo mismo ... 
pués, lo que digo yo: "O todos 
son el mismo o quiénes son los 
otros''. 

y chorizos... pero seguro que 
nadie tenía la cara de robaran
te tanta gente. Coñq, si lo vimos 
todos. Hasta la suegra que es 
tuerta y tiene cascadas ... no, ca
taratas, esto cataratas, se ente·
ró perfectamente. Para no 
enterarse tú, lo repitierón que sé 
yo las veces ... 

¿Los pescadores?, ¿que qué tie
nen que ver aquí los pescado
res?, hombre pués está claro, no 
van a tener que mojarse el cue
ro, ni nada para coger peces su
ficientes y tapar tanto agujero 
económico. Yo de esto no en
tiendo much-0, pero mi vecino, 
que es conserje del ministerio, 
me dijo que lo de los pesos es 
gordo, y yo le dije que si como 

' 

nuestras chocolatinas, y el me 
miró con mala cara, y yo le pre
gunté si le pasaba algo y él me 
respondió: "¡Que bestia eres!" 
palabras calcadas oye, calcadas. 

"¡Que bestia eres!" luego me di
jo que habían despreciado la 
moneda varias veces en los 
Mundiales. Pués lo que yo le di
je: Yo aunque sea una peseta no 
la desprecio, que la vida está 
muy achuchada y uno no sabe 
lo que va a ser. No, no es que 
sea agarrado, que no lo tiro, que 
no lo tiro. Bueno, por lo que me 
explico mi vecino, que ya me he 
enterado yo bien, deben de es
tar cuidando las redes para que, 
nada má<> que acabe esto poner
se rápido a pescar. 

Al que le pescan bien es a mí. 
Claro, uno se queda aquí, pe
gao a la tele y para cuando se 
quiere dan cuenta salen unos de 
esos señores que saben mucho 
y lo que yo digo a la María 
siempre: "María, todo lo que 
sea cultura es bueno" y yo, pa
ra coger un poco más y luego 
charlar con los amigos, pués me 
quedo ahí plantado para ver si 
los entiendo, ya la verdad no me 
entero muy bien. Es que a ve
ces, dicen cada palabrota que, 
como soy de pueblo y el maes
tro era muy viejo ... pués no me 
entero hoy. Como dice la Ma
ría: "Curro esto va muy depri
sa, y cada día inventan muchas 
cosas, que nosotros ya estamos 
desfasados''. 

Claro que con este lío, no se 
si meter un gol en las cajas de 
cristal o votar a Mozambique 
para que sea presidente. 

María, María recuerdame 
que se lo pregunte al conserje 
del ministerio. 
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Cartas al Director 
Sr. Director: 

El pasado día 1 dió comienzo 
en nuestra ciudad algo que ve
nía siéndonos anunciado cada 
vez más próximo, y que a los re
sidentes en la zona afectada nos 
atemorizaba por las múltiples 
consecuencias que nos podía 
acarrear: el cierre al tráfico de la 
calle Mayor y alrededores. 

Pues bien, dicho cierre no lle
gó solo, vino acompañado de 
una enorme remodelación del 
tráfico en una gran zona de Al
calá, que desde que se efectuó, 
ha sido la comidilla de los habi
tantes de esta ciudad. La gran 
cantidad de cambios de sentido, 
transformaciones en sentido úni
co, y los cortes provisionales de 
importantes vías circulatorias 
llevan siendo en los doce días 
que lleva dicha remodelación, 
uno de los principales temas de 
conversación de los alcalaínos. 

En otro semanario de la loca
lidad, comenta el responsable de 
la operación los trastornos que 
representa ésta, quitándoles im
portancia, o poniendo como 
grupo más afectado por ella, a 
los visitantes ocasionales de 
nuestra ciudad. 

Los principales afectados por 
estas medidas municipales no 
son los turistas ni los vecinos de 
los alrededores, somos los alca
laínos que tenemos que aguan
tar todos los días con nuestra 

paciencía y en nuestro bolsillo la 
remodelación. En nuestra pa-

. ciencia, porque a pesar de lo que 
se diga, los trayectos son con
siderablemente largos, y nos ha
cen devanamos los sesos a la ho
ra de pensar como ir a cual o tal 
sitio por la cantidad de vuel
tas que hay que realizar innece
sarias antes, y luego a la hora de 
aparcar, pues aunque se diga lo 
contrario, en el centro los apar
camientos han disminuido. En 
nuestro bolsillo, porque al 
aumentar el número de kilóme
tros a realizar al circular por Al
calá aumenta el consumo de 
gasolina, y si nos dicen que hay 
que apretarse el cinturón, prime
ro que se lo apriete la Adminis
tración, y luego que no nos 
obliguen a gastar más, que si lo 
que quieren es que no utilicemos 
el automóvil, que lo digan cla
ro. Y la pretendida fluidez de 
tráfico en nombre de la famosa 
remodelación, ésta por ahora, 
está por ver, porque brilla por su 
ausencia. 

Por último, me gustaría rom
per una pica en favor de la poli
cía municipal, que ha tenido que 
soportar una gran cantidad de 
broncas y discusiones con el co
lectivo de sufridos conductores, 
sin ser ellos responsables, sino 
simplemente cumplir con su 
trabajo. 

José Manuel Corral Leal 
Alcalá de Henares 

EN 
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EL ARCHIDUQUE PedroEnriqueGómez 

La cam pafia electoral ha iniciado, esta se
mana, su recta final. Quizá ante la apatía 
de un gran porcentaje de población, mucho 
más atento a las evoluciones del mundial de 
Méjico, que al contraste de opciones. Ni si
quiera la agresividad verbal de los líderes 
ha conseguido suscitar los entusiasmos de 
anteriores convocatorias. Sin duda, el tor
no europeo se ha impuesto, y quien conoce 
algo los métodos y formas al norte de los 
Pirineos tampoco se rasgará las vestiduras 
por ello. La democracia ha dejado de ser 
una experiencia insólita para los españoles, 
y comenzamos a acostumbrarnos, con na
turalidad, a las diatribas políticas sin temer 
que por ello se hunda el mundo a nuestro 
alrededor. El día 22 acudiremos a las urnas, 
y el día 23 continuaremos inmersos en 
nuestros problemas cotidianos. Probable
mente, la España de hoy no es el paraíso 
que algunos pueden pintar, pero mucho me
nos el infierno que otros dibujan. 

Y aún así, el voto no es un mero acto de 
trámite. Esa es la virtualidad de la demo
cracia, permitir a los pueblos decidir su pro
pio destino. Esa es la nueva oportunidad del 
próximo domingo. Y tal como se presenta 
el mapa político parece ser que la aternati
va, la incógnita que el recuento de votos ha
brá de despejar, es la de si el partido ahora 
en el Gobierno contará con la suficiente ma
yoría parlamentaria que le permita avanzar 
en su proyecto de cambio. Algunos baró
metros/encuestas dicen que difícilmente. Se
remos los españoles quienes lo decidamos. 

Lo cierto es que éste es todavía el país de 
las sorpresas. Si en las anteriores elecciones 
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asistíamos al espectáculos insólito de diso
lución del partido en el Gobierno, UCD, cu
yos dinamitadores desembarcaron luego en 
la santa alianza capitaneada por Fraga, aho
ra este último está consiguiendo, desde la 
oposición, batir todos los records de des
gaste, superando en ello incluso al propio 
partido gobernante. Y entre unos y otros 
emerge el Duque. Travestido de populismo. 
Ni de derechas, ni de izquierdas, ni siquie
ra de centro sino todo lo contrario. Como 
antes pero en demócrata, que esto último 
no se lo niega nadie. De él sabemos lo que 
hizo. Buenas cosas algunas. Consiguió ca
pitanear la transición, sin trayectoria de lu
cha democrática en su haber. Sí en la última 
etapa de su sorprendente carrera política. 
Pero su timorato gobierno fue incapaz de 
acometer las reformas necesarias. La mo
dernización, sus costes, fue la tarea perma
nentemente pospuesta. Su táctica luego fue 
el silencio, y los españoles todavla no sabe
mos si Suarez quería entrar en la OTAN, sa
lir de la misma, o ingresar en los no 
alineados. Al final no sabemos si Pedro Ruiz 
imita a Suárez o Suárez a Pedro Ruiz. Po
dría suceder que este Duque, camino del ar
chiducado, consiguiera arrastrar los votos 
de la decepción, del descontento, de la im
paciencia, de la frustración. Que el tiempo 
embellece a las personas y los hechos. Y él 
ha sabido guardarse. Pero también pudiera 
suceder que la pérdida socialista de la ma
yoría condujera a un período de debilidad 
gubernamental. Justo en el momento en que 
lo más difícil se ha superado. Justo en el mo
mento en que un nuevo y gran reto se abre 
para nuestro país. 
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Lanzan a gran velocidad su· pico 

LA CIGÜEÑA 
BLANCA: 

UN AVE VIAJERA 
POR: ASENSIO ESTEBAN Y VAL BERNABE 

Finalizada ya la primavera y 
bién adentrados en el mes junio, 
los pollos de la cigüefia blanca 
han tirado el fino y blanco plu
món y se han convertido en po
co tiempo en réplica, casi exacta 
a los adultos. Es, en esta época, 
cuando empiezan a muscularse 
dentro del nido. Al principio ba
ten, fuertemente, las alas y se ele
van dando saltos; al poco tiempo 
ya son capaces de mantenerse so
bre el nido, pocos días después, 
darán cortos vuelos que se irán 
prolongando en días sucesivos. 

Llegado ya el mes de julio, co
menzarán a agruparse todos los 
pollos de nidos próximos, for
mando bandos de jóvenes solte
ros. Así se prepararán para el 
gran vuelo hacía el continente 
africano. 

Es frecuente ver, durante los 
primeros días del mes de agosto, 
como se van agolpando en las 
tierras pantanosas próximos a 
Algeciras, La Línea y el Pefión, 
afluyendo multitud de estas aves 

días y una vez han recuperado 
fuerzas, con el viento a su favor, 
se elevan a gran altura y cruzan 
el Estrecho de Gibraltar, llegan
do al bajo Nilo, el Chad y a las 
pantanosas orillas del Niger. 

Como ya citamos en el capítu
lo anterior, la cigüefia blanca ca
Y descendiendo desde una altura 
asombrosa por tener que rebasar 
los primeros aledafios del sistema 
bético, bajan planemido para po
sarse a descansar dentro de las 
marismas. Descansan 1::1.n par de 

• Ubican sus nidos, 
preferentemente, en 
campanarios de 
Iglesias y en los edi
ficios más altos de 
los pueblos. 

rece de lengua. ¿cómo la 
naturaleza puede privar de ale
gres cantos territoriales y de apa
reamiento a un ave tan bella? La 
explicación es bien sencilla; esta 
gran ave velera basa su alimen
tación en ranas, pececillos, pe
q uefios ofidios, insectos y 
pequeños roedores, los cuales, 
una vez hechos presa y pinzados 
con su largo y rojo pico, son lan
zados hacía arriba, para después 
ser directamente dragados, y si 
estas aves cantaran con la dificul
tad de, además de tener el pico 
muy fino, tuvieron una "inopor
tuna" lengua, les sería completa
mente imposible engullir tan 
singulares presas. 

Muchas veces, hemos tenido la 
ocasión de observar ,las técnicas 
de caza de estas aves. Fundamen
talmente, con las patas sumergi
das en charcas y ríos, lanzan a 
gran velocidad contra el agua su 
pico y capturar pececillos y ra- · 
nas. En otras ocasiones, en tie
rra firme, hemos observado, 
como, agitando las alas y dando 
grandes saltos, trataban de cap
turar ofidios y pequefios roedo
res. Estas últimas experiencias, 

- dado lo cómico y singular de la 
maniobra, pódrían a un profano 

en esta materia, resultar simple
mente anécdotas graciosas. 

Son estas aves, expertas cono
cedoras de la arquitectura nidíco
la. Construyen, pues, sus nidos 
con gran habilidad y maestría 
pudiendo, un viejo nido de cigüe
qa pesar más de 50 Kgs. Empie
zan a construirlos entrecruzando 
unas cuantas ramas y acaban por 
aportar al nido toda clase de des
perdicios que crea el hombre, 
bolsas de plástico, papeles, telas, 
etc ... Ubican sus nidos, preferen
temente, en campanarios de Igle
sias y en los edificios más altos 
de los pueblos, como pueden ser 
los silos y las chimeneas de fábri
cas abandonadas. Existe en los · 
paises de Europa del Norte la cla
ra concienciación de los habitan
tes de colocar sobre las modernas 
edificaciones, una gran rueda de 
carro o plataforma para facilitar, 
de esta manera, la nidificación de 
la cigüeña. Hace poco tiempo, la 
Comunidad de Madrid ubicó 
plataformas de este tipo en la fin
ca de la Granjilla de San Loren
zo de El Escorial. Puede ser ésta, 
una medida muy acertada para 
acabar con la desaparición de tan 
entrafiable compafiera en nuestra 
comunidad. 
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Actualmente, la especie está 
protegida por las leyes, hallándo
se vedada a perpetuidad. La fal
ta de zonas húmedas, el uso 
indiscriminado de insecticidas, 
los cables de alta tensión, la con
taminación que sufren los ríos y 
arroyos, los modernos rifles equi
pados con miras telescópicas y 
otras armas de fuego en manos 
de contadas personas que perju
dican el buen nombre de la ca
za, hacen que esta especie haya 
descendido, en los últimos trein
ta afios, en cerca de 22.000 indi
viduos. Así en 1957, había 
censadas, aproximadamente en 
Espafia, 36.000 cigüefias, actual
mente, solo existen 7 .000 parejas. 

Debemos concienciamos, toda 
la población, del grave perjuicio 
que, a nombre de un mal llama
do progreso, estamos causando 
sobre las especies animales que 
habitan nuestro planeta. Quere
mos, puéS, desde estas líneas, ha
cer un llamamiento a la 
población para que, no solo pro
tejan esta, sino que, además, co
laboren denunciando cualquier 
agravio que sufra nuestra natu
raleza. 
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·DIBZ SOLUCIONES 
PARA~DRED-

f/JFRENTE 
AL PARO: 

Evitar el descontrol del gasto púb?co. 
Liberaf11ar el sistema economico. 
Menor mtervenc1ón del Gobierno 
Reducir los monopo!¡os en consuma, 

e mformac1ón. Promover 
las . Luchar contra el mt1us1'smo 
comercial. Eqwlibrar la distnbución de 
.1as superficies comerciales Abrir la 
libre drcu!ación de dinero. f ncenti~wr 
fiscalmente ta 1nvers1ón Dar 
protagonismo al consumidor 0!an 
urgente de empleo ¡uvenil 

¡¡¡FRENTE A . 
LOS IMPUESTOS: 
Modificar ei impuesto sobre 1a rema de 
fas personas físicas. Rev;sar la presión 
fiscal sobre pensiones modestas. 
Cambtar el tratamiento para gastos de 
educaoon y asistencia medica. 
Fomentar el ahorro v !a mversm 
Decfarar por separado cuando traba1an 
ambos cónyuges para pagar mer.os 

llJ FRENTE A LA 
INSEGURIDAD 
CIUDADANA: 

Restablecer en e! Cód:go Pena! fa 
reínc1denc1a como etrcunsranc;a 
agravante. Facl/j¡ar el proced11r11enro de 
presemacrn ae denuncias. Amollar !;: 
planta ae com1sa11as AAecan:zar !os 
:rar:wes de denunc·a v amf)i1ar ras 
O'B·"liillas de iOS Cueroos X''~:aleS 

/JJFRENTE A LA DROGA: 
?a,'1 esoe: a, ar:·,aroga ave 

comprenda ·Ayudas a centros 
prrvados e instituciones de 
desintoxicación y reiflSercion 
Instalación de un centro telefóníco de 
ayuda. Creación y dotación de llna 
fiscalía esoecializada, Refuerzo de 
medios materiales a la fiscalía Generaí 
Antídroga. Campaña de conciencia 
socia! antidroga. Acáón po!tc1al contra 
la ¡mpficac1óri de extranjeros en el 
narcotráfico 

!§}FRENTE A LA· 
CONT AMll"lfACION: 
Rigurosas sanciones de las 
:nfraccíones que atenten contra la 
ecología Aplicación en Madrid de la 
normativa comunitaria europea del 
medio ambiente Sistema educativo 
para promover entre los jóvenes el 
resoeto al medio-ambiente. Control 
s:sreinar1co de Jos hurnos e.n la cap;faí 
1caieface:ones y automóviies1. 

fi}FRENTE A 
LA MENDICIDAD 
INFANTIL: 
Re~~· 1ar ;a figura del acog:rmen:o 
F!e>.1c,f.izar la normativa de 1a ado,xim, 
i:ortalecer 1a red asistencíai hosf)ttaiar;a 
infantil. Dotar de manera adecuaaa :a 
Orgamzac¡on Tutelar de Menores. 

protecdón soc;al. Las prestaciones 
asistenciales a Jos ancianos 
imposibílitados que hoy carecen de la 
condíción de pensionistas, serán 
revalonzadas y as1m;fadas al pnmer 
mvel de ta Seguridad Soca! 

l!J FREl"ITE A 
LA CORRUPCION: 

Terminar con el amiguismo. Con !a 
po1ftica de contrataciones a deao y con 
e! despíttarro en gastos consunt1vos y 
de representación Ff esperar a los 
profes1or¡a!es en ías Adrr n•sirac ores 
Publicas, Comumdaaes Au¡ón,omas y 
Avuntamíentcs 

Q,J FRENTE AL 
DETERIORO 
DE LA SANIDAD: 

Delender la hbre elección de medico y 
hospital Acabar cor tas listas de 

espera en los grandes hospitales 
madrieños de la 1ed estatal tncent vaJ 

a los profes1onafes samtanos ~ 
acabar con el descontento actHaf y 
conseguir un me¡or seNJCJO al enfermo 

f!DJPARA 
SALIR ADELANTE: 

Todo esto tiene arreglo, tiene remedio 
Nosotros somos capaces de hacerfo 
rne1or Para resol~'er el protJlerna del 
paro, oara rebajar los 1m¡JUestos, para 
soruciOnar el prob'ema de la 
nsegu"daa cwaadana, oara hacer 
ff ente a 1a droga. para aCJbar C0/7 la 
cor.taminac;on, 'rente a la mendicidad 
¡r¡fan,t1f, :;ontra ei recorte de las 
pens.ones as:stenCJaf es, contra el 
detenoro de la santdad y frente a las 
corrupteías de todo tipo 

l!J FRENTE AL 
RECORTE DE rf 
LAS PENSIONES: JO 
,_os derecr.os aaauáJos s~ran , JC 
sa:vaguaraados s1err.p:re. coeK·Sf1r~ e1 ~ A 9 d 
SiS/6T39UO!.rOcone1prvaaoer.·a cor-a.- A ..... 

poPCJ'-
partidºI 

Libera 

7 
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ELECCIONES 1986 
De nuevo volvemos con esta sección de "Frente a 

Frente". 
tido Socialista, o lo que es igual, D. Manuel Fraga 
Iribarne y Don Felipe González. 

En esta ocasión los enfrentados son los dos parti
dos mayoritari_os, es decir: Coalición Popular y el Par-

He aquí pues, sus dos programas, sus -temas que 
componen toda una fuerza electoral. 

f' 
Pi. 
; ,. ,, 

----- -·__.,, .----

~ 

FRENTE 
CP 

IMPUESTOS 

• Modificación del IRPF, gravando las rentas reales, sustituyendo el sistema actual 
de tratamiento de la unidad familiar (cuando trabajan ambos cónyuges) por el 
de declaración separada para evitar el exceso de imposición. Reducir la presión 
fiscal sobre pensiones modestas. 

• Acabar con las discriminaciones que se producen contras las sociedades que no 
cotizan en Bolsa. 

• IVA: Nueva redacción de la ley y del reglamento para legislar adecuadamente sobre: 
Régimen de franquicia para ingresos no superiores al millón y medio. 
Régimen de estimación objetiva generalizado. 
Supresión del recargo de equivalencia. 
Facilitar su aplicación a las PYMES. 

• Aprobación de una nueva ley del Impuesto sobre Sucesiones, especialmente: 
Exenciones a favor del cónyuge e hijos. 
No admisión del coeficiente corrector por razón del patrimonio del adquiriente. 
Estímulo para el reparto de la propiedad en la vida. 
Coordinación con los dem~s impuestos. 
Minoración y simplificación de la actual escala de este impuesto. 

RELACIONES LABORALES 

• Replantear la legislación por la que se regulan las relaciones laborales y el fomen
to de empleo, para poder homologarla con la de los países de la CEE. 

• Apoyar el papel de las PYMES sobre la base de estimular la contratación. 

( 

\ 

A FRENTE 
PSOE 

IMPUESTOS 

• Establecer una fiscalidad que favorezca los procesos de inversión real en el seno 
de las empresas. 

• Redistribución de la renta, a través del aumento de las prestaciones sociales. 

• Estímulos fiscales a las iniciativas privadas que creen y desarrollen redes comer
ciales en el exterior. 

RELACIONES LABORALES 

• Continuar y consolidar las medidas ·de fomento de empleo adoptadas. 

• Promoción de nuevas modalidades de contratación. 

• Prestar atención especial a los jóvenes demandantes del primer empleo, a la mu
jer, a los parados de larga duración y a los trabajadores en sectores de reconversión. 

• Apoyo a las nuevas iniciativas de empleo, tanto autónomo como asociado. 

SEGURIDAD SOCIAL 

• Se establecerán zonas básicas y áreas de salud y se articulará el sistema en los 
niveles especializados u hospitalarios. 

• Se aprovecharán al máximo los recursos sanitarios públicos mediante su integra
ción funcional, evitando duplicaciones. 
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ELECCIONES 1986 

CP 
• Generalizar la contratación temporal como medio de empezar empleo, con espe

cial atención al empleo juvenil. 

• Propiciar el empleo mixto, suprimiendo la segregación en todos los sectores. 

• Hacer compatibles otros empleos de tiempo parcial para todo tipo de personas, 
siempre que no exista incompatibilidad funcional entre ellos. 

SEGURIDAD SOCIAL 

• Las reformas más importantes del actual sistema incidirán en las prestaciones sa
nitarias, en la incapacidad laboral transitoria y en la permanente. 

• Rebajar el porcentaje de financiación a cargo de la empresa a un 42 11/o. 

• El sistema de S. S. se configurará en niveles, uno financiado con cargo al Estado, 
uno profesional financiado preferentemente manteniendo una contribución al ré
gimen general profesional, y un sistema libre y privado totalmente financiado por 
los usuarios. 

MEDIO AMBIENTE 

• Aplicar estrictamente la legislación vigente, y promoverá la rigurosa sanción de 
las infracciones que atenten a la ecología, tratando de llegar a una ley única del 
Medio Ambiente. · 

• Adaptar a las medidas compensatorias de los costes que ellos suponga para la 
Industria Espafiola. 

JUSTICIA 

• Rescatar la libertad del Poder Judicial y garantizar la realidad del Estado de 
Derecho. 

• Reforma del estatuto y de!' sistema de nombramiento del Fiscal del Estado. 

• Potenciación de sus relaciones con las Cámaras Legislativas. 

DEFENSA 

• Reforma del estatuto Jurídico Público del Militar. 

• Régimen de ascensos, compromiso de respetar la objetividad que resulte de los 
méritos profesionales, calificados por los respectivos Colegios Superiores. 

• Creación de un verdadero Instituto Social Militar. 

EDUCACION 

• Libertad de elegir el tipo de educación que se desee. 

• Potenciación de la carrera docente. 

• Reforma de las enseñanzas medias y oferta rigurosa de ensefianzas de Formación 
Profesional, Técnicas y Artísticas. 

• Libertad de expresión docente. 

SEGURIDAD CIUDADANA 

• Creación inmediata del Servicio de Información Antiterrorista. 

• Revisión de nuesro convenio de extradición. 

• Plan especial antidroga, modificación parcial y urgente del código penal en el sen
tido apuntado anteriormente. 

COMUNICACION 

• Proyecto de estatuto de RTVE. 
• Convertir Radio Cadena Española en una red pública de FM, con otra frecuencia 

media en RNE. 
• Proyectos legislativos que promuevan la independencia, pluralismo Y moderniza

ción de la Prensa. 

• Se derogará la Ley de Prensa o Imprenta de 1966. 

POLITICA EXTERIOR 

• Mejorar nuestra posición en la OTAN, integrándonos en la estructura militar. 

• Renegociar el Tratado con la CEE. 

• Restablecimiento de la soberanía espafiola sobre Gibraltar. 

PSOE 

• Reconocimiento de las prestaciones de pensiones en base a un derecho subjetivo 
de todos los ciudadanos, y no como medidas de beneficencia o puramente asis
tenciales. 

• Progresiva sustitución de cotizaciones por aportaciones del Estado. 

• Riguroso control de los ingresos y gastos de la Seguridad Social. 

MEDIO AMBIENTE 

• Establecer los adecuados mecanismos administrativos, que nos permitirán cono
cer más detalladamente la situación ambiental espafiola y articular nuestras ca
pacidades de intervención. 

• Impulsar la coordinación en el conjunto de las administraciones públicas, a fin 
de posibilitar una política ambiental estatal. 

JUSTICIA 

• Adecuar la respuesta judicial al aumento de criminalidad. 

• Conseguir la adecuada proporcionalidad entre pena y daño causado. 

• Otorgar una mayor protección a las víctimas del delito. 

• Continuar la lucha contra el terrorismo. 

• La persecución del tráfico de drogas. 

• La cooperación internacional contra la criminalidad. 

DEFENSA 

• Sistema de defensa civil que permita la protección de la población y de los bienes 
públicos y privados ante hipotéticas situaciones de emergencia. 

• Completar el Plan General de Defensa y mantener continuamente actualizado 
el Plan Estratégico Conjunto. 

• Resolver definitivamente la situación de quienes en su día fueron expulsados de 
las Fuerzas Armadas por su pertenencia a la extin_ta UMD. 

EDUCACION 

• Modernizar la estructura, contenido y métodos de nuestro sistema educativo. 

• Completar la plena escolarización obligatoria de menores de 16 años. 

SEGURIDAD CIUDADANA 

• Desarrollar el nuevo modelo policial. 

• Disefiar un sistema penal más eficaz. 

• Continuar la lucha contra el terrorismo y el tráfico de drogas. 

• Impulsar la cooperación internacional en la lucha contra la criminalidad. 

COMUNICACION 

• Programar la actividad del sector mediante un Plan de Telecomunicaciones. 

• Ordenación de las bases técnicas de la TV privada, y proyecto de ley que regule 
en España la TV privada. 

• Mejora y modernización de los servicios postales, mediante la automatización de 
oficinas, ampliación de servicios, etc. 

POLITICA EXTERIOR 

• Renegociar el Tratado Bilateral con EE.UU. 

• Aumentar nuestra presencia en lberoamérica. 

• Progresar en el desbloqueo del contencioso sobre Gibraltar. 

• Plena incorporación de España a la CEE . . 

• Abrir nuevas áreas de actuación exterior, especialmente con Japón, China, Filipi- . 
nas e Indonesia. 
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HISTORIA GRAFICA DE LAS 
ELECCIONES 86 

Muchos son los vehículos que llevan a t<Xios los rincones de l:.spaña promesas ... , a veces cumplidas. 

(;()f">f 

rp 
Adolfo Suárez, alma del C.D.S., quiere mostrar que todo ahora es dis

tinto, hasta tal punto, que hasta gafas se ha puesto. 

Herrero de Miñón, con su seriedad sempiterna, sigue pensando que, las 
· elecciones, son cosa de dos. 
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HISTORIA GRAFICA DE LAS 
ELECCIONES 86 

Quien se lo iba a decir al Sr. Barranco, Alcalde de la Villa de Madrid su 
popularidad está cotejada al parecer, sino, vean como tira de bol grafo pa

ra el autógrafo de rigor. 

A I Sr. Guerra, no hace falta que le compren diccionarios al paso que va 
le vemos escribiendo uno sobre definiciones de sus contricantes. · 

El ministro Barrio nuevo está escuchando con atención a un señor que indica experiencia. El 9:1ber no ocupa lugar. 

Es curioso pero quien mejor guarda la ética en caso de las pegadas de carteles son los más escasos de votos. 
¡Cuanto tenemos que aprender! 
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Leguina y el presidente de la Institución firmaron 
el convenio 

Inminente apertura al público 
del museo de la Real Academia 
de Bellas Artes 

"Suscribir este convenio era para nosotros 
una obligación con una entidad de derecho pú
blico como es la Real Academia, que aunque, 
evidentemente, no depende de la Comunidad, 
tiene una clara proyección nacional e interna
cional. Por ello, consideramos un deber cola
borar a que estos cuadros se mostraran al 
píblico. Este museo no es espectacular en cuan
to a su contrucción; es un museo hecho a la di
mensión de la persona humana, realmente muy 
agradable: un museo para disfrutar, que ya pue
de ser visitado -y estoy haciendo una 
invitación- por todos los madrileños y perso- . 
nas que lo deseen" ha decltlrado el presidente 
de la Comunidad de Madrid, Joaquín Leguina, 
al término del acto oficial de firma del conve
nio de cooperación cultural suscrito entre la Co
munidad de Madrid y la Real Academia de 
Bellas Artes de San Fernando. Por parte de es
ta última, el convenio fue rubricado por su di
rector, Luis Blanco Solar. 

En virtud del documento, formalizado a las 
doce de esta mañana, el museo de la Real Aca-

demia, conceptuado por el contenido y la cali
dad de sus fondos como el segundo museo de 
España después del Prado, abrirá sus puertas 
al público a partir del préJ<.imo día 12 de junio. 
La aportación de la Consejería de Cultura de 
la Comunidad de Madrid, consistente en treín
ta millones de pesetas anuales, dotación que irá 
siendo progresivamente incrementada, permitirá 
a tender -junto a una ayuda ofrecida por el Mi
nisterio de Cultura- los gastos de manteni
miento del museo. 

Al acto asistieron el Consejero de Cultura y 
Deportes de la Comunidad, José Luis García 
Alonso; la directora general de Cultura, Arace
li Pereda; la Junta de Gobierno de la Real Aca
demia de Bellas Artes, y varios miembros de esta 
institución. Previamente a la firma del conve
nio, el himno oficial de la Comunidad de Ma
drid fue interpretado al érgano en el salón de 
actos de la sede de la entidad. 

1 

Madrid, 6 de junio de 1986 
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PRESENTACION DEL 
PROYECTO EUROPEO 
DE INVESTIGACION 
GALENO 2000 

La Comunidad de Madrid, a 
través de la Consejería de Salud 
y Bienestar Social, aportará los 
expertos en salud para el proyec
to Galeno 2000, incluido dentro 
del programa europeo-de inves
tigación Eureka. El proyecto Ga
leno 2000, que ha sido 
presentado oficialmente en la 
Clínica Puerta de Hierro en la 
mañana de hoy, está financiado 
por Dinamarca, Francia y Espa
ña. Entre los objetivos a desarro
llar hasta el 1992, fehcaen la que 
está prevista su finalización, se 
encuentra desarrollar sensores 
de investigación artificial. Los 
investigadores españoles partici
pan en cardiología y neu
mología. 

Para Joaquín Márquez, médi
co de Puerta de Hierro, y coor
dinador del grupo de 
investigadores españoles del pro
yecto, "con el apoyo al proyec-

to, la Comunidad de Madrid se 
icorpora a los programas de tec
nología avanzada''. "Con el de 
s arrollo de Galeno 2000, añadió 
el doctor, toda persona va a te
ner las mismas oportunidades en 
materia de salud, viva en las ciu 
dades o en el área rural': al de
sarrollarse un sistema para que 
el aparato puede ser utilizado 
por personas poco cualificadas 
y en los l!!gares más v~riados. 

En la presentación científica 
del proyecto, han asistido distin
tos responsables de la Adminis -
tración, empresas y Universidad. 
Por la Comunidad de Madrid, 
ha asistido la consejera de Sahld· 
y Bienestar sociai María Gérnez 
Mendoza. Durante el acto se ha 
pues de manifiesto la necesidad 
de coordinar los programas en
tre las distintas partes que inter
vienen. 

El presidente Leguina visito 
el Ataza r y el Pontón de la Oliva 

El presidente de la Comuni
dad de Madrid, Joaquín Legui
na y el vicepresidente del 

A la región madrileña le corresponden más de 7.000 millones del total de ayudas destinadas por el 
Fondo Social Europeo para España en 1986 

Consejo de Gobierno y Conse 
jero de Obras Públicas y Trans
portes, César Cimadevilla, 
acompañados por el presidente 
del Canal de Isabel 11, Miguel 
Aguilo, visitaron esta mañana, 
diversas instalaciones del Canal 
de Isabel Ii, en la sierra norte de 
Madrid. Agapito Ramos: "Madrid es una de las zonas consideradas 

prioritarias, por la Comunidad Europea." 
El Fondo Social Europeo des

tina este año a España un total 
de 60.000 millones de pesetas, de 
Jos que un 12 por ciento corres
ponden a Madrid . . Lo que supo
ne algo más de 7 .000 millones de 
pesetas. La actividad de este 
Fondo, dependiente del Merca
do Común, se centra principal-

mente en proyectos de forma -
ción profesional, ocupacional, y 
en proyectos destinados a gene
rar empleo entre jóvenes meno
res de 25 años. En cuanto a la 
gestión del Fondo, se realiza 
conjuntamente entre las diferen
tes comunidades autónomas y el 
Ministerio de Trabajo, que es 

En Ja sede de San Bernardo se celebró hoy 

111 Pleno infantil en 
la Asamblea de Madrid 

A las doce de la mañana de 
hoy, en la sede de la Asamblea 
de Madrid, dió comienzo el Ple
no Infantil que se celebra por 
tercera vez. Al acto asistieron el 
Presidente de la Asamblea, Ra
món Espinar, y la Mesa de la 
Cámara, pero los escaños, fue
ron ocupados por los niños, sin 
duda los protagonistas de la jor
nada. Como presidente del go
bierno regional actuó el niño 
Juan Fausto Atencia, del Cole
gio Francisco Arranz, acompa
ñado por diez escolares que 
ocupaban los escaños de los con
sejeros. 

El orden del día incluía una 
proposición de Ley, presentada 
por Javier Mucientes y Alberto 
Martinez, del Colegio San Juan 
Bautista, del grupo n.0 1 de la 
oposición sobre Cultura Progre
sista. Pregunta para respuesta 

oral de Francisco Sánchez del 
Colegio Francisco Arran7., sobre 
la Mejora /de estructura urbana 
en la región de Madrid para evi
tar la destrucción del medio am -
biente. Pregunta para respuesta 
ora~ presentada por Mónica 
García, del Colegio Liceo Mada
riaga, sobre la Normativa para 
evitar el maltrato de los padres 
y la sociedad a los nifios en la 
Región de Madrid. Pregunta pa
ra respuesta oral, presentada por 
José Alvarez, del Colegio Gamo 
Diana, sobre medicina preventi
va en la región de Madrid. 

Terminado el Pleno Infantil, 
se hizo entrega de los Trofeos a 
José Ignacio Herraz, del Colegio 
San Carlos, premio a la mejor 
redacción, y al colegio San Juan 
Bautista, que presentó la mejor 
proposición de Ley, sobre la Cul
tura Progresista. 

donde hay que presentar Jos pro
y~ctos. 

Con el fin de poner al corrien
te a Jos interesados de quienes y 
como pueden acceder a las ayu
das ofrecidas por el Fondo So
cial Europeo, Ja Consejería de 
Trabajo, Industria y Comercio 
de Ja Comunidad de Madrid or
ganizó para el jueves, día 5 de 
junio, una jornada informativa, 
en colaboración con el Ministe
rio de trabajo. La jornada se ini
ció a las 10,30 de la mañana, en 
el antiguo Salón de Plenos de 
Miguel Angel, 25. El programa 
fijado constó de tres ponencias 
a cargo de Francisco Sánchez 
Rose11, responsable de la Unidad 
Administrativa del Fondo Social 
Europeo del Ministerio de Tra
bajo; Waldo Esteban Azpeitia, 
técnico del Ministerio de Traba
jo, y Francisco Cruz de Castro, 
Subdirector General de Forma
ción Profesional del INEM. 

Los temas debatidos en las 
ponencias fueron: ·~nálisis y 
normativa vigente del Fondo So
cial de Empleo", "Tramitación 
de Ayudas y Orientaciones para 
el bienio 1987-1989': y el "Plan 
Nacional de Información e In
serción: tipos de ayudas, bene
ficiarios y tramitación". 

Según ha explicado el Conse
jero de Trabajo, Industria y Co
mercio de Ja Comunidad de 
Madrid, Agapito Ramos, Ma
drid tiene unas condiciones muy 
favorables para acogerse a los 
beneficios del · Fondo Social 

Europeo. "Primero, por ser una 
región prioritaria para Ja Comu
nidad Europea, debido al por
centaje de jóvenes en paro que 
tiene actualmente; segundo, por 
la cantidad de recursos de inno
vación tecnológica, uni versida
des, recursos humanos que tiene, 
que hacen posible el que se pue
den elaborar proyectos que sean 
aceptados por el Fondo", afirmó 
en Consejero. 

A la jornada informativa del 
jueves fueron expresamente invi
tadas las centrales sindicales 
CC.00. y UGT, y Ja organiza
ción empresarial CEIM. "Yo 
creo que entre las funciones que 
tiene la Comunidad de Madrid 
en relación al Fondo Social 
Europeo, está el informar de co
mo funciona este Fondo y el te
ner contacto con las fuerzas 
sindicales y empresariales, con 
cooperativas y con todas las 
fuerzas sociales de la región, a 
fin de que vayan surgiendo pro
yectos que puedan acogerse a Jos 
beneficios previstos por el Fon
do durante este año", afirmó 
Agapito Ramos. 

El Consejero de Trabajo, ln
d ustria y Comercio de la Comu

. nidad insistió en las condiciones 
favorables que presenta Madrid 
de cara a las ayudas del Fondo 
Social Europeo, "porque el tema 
no es muchas veces la dedicación 
de un dinero, sino la posibilidad 
de que existan proyectos. Y en 
esto Madrid tiene bastantes po
sibilidades". 

La Central Hidroeléctrica del 
Canal de Torrelaguna, fue el pri -
mer sitio en el que se detuvieron. 
Esta Central es una obra de in
geniería que data de 1913 y abas
tece, en la actualidad, de energía 
eléctrica a todas las instalaciones 

Posteriormente, se dirigieron 
al Pontón de la Oliva, primera 
de las presas construidas por el 
Canal de Isabel 11 en 1851 y que 
curiosamente, no llegó a utilizar
se nunca. "No obstante, es una 
maravilla de la ingeniería que, 
por si misma y a pesar de que 
nunca ha sido Útilizada; merece 
visitarse como joya arquitectóni
ca que es", manifestó Leguina. 

Con referencia a ambas insta
laciones, el consejero de obras 
públicas y transportes, César G
madevilla, señal(\ "que debieran 
ser incluidas, las dos dentro del 
patrimonio cultural, al igual que 
otras obras de ingeniería civil". 

Por último, se dirigieron a la 
presa de "El Atazar'', una de las 
más grandes y con los sistemas 
de control más sofisticados de 
europa. Sobre ella, Cimadevilla 
dijo que "el Atazar cubre el 50 
por ciento de la capacidad total 
de aprovisionamiento de agua 
del canal de Isabel 11". 

La presa de el Atazar tiene 
una altura desde cimientos de 
125 metros, con 17 metros de co
l a y 91 de costa. En estos mo
mentos, la presa se encuentra al 
77 por ciento de su capacidad, 
con respecto a su seguridad, 
Joaquín Leguina afirmó que "es 
absoluta y las condiciones de la 
presa perfectas". 
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Torrejón ya tiene su Casa de la Juventud 

/ 

El Concejal de asuntos de juventud, en el acto de inauguración en compañía del Alcalde. 
foto: M. TELLO 

Una panorámica de la fachada de la Casa de la Juventud de Torrejón. 
foto: M. TELLO 

"Este proyecto tiene un presupuesto 
de once millones de ·pesetas" 

- ¿Cuánto ha costado la remode
lación? 

- "La remodelación de esta Casa, 
ha costado 2 millones de pesetas; 2 mi
llones ciento y pico mil pesetas, para 
ser exacto. 

- La iniciativa, ¿desde cuándo te
níais esta intención? 

- "Bueno, la iniciativa, hombre, te 
puedes imaginar que desde hace mu
chos aiios; lo que pasa es que, noso
tros ya en esta 2~ legislatura, desde 
principio teníamos intención de abrir 
una Casa de la Juventud. Lo que pa
sa, es que no queríamos abrirla, para 
tenerla luego que cerrar. Hemos pre
ferido sentar primero las bases, para 
que esto no fracase. Entonces, noso
tros lo primero que hicimos, fue un es
tudio, un estudio sociológico sobre 
Torrejón, sobre la juventud de Torre
j én, para ver las necesidades, lo que 
ellos querían, lo que la juventud que
ría y qué era lo que realmente necesi
taba. Bueno, tras ese estudio, ha salido 
un poco, pué; lo que aquí veis. Esta 
parte de arriba se .va a utilizar para ta
lleres de todas las clases; todo depen
de de la demanda que vayamos a 

· tener; o sea, que son ellos mismos, los 
que tienen que demandarnos, lo que 
en cada momento quieren hacer y no
sotros vamos a procurar darles lo que 
nos piden. 

- ¿Tiene un presupuesto global? 
- Tiene un presupuesto global de 

la Casa de la Juventud y lo vamos a 
ir desarrollando, que no esté estable
cido un coste estable para cada mes, 
en función de la demanda y de la 
historia. 

- ¿Cómo se ha planteado esta Ca
sa de la Juventud? 

- Como un municipio abierto, pa
ra que todos los jóvenes puedan acu
dir y puedan participar en diversos 
talleres y actividades. Lo que se plan
tea también, es a la hora, como se 
plantea aquel. .. , haya un funciona
miento democrático y que haya parti
cipación, en el que ya establecimos un 
sistema de socios; es decir, que la gente 
que se quiera hacer socio, va a venir 
aquí regularmente, porque esté intere
sado; y esa gente, digamos se va a que
dar a constituir los órganos .de 
participacién junto al Ayuntamiento 
para gestionat la Casa. 

Dice D. Francisco Sardina Vara, 
{Concejal de Deportes y Juventud) 

- ¿Hay alguna financiación exte
rior, al margen de la del propio de in
cremento? 

- Pues existe por una parte la Co
munidad Auténoma, ha financiado la 
obra de reforma, y por otra parte no
sotros, como todos los organismos pú
blicos, como las subvenciones, nos 
hemos acogido a los decretos de este 
a iio, de financiación, tanto de infraes
tructura, como de actividades; y esta
mos a la espe~ de la gestión. En 
principio, lo que contamos, es que nos 
van a dar algo de dinero. 
· - ¿Se ha abierto, se ha inaugura

_ do la Casa de la Juventud, como un 
objetivo previo electo-ral? .,;- ·¿vie~e es
tablecido ocasionalmente, todo a la 
vez? 

- Bueno, mira, no sé, no, no es un 
acto preelectoral, porque esta Casa, 
1 levamos trabajando en ella varios me

fluir de una forma directa, en las per -
s onas locales, sobre todo en las 
personas y locales públicos de aqu~ si
no que es consciente que Solana va a 
cumplir aquí en Torrejón, se inap.gu-

Esperemos que to
dos los proyectos que 
han concebido, se pue
dan convertir en rea/i
d ad, para que la 
juventud de Torrejón 
pueda estar o rgul/osa 
del esfuerzo de su 
Ayuntamiento. 

ses. Teníamos el objetivo de abrirla lo ra hoy la Casa de la Juventud, enton
antes posible, una vez, ya digo, sabien- ces hay evasiva, en ese sentido a ese 
do lo que la juventud va a necesitar. trasfondo, o sea no eleva al otro, por
N osotros que ya teníamos, un peque- que indudablemente la Influencia lle
iio local, donde estaba funcionando la ga a ser mlnima. 
Casa de la Juventud; las asociaciones - Mira, no. Ha sido una coinci
que teníamos, nos veíamos allí de vez dencia, simplemente una coincidencia, 
en cuando, pero en un loca~ donde porque nosotros la fecha, no se la he
desde luego no cabía un número po- mos puesto la semana pasada, que han 
co considerable de personas; y vamos empezado las elecciones y han empe
Y espero que no se tome .. ~ nosotros zado a distribuirse los mítines de los 
1 o hemos hecho con el afán de dar un políticos. Por supuesto, llevamos de
servicio al pueblo, porque yo creo, que trá<; de esto, detrás de la fecha, bus -
esto no va a caso, se hubiera visto un · cando .fecha, hace casi un mes. 
mes antes de las municipales, podía- Albergar imprenta, folletos y tal. Ha 
m os decir que era electoralismo. Yo coincidido, ha sido una coincidencia; 
pienso, que no es electoralismo. simplemente una coincidencia. 

- No, no, yo digo que pudiera in- De todas formas si me permites Pa-

co, el hecho de que Javier Solana ha
ya llegado un poquito más tarde, ha 
pretendido también evitai; el que ha
ya esa posible confusión, es un acto 
electoral, todo lo más. O sea, que eso 
se ha intentado. 

- ¿También esta Casa de la Juven
tud tiene acogida a niños de la infan -
cia, a niños de 12, o es solamente a 
partir de los 16? 

- Vamos a ver, lo que nos hemos 
planteado en torno a la edad, para 
funcionar aqu~ lo que tenemos es que 
cubrir un espectrum, apréxirnadamen
te entre 15 y 16 aiios; con el fin, de por 
una parte, no atendemos a la infan
cia, sino a la juventud específicamen
te y por otra parte limitarlo por la 
parte superior hasta los 26 aiios, con 
el hecho de que no haya una desigual
dad tremenda entre gente que tenga 30 
aiios y un chaval que tenga 15. Va a 
haber unas separaciones entre la gen
te que se acerquen aqu~ muy grandes, 
por edad. Nos gustaría hacer un es
pectrum que cubra m~ o menos lo 

. q_ue se llama joven; eso de ser joven 
es una cosa bastante relativa, depen
de de, bajo que concepto lo veas; en -
tonces hemos puesto que eso será de 
15 a 26 aiios aproximadamente. Que 
dice que si aquí viene alguien mayoi; 
o alguien menor, no le vas a echar. Lo 
que si haremos será orientar las acti
vidades a ese espectro de edad. 
Y además hay, y lo primero que se va 
a crear es una hemeroteca y una sala 
múltiple que va a servir para charlas, 
para conocerse, para jugar a ciertos 
juegos; o sea, que no vamos a echar 

-La semana pasada se inauguró en Torrejón de Ardoz como ya dijimos en últi
mas noticias del número anterior, la Casa de la Juventud. De ella nos ocupamos en 
estas páginas con más amplitud debido a la importancia que para esta ciudad supo
ne el contar con un centro para la juventud de Torrejón. 

En el acto de inauguración tuvimos la ocasión· de charlar con el Concejal de 
Deportes y Juventud: Sr. Sardina. 

a nadie si viene aquí se le va a acoger· 
igual. Hemos procurado no caer en la 
tentación, de poner un bai; para que 
esto no se conviertiera en algo que dis
ta mucho de ser una Casa de la Ju
ventud. 

- ¿Cómo es la juventud de To
rrejón? 

- Pues bueno, la juventud de To
rrejón, una vez ideada, cogida y leída 
la encuesta, es una juventud bastante 
difícil; digo bastante difíci ~ en el sen
tido de agruparla, de unirla, es muy 
difícil. Thner en cuenta que Torrejón 
ha crecido en muy pocos ai\os y la 
gente no ha nacido aquí en Torrejón, 
los jovenes no han crecido aquí; o sea, 
que viene cada uno, de una parte, de 
un punto de Espaiia y es muy difícil 
contactar con ellos. 
Ahora la nueva juventud, los chava
les que ahora están haciendo el BUP, 
o han estado en el colegio juntos, ya 
se van uniendo poco a poco. Desde los 
18 ai\os, desde los que tienen 18 hacia 
arriba, va a ser muy difí:il que se 
unan, sin tener una casa donde habi
tualmente vayan y se conozcan. Es un 
problema, que se detecta en Turrejón, 
por la variedad de personas que han 
venido de distintos puntos de Espaf\a; 
o sea, que la juventud es bastante di
fícil en Torrejón . 
Además, digamos que también hay 
bastante variedad, entre sectores, ¿no?, 
y con muy diStintos intereses. Tenien
do en cuenta, bueno, aunque tengas 
una población joven mayoritariamente 
de familias trabajadoras. Hay también 
determinados sitios del pueblo, o sea 
del estatus socia 1, hay diferencias en
tre barrios, gente que vacada una por 
su lado; o sea, lo que hay es una dis
persión bastante grande, en cuanto a 
colectivo. No se puede hablar de un 
colectivo homogéneo, sino de bastan
tes colectivos, sin dimensiones. 

El problema es que habrá que ver 
de donde parten las condiciones que 
conducen a la discriminalidad de los 
jóvenes. Muchos problemas son, el 
empleo, y otras muchas cosas más. Y 
eso, desde el Ayuntamiento y desde la 
Casa, lo pueden corregir a nivel glo
bal; no, es un problema de todo el país 
y si nos apuramos, pués es un proble
ma de mucho más allá de nuestras 
fronteras 
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¿VertederO? No, gracias. Postura del 
Alcalde de S. Fernando de Henares. 

Un tema conflictivo dentro de nues
tra región, enfrent~ a la Comunidad 
Autónoma y al Ayuntamiento de S. Fer
nando de Henares: la construcción de 
un vertedero de residuos industriales. 

Un problema de competencias entre 
un ayuntamiento que invoca su autono
mía municipal y una comunidad autó
noma que, en base a la legalidad vigente, 
intenta subsanar las deficiencias en el 
vertido de residuos. Esta entrevista al Al
calde de S. Fernando: D. Enrique Gue
rra López, muestra la postura del 
Ayuntamiento en este tema. 

- ¿Cuál es, en concreto, su oposi
ción a que se instale en S. Fernando el 
vertedero de residuos industriales? · 

- Una de las razones fundamenta
les por lo que nos oponemos a que esté 
ahí el vertedero, en nuestro término mu
nicipal, es que ya está demasiado dete
riorado. Nos toca todo: tenemos la 
CAMPSA, que hace unos años, no sé 
si fue en el 80 ó en el 81, empezó a ar
der y pudo haber producido una verda
dera catástrofe: una explosión de toda 
la CAMPSA tanto en Mejorada del 
Campo, como en Torrejón y San Fer
nando. Al lado de la CAMPSA, están 
las instalaciones de Butano. Por entre 
medias (mucha gente lo sabe) pasa el 
oleoducto Rota-Zaragoza: el oleoducto 
de los americanos, cerca de donde van 
a hacer el vertedero. En nuestro término 
municipal está la estación de bombeo de 
la base aérea de Torrejón. Además de la 
CAMPSA, Butano, el oleoducto y la es
tación de bombeo que, como ves son 
elementos superpeligrosos: todo 
concentrado dentro de un mismo térmi
no municipal. Tenemos al lado la que
r idísima base norteamericana de 
Torrejón con todo lo que puede supo
ner que hay en una base en función de 
las cosas que se saben y que pasan. Te
nemos el vuelo rasante, tanto de los 
aviones <;le Torrejón como los de Bara
jas; y por si fuera poco estamos dentro 
de la zona de influencia de la central nu
clear de Trillo. ¿Alguien dá más? Pues 
sí: Mangada nos quiere poner además 
un vertedero de residuos tóxicos. Todo 
el mundo ha dicho que cuando los so
viéticos pusieron la central de Cher
nobyl, seguro que dijeron que aquello 
era superseguro y que jamás pasaría na
da; siempre lo dicen porque si no ... , cla
ro, ¿para qué lo ponen? A nosotros nos 
aseguran que es superseguro y que nun
ca va a haber ningún escape de nada; to
dos sabemos lo que ocurre después, más 
pronto o más tarde hay accidentes. Un 
accidente de este tipo en una conc~ntra
ción demográfica de la categoría que tie
ne esto ya; es decir, que si cogemos 
Torrejón, Coslada, S. Fernando, Mejo
rada, etc., estamos por los 200.000 ha -
bitantes, en el centro de lo cual va a 
haber todo esto que te decía antes, más 
un vertedero de residuos tóxicos, cance
rígenos ... , de estos que te pueden poner 
la piel en carne viva: de todo; que pue
de suceder un determinado accidente: 

• "La Comunidad Autónoma de Madrid está actuando como 
si fuera el Gobierno Central': 

• "Nosotros queremos ser, · total y absolutamente, respetuosos 
con la Ley, contrariamente a lo que, de manera insidiosa, al
guien de la Consejeria ha dicho': 

• "No es un rollo político entre el Partido Comunista que go
bierna S. Fernando y la Comunidad Autónoma de Madrid, 
gobernada por el Partido Socialista': 

que se estropea un hundimiento del sue
lo puede ir a parar al río Jarama o He
nares, dos de los ríos más contaminados 
de nuestra geografía nacional. Es decir, 
como alguien ha querido ver, y me que
jo, desde algún pedódico: uno concre
tamente. No es un rollo político entre el 
partido comunista que gobierna S. Fer
nando y la Comunidad Autónoma de 
Madrid, gobernada por el partido socia
lista. No (que tengo además la solidari
dad de muchos alcaldes socialistas). Es 
la defensa del territorio por parte de un 
ayuntamiento, que creeemos que es 
nuestra obligación frente a un allana
miento de morada por alguien que nos 
viene a meter, digámoslo claramente, la 
mierda de todo el entorno de 250 kms.: 
toda la porquería industrial tóxica
venenosa-nociva para la salud nos la 
quieren meter en nuestro término. Este 
es el asunto. 

- ¿En qué términos administrativos 
se basan ustedes para ir en contra de la 
instalación del vertedero? 

sí tengo competencias totales a dar o no 
dar licencia soy yo. Como a esa empre
s a y a la Comunidad no le hemos dado · 
licencia de obras ni de apertura, en cuan -
to se refiere al vertedero de residuos tó
xicos, no pueden trabajar y por eso 
nosotros vamos a emplear todos los me
dios legales y materiales a nuestro alean -
ce para que esa obra no se haga. 

- ¿En caso de un contencioso con 
la Comunidad de Madrid a quién recu
rrirían? 

- Bueno, yo tengo encargado un es
tudio con vistas a un recurso ante el Tri
bunal Constitucional, porque siguiendo 
nuestra lógica política y jurídica en este 
caso, nosotros pensamos que utilizar la 
Ley del Suelo de 1975: ley centralista, · 
frente a una Constitución de 1978 en la . 
que se reconoce textualmente la autono- . 
mía municipal; ese reconocimiento de la 
Constitución debe estar relleno de algo 
y precisamente se utiliza en el momen
to que hay problemas. Este es un pro -
blema y creo que se presenta por 
primera vez: un problema de competen
cias entre una comunidad autónoma y 
un ayuntamiento. La Comunidad Autó
noma de Madrid está actuando en este 
caso con la Ley del Suelo utilizando el 
artículo 180.3 y está actuando como si 
fuera el Gobierno Central y por lo tan
to saltándose a la torera la autonomía 
municipal. Por tanto acudir amos al Tri
bunal Constitucional, y estoy convenci
do de que con muchísimas garantías de 
que nos diesen la razón. 

- En el supuesto de que la resolu
ción del Tribunal Constitucional les fue
ra adversa, ¿cómo actuarían? 

- Nosotros queremos ser total y ab
solutamente respetuosos con la ley. Con -
trariamente a lo que, de una manera 
insidiosa, alguien, desde la Consejería ha 
dicho, nosotros estamos siendo superres
petuosos con la ley y vamos a seguir si én -
dolo, lo único que se puede pedir a la 

D. Enrique Guerra I..ópez, Alcalde Presidente 
de la Corporación y Delegado de Urbanismo. 

Consejeria es que, igual que nosotros res
petamos sus puntos de vista que respe
ten los nuestros; que no nos digan que 
nos estamos saltando la ley a la torera, 
como alguien ha dicho (creo que de ma
nera muy frívola) desde la Comunidad 
Autoooma: concretamente el Sr. Morón. 

El problema se inició en mayo pasa
do y el conflicto ha retrasado en doce 
meses las previsiones hechas en el Pro
grama Coordinado de Actuación de Re
siduos Industriales (PCARI). 

La localización del vertedero dentro 
de S. Fernando se sitúa en el paraje de
nominado "Cerro de la Granja", junto 
a la carretera de Torrejón-Loeches: a 4 
kms. de Torrejón, 4 kms. de Mejorada . 
del Campo, 5 kms. de S. Fernando, 6 
k ms. de Velilla y 10 kms. de Alcala de 
Henares. El tipo de residuos que se pre
tende enterrar o almacenar es muy va
riado. El proyecto recoge una amplia 
relación de residuos donde se incluyen 
desechos tóxicos, farmacéuticos, infla
mables y algunos cancerígenos (asbes
tos y amiantos). 

La instalación consiste en la prepara
ción de vasos con una capacidad total 
de 100.000 m3 • 

En el proyecto del PCARI se recono
ce un incremento importante del trans
porte de materias tóxicas por las 
poblaciones colindantes, antes citadas. 

La situación actual del vertedero pa
sa por un acotamiento municipal del lu -
gar donde se pretende ubicar este 
depá;ito de residuos industriales, y en 
donde se está trabajando. Las medidas 
que ha realizado el Ayuntamiento con
sisten en la instalación de pivotes de hor
migón y precintado de uno de los 
accesos, lo cual imposibilita la entrada 
y salida al recinto. 

El tema se resolverá administrativa
mente y como sabemos ... , "las cosas de 
palacio van despacio". 

- El tema administrativamente ha
blando es un poco pesado, pero intento 
resumirlo en pocas palabras: ellos creen 
que tienen todo el derecho de su lado (de 
la Comunidad y por tanto de la empre
sa) al no dar la licencia al Ayuntamien
to, ellos consideran que es un tema de 
la Comunidad, han echado mano de la 
Ley del Suelo, en el Art. 180.3, que per
mite que a instancias superiores (cuan
do se hizo la Ley del Suelo en 1975 · 
-que es la que está en vigor- sería en 
Consejo de Ministros quien podría dar 
licencia independientemente de que el 
Ayuntamiento la diese o no), a esto es 
a lo que se ha acogido la Conserjería de 
Ordenación del Territorio presidida por 
el Sr. Mangada. Lo que pasa es que el 
permiso se lo ha dado la Comunidad 
Autónoma de Madrid en virtud de las 
competencias que dicen les han transfe
rido, y esa competencia no se cita en nin
gún lado, es decir, los estudios jurídicos 
que he encargado a los juristas que han 
trabajado para el Ayuntamiento reflejan 
que no está nada claro: más bien al re
vés, que esa sea la competencia que se 
ha transmitido a la Comunidad Autó
n orna de Madrid y por lo tanto el Sr. 
Mangada no tiene permiso de nadie, 
porque la Comunidad no le ha dado 
permiso al no tener competencia. El que 

• "La localización del vertedero dentro de S. Fernando se si
túa en el paraje denominado "Cerro de la Granja'; junto a 
la Carretera de Torrejón-Loeches': 

• "Nosotros estamos siendo superrespetuosos con la ley y va
mos a seguir siéndolo, lo único que se puede pedir a la Con ... 
sejería es que, igual que nosotros respetamos sus puntos de 
vista que respeten los nuestros'~ · 
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SECCION NOTICIAS DE ALCALA 

Exito de ''Clausuras de Alcala'' 

En su reciente visita, el Ministro de Cultura, D. Javier Solana, a la ciudad de Alcalá mostró interés por 
visitar la exposición de clausuras, la cu {i realizó como pueden ver en la imagen, acompañado del A lea/de, 

D. A rsenio Lope Huerta. 

Los soportales de la calle .Mayor 
tendrán nuevas columnas debido 
al ''m-al de la piedra''. 

La semana pasada, no 
era nada de extrañar ver 
a una cuadrilla de obre
ros trabajar en los sopor
tal es de la calle Mayor. El 
motivo ha venido propi
ciado por er recambio 
forzoso de 88 de las co
lumnas de estos soporta
les que han de ser 

sustituidas en estos días 
para reforzar y dar segu
ridad a los pisos que es
tan ubicados encima de 
las mismas. 

Los motivos de que se 
haya tenido que llegar al 
urgente "recambio': es 
evitar cualquier tipo de 
accidentes que se pudie-

ran deribar del mal esta
d o de la piedra. 

Las obras lentes y mi
nuciosas aún durarán un 
par de semanas, al estar 
en el ánimo del Ayunta
miento el acometer este 
problema con la mayor 
rápidez posible. 

Cuando apenas ha pasado 
una semana de la inauguración 
de la exposición "Clausuras de 
Alcalá'', en la Capilla del Oidor 
de Alcalá de Henares, el núme
ro de visitantes sobrepasa ya el 
de muchos miles de personas 
que desde todos los puntos de la 
Comunidad de Madrid se acer
can a la Capilla del Oidor para 
admirar una exposición, que to-

. dos están conformes en calificar 
de histórica para Alcalá y para 
toda la comunidad madrileña . 

Esta exposición, que se ha or
ganizado por iniciativa del Al
e alde de Alcalá, D. Arsenio 
Lope Huerta y con la estrecha 
colaboración del Ariobispado, 
con motivo del celebrarse el Pri
mer Centenario de la creación de 
la Diócesis de Madrid-Alcalá y 
como complemento a la ya ce
lebrada en la capita~ en la Ga
lería Tiépolo, con el tesoro 
artístico religioso madrileño y en 
la que ha colaborado la Caja de 
Ahorros de Madrid, está forma 
por la obra artística recopilada 
en siete conventos de la clausu
ra alcalaínos, que igualmente 
han prestado su colaboración 
para que la exposición fuera po
sible. Muchas de las obras ex
puestas, esculturas, pinturas, 

ropas sagradas, orferería, obje
tos de culto, etc., han tenido que 
ser resta u radas por el taller de 
restauracioo artística que preci
samente se celebra este curso en 
Alcalá de Henares, patrocinado 
por la Fundación Colegio del 
Rey y dirigido por Ignacio de 
Luna. El comisario de la expo
sici ón ha sido el profesor de la 
Universidad Complutense de 
Madrid, D. Miguel Angel Cas
tillo Oreja. El montaje y diseño 
de la exposicioo ha sido respon
sabilidad de Gabriel Yillalba, 
encargado de las Salas de Expo
siciones de la Fundacioo cultu
ral alcalaína. 

La acogida del pueblo de Al
calá ha sido unánimente entu
siasta, ya que esta exposición 
entronca, con la no menos his
tórica celebrada en el año 1926 
y ha permitido a mucho alcalaí
nos admirar y conocer una gran 
cantidad de obra art5tica que 
normalmente permanece oculta 
en los conventos y monasterios 
de clausura de Alcalá. Este con
tacto con su pasado histérico
artística pasará a las efemérides 
alcalainas como un momento 
crucial de recuperación de su pa
sado glorioso. 

El Sr. Alcalde, acompañado del concejal de cultura Sr. Quijada y de otras 
personas, supervisó in situ, los pormenores de recambio de columnas . 

La columna, una vez secrnmurlu, es apuntalada cuidadosamente. En la foto vemos, con gran claridad, parte del laborioso proceso que Foto CEBOLLADA 
conlleva la sustitución de u na columna. 
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&te caballero de profesión 
médico, de qui in, los madrileños 
han oído hablar mucho y, por
que no decirlo, le tienen que 
agradecer que, el famoso im
puesto del 3 11/o, no esté aún vi
gente, por aquello de las más de 
veinticinco mil firmas que reu -
nió en su momento, hoy es can-· 
didato por la Coalici oo Popular, 
en Madrid. 

A lo largo de la entrevista, 
nosmostró una cordialidad, que 
no.responde a esa eflérgica fuer
za y énfmis que le da a cada uno 
de sus mítines". ¿Será que la Po
i tica transforma a los hombres? 

- Sr. Soto, ¿cree firmemente que 
la alternativa de gobierno que ofre
ce en programa electoral CP es en 
estos momentos la mili ajustada a 
las necesidades del pais. 

- Yo creo sinceramente que sí, 
porque se ha realizado un programa 
serio, un programa moderado, un 
programa que no contempla ningún 
caso de revanchismo, sólo hemos di
cho que reformaríamos Ja l.ODE y 
sin embargo, Ja mayoría de las leyes, 
aunque algunos de ustedes saben 
que nos hemos opuesto y hemos 
presentado textos alternativos, no las 
vamos a derogar, nosotros creémos 
que Ja Democracia es alternativa y 
por tanto hay que conjugar las in
tenciones o las diferentes visiones 
que tienen los españoles de ver las 

·cosas y que además no puede ser un 
juego de construir y destruir, sino 
hay que sacar Jo positivo de todas 
las leyes para "salir adelante" como 
decimos en nuestro eslogan 
electoral. 

- ¿En qué ha variado sustan~ 
cialmente este programa presentado 
en el 82, al del 86? 

- Pues mire usted, ha variado en 
que está mil; tecnificado, está más 
e laborado por Ja experiencia de cua
tro años de oposición, tenga usted 
en cuenta que cuando nosotros ac
cedimos al poder, vamos, al poder, 
perdón, al Parlamento, teníamos de 
Ja etapa anterior nueve diputados 
nada más y fuimos 106, por tanto, 
hicimos un programa ambicioso y 
quizás que no tenía tanta dosis de 
realismo como tiene este. Nosotros 
hacemos un programa sin hacer pro
mesas, con cifras, pero si para arre
glar el tema, ofrecemos yo creo 
eslóganes importantes como es por 
ejemplo bajar Jos impuestos, que ya 
lo ofrecíamos en el otro texto, que 
poníamos otra cifra, esta vez no, no
sotros pretendemos ajustar las liber
tades, el no ajustarlas sino el 
codificar las libértades para que no 
se vuelva a sentir nadie aniedrenta
do ni por el Estado ni por el Gobier
no, sino que libremente puedan 
circular ideas, y por lo tanto, en es
te sentido, nuestro progra_ma es más 
liberal que el de hace cuatro años y 
hemos mejorado en cuanto a textos, 

ya tenemos estudios hechos y yo 
creo que concienzudos como puede 
ser la sanidad, como es la economía, 
corno es la seguridad ciudadana y 
como tema principalmente econó
mico el que más interesa, yo creo 
que es muy esperanzador el que Jos 
impuestos bajen porque Ja presión 
impositiva está llevando práctica
mente a ahogar las posibilidades del 
país en lo que a inversién se refiere 
y sobre todo a dar seguridad, eso es 
muy importante, la seguridad para 
1 a inversión y con estas leyes, yo creo. 
que el pueblo y Jos inversores y la 
gente que tiene dinero verá que pue
de invertir y que hay seguridad, no 
como ahora, que no se sabe si den
tro de un mes o dos puede pasar al
go porque pueda cambiar el 
gobierno, sino porque hay una se
renidad en las leyes y una serenidad 
en el juicio que permita el tener co
nocimiento de Jo que pueda ocurrir 
en una perspectiva a medio y largo 
plazo, como dicen los lenguajes eco
n émicos. 

- ¿Cuál cree que es el sentido y 
la dirección del voto de los españo
les en estos momentos? 

- Bueno, eso es muy difícil, por
que verá usted. Empezamos Ja pri
mera semana, que yo llamo de Ja 
indiferencia, Ja gente estaba harta de 
los políticos y no quería oir hablar 
de ello, no es que hubiera mal ges
to, sino el descontento de Ja gente, 
o la desesperanza, yo diría que ha 
significado aquellos 10 millones de 
votos al Partido Socialista y sus in
cumplimientos, también nos han 
arrastrado un poco a los demás po
i íticos; y ellos dicen, no son todos 
ustedes iguales, prometen muchas 
cosas, o sea, que el descrédito nos 
afecta a todos, por eso Ja primera se
mana ha sido de clarificación. Esta 
segunda semana nosotros ya vamos 
viendo, recogiendo Jos frutos de 
nuestro trabajo por las canes y la 
gente está tomando ya conciencia de 
que el día 22 tienen una cita impor
tante, y que cada vez más, se juega 
su futuro. Y yo creo que Jos espa
ñoles están encontrando de una vez 
por todas, el sentido europeo de la 
votación que no es ni mil; ni menos 
el decir: tú has prometido esto, no 
lo has hecho, pues no te voto la pró
xima vez, senci11amente, esto es lo 
que yo creo que puede señalarse de 
importante en esta elección, que la 
gente va a votar con arreglo a lo que 

han dado, o a lo que han ofrecido 
los partidos que accedieron al Po
der. 

- Vamos a ser realistas y a po
ner los pies en el suelo; de la misma 
forma, ¿no le puede asustar, que el 
pueblo español o varios sectores de 
1 a población española, tengan el 
mismo concepto de la oposición y 
crean que la oposición no ha sido 
tan oposición, que ha silo ante una 
tesitura, como sabian que era lama
yoria absoluta del partido guberna
mental? 

- Claro, es que yo eso lo expli
co en mis mítines y le doy el razo
namiento. Nosotros no hemos sido 
una oposición como Ja del Partido 
Socialista, que era una oposición si 
quiere usted más desgarrada, más 
agobiante, en fin, más acuciante, y 
que iba a Jos temas que le interesa
ban de una manera electoralista, no
sotros hemos sido una oposición yo 
creo que razonable, nosotros hemos 
presentado frente a Jos textos que 
presentaba el Partido Socialista, 
otros textos, o sea, que nosotros he
mos trabajado y hemos presentado 
nuestras opciones, hemos estado en 
todo. Además yo creo que hemos 
prestado un gran servicio al país, 
pues hemos aguantado el tirón de 
100 diputados más en el Congreso, 
que eso es muy duro, o sea, que el 
saber que estás trabajando y que por 

· el mero hecho de que lo estás ela
borando tú, que eres de la oposi
ción, sabes que no vas a obtener 
ningún fruto, es muchas veces frus
trante y desesperante, como te digo. 
Pero sin embargo, nosotros hemos 
colaborado con la Democracia, con 
el papel que la dieron los españoles 
y creo que hemos prestado un gran 
servicio; ahora es el momento de re
coger el trabajo de otros años, no 
podíamos obtener otra cosa, porque 
no teníamos resultados y por la fuer
za no lo podiamos hacer ni lo va
mos a intentar, no, nada de eso, 
osea, que nosotros, lo que hemos 
utilizad o ha sido Ja fuerza de nues
tros votos; pues nuestros votos son 
1 06 y Jos de ellos 200 y pico. 

- A mi me queda la duda de 
pensar que creo que mucha gente, 
muchos lectores también, estamos 
hablando de este tema, porque pien
so que al ser el momento electora~ 
creo que es lo más oportuno de acla
rar una serie de dudas. El presentar 

• A 1 Sr. Leguina, lo del 3 % es como una 
espinita que se le ha clavado en mitad 
del corazón 

• Nuestro programa esta más tecnificado 
y elaborado, por la experiencia de 4 años 
en la oposición 
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Carlos Ruiz Soto: 

''No me gustaría estar cu 
oposición'' por. eso creo 
tanta ley de anticonstitucionalidad, 
como se ha presentado por la opo
sición, ha que ha sido debido? 

- Se dice de Ja oposición que no 
ha sido muy fuerte, que no ha sido 
muy dura; otras veces me dicen: es 
que ustedes no dejaban gobernar; o 
sea que siempre hay un ... cada uno 
habla de la feria según Je vá en ella. 
Yo Je quiero decir que algunas veces 
era porque nosotros lo sentíamos de 
verdad, pero otras veces es que he
mos sido acusados por grupos de la 
sociedad mi<ima ¿no?, que nos de
cían: hay que presentar un recurso 
de inconstitucionalidad. Por ejem
plo, estoy recordando el recurso de 
inconstitucionalidad contra la ley de 
incompatibilidades, y no teníamos 
más remedio que hacerlo con el 
aborto. Nosotros, pues en nuestro 
programa no estaba el aborto y re
currimos a la petición de inconsti
tucionalidad, por entender, que 
había un artículo de la Constitución, 
que hablabla del derecho de todos 
a la vida y en el derecho de todos 
nosotros, incluíamos también el no 1 

nacido, y por eso hemos hecho esos 
recursos; ahora, yo creo que ha ha
bido veces que nos han acusado de 
no hacer más recursos de inconsti
t ucionalidad ¿no?, pero, yo creo que 
si quiere, algunas veces hemos hecho 
más de lo que justificara, pero es 
una defensa que tiene la oposición; 
no olvide usted, que la ha quitado 
el Gobierno porque hay algunas le
yes que el recurso de insconstitucio
nalidad ha modificado, y yo recuer
do que, por ejemplo, en el Estatuto 
de la E.conom a, acu iniese usted de, 
cuando se reformó sustancialmente 
en el lfibunal Constitucional, noso
tros hemos conseguido, como usted 
sabe, algunas sentencias que eran in
constituci>nales, o sea, que la res
puesta ha sido faiti, fait~ Juego no 
íbamos tan equivocados. 

- ¿Hasta qué punto la demago
gia en las palabras juega una baza 
i mportanle para ganar unas eleccio
nes, Sr. Soto? O se puede dar credi • 
bilidad a la máxima que un dla dió 
el recienlemente fallecido Tierno 
Galván y que rezaba así: "Las pro
mesas electorales son aquellas que 
no se cumplen!' 

- no, b que pasa es que hay mu
chos polítícos que se les calienta Ja 
boca con este tema. Entonces no 
puedes ganar a la gente porque lue
go se vuelve contra tí. O sea, que no 
puedes promei:r unas cosas que Jue
go no vas a hacer, a no ser que ex
pliques muy· bien por qué no se han 
hecho, no como dijo el otro día el 
Presidente del Gobierno a un traba
jador, me parece que fue en Las Pal
mas de Gran Canaria: ha sido un 
error de cálculo lo de Jos 800.000 
puestos de trabajo, y transformar
los en parados, es mucho error del 
cálculo. Entonces, por tanto, yo creo 
que muchas veces se hacen afirma
ciones en el calor de la refriega ¿no?, 
y son a veces inconscientes, pero eso 
es mal ejemplo, como Je he dicho 
antes, el engañar a la gente; no cum
plir las promesas, se vuelve contra 
el que lo hace y eso efectivamente 
es un poco cínico, el decir que las 
promesas electorales no se cumplen; 
y yo no pienso realizar ninguna de 
esas promesas, yo lo que digo, es que 
vamos a trabajar todos para, por 
ejemplo en el tema santario, del que 
no siempre hablo, del cual he sido 
portavoz cuatro años, para eliminar 
la lista de espera. Creo que se pue
de hacer con el sistema nuestro y si 
no se puede, pues ahl estfll los elec
tores, para que luego, dentro de cua
tro al\os, pues salga otra alternativa. 
El país es plural, hay más alternati
vas, y yo creo que hay muchas solu-

ciones, hay alternativas para todo, 
a Dios gracias. Lo que pasa, es que 
son eso, atemativas, que serán al
ternativas m á; años. 

- ¿Si uno lee el programa de 
Coalición Popular, inspira progre
sismo? ¿Hasta qué punto ese pro
gresismo el programa, no es mera 
fachada, ante la realidad de lo que 
es prácticamente el dogmatismo de 
Coalición Popular? 

• Nosotros hemos sido en es 
razonable, /rente a los textos 
bierno nosotros hemos pre~ 
bajados 

- No, mire, nosotros no pode
mos ser dogmáticos, porque somos 
tres partidos, o sea, la coalición so
mos tres partidos y a lo mejor algu
no, uno sók> podría ser dogmático, 
pero entre los tres no, porque yo 
creo, que nos contrarrestamos y en
tonces, pues esta vez, yo creo, como 
le decía antes, que el programa de 
gobierno está impregnado de senti 
d o de libertad, el Partido Liberal. 
Ellos están muy orgullosos de que 
han impregnado esto; por ejemplo, 
yo le podría explicar, que a mí, hay 
algunas cosas, que no me gustarían 
del todo. A m ~ me gusta la libertad 
por encima de todo, pero en algu
nas partes, pues el liberalismo, qui 
zás muchas veces es un ismo, pero 
en general con ese plan de gobierno 
que nosotros presentamos, han fun
cionado los países del área occiden
tal y lo países que son punteros en 
el mundo; con un programa abier
to a las libertades, que confie más 
en el ciudadano y que confíe menos 
en el Estado, y ese es nuestro 
sentido. 

- Yendo ya al plano personal del 
Sr. Soto, ¿es bagaje suficiente la re
tira del 30Jo de la Comunidad Autó
noma, para presentarse a unas 
e lecciones con el convencimiento de 
que pueda salir adelante su candi
datura? 

- Bueno, pues yo creo que es 
importante el ahorrar casi 25.000 
millones al año a los madrileños. Es 
importante, el que haya hecho más, 
que venga y lo diga; no creo que ha-
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r cuatro años más como 
reo que vamos a ganar 

ya nadie, que vaya con un bagaje así, 
o sea, que yo por lo menos me pre
sento con una mano llena. Hay 
otros que a lo mejor no tienen ni 
eso. Yo he batallado por Madrid en 
e 1 Congreso, y quizás haya sido el 
único diputado, y lo digo as~ since
ramente; yo me acuerdo, pues de la 
parcela de Azca, yo me acuerdo del 
Estatuto de Autonomía, yo me 
acuerdo de las preguntas sobre se-

'o en este caso una oposición 
•s textos presentados por el go-
1os presentado otros bien tra-

g uridad ciudadana; además yo he 
estado siempre pendiente del tema 
de Madrid, porque no tengo otro re
medio, porque por los cuatro costa
d os respiro Madrid: primero, porque 
soy el Presidente Regional de Ma
drid, lo que me permite conocer to
dos los pueblos de la provincia, los 
pueblos de la provincia conocer al 
presidente y a los concejales y los al
e aldes por su nombre, por lo cual es 
muy importante, hay 178 munici
pios. El recorrerme la provincia, que 
es una de las provincias más bellas 
que hay en España; tiene su parte de 
sierra, tiene esta gran metrópolis y 
1 uego, pues que soy madrileño de 
nacimiento y tengo un conocimien
to de los temas. Entonces quizás, no 
sea el mejor bagaje, pero sí un buen 
bagaje; he luchado por los bolsillos 
·de los madrileños, tambHn he hecho 
una lucha, yo creo que muy seria, 
contra la subida de la contribución 
urbana, no al Ayuntamiento de Ma
drid. Ahora mismo estamos en otra 
1 ucha con el Plan de Saneamiento 
Integral, para E¡ue el canal no nos 
cobre casi el doble que .cobra por el 
precio del agua. Nos están cobran
do un plan de saneamiento que ter
minó hace un año, precisamente 
e uando el Alcalde Tierno Galván 
hechó los patitbs y los peces al río. 
Recordarán ustedes que todos nos 
sentimos tan alegres. Y creo que es
toy trabajando para Madrid; estoy 
trabajando desde la oposicién, por
que como ya le digo, el conseguir 
aquella escena en la televisión, que 

Felipe González tiraba de las orejas 
al Sr. Leguina, le encargaba el qui
tar el 3 OJo; aquello significó una lu
cha y un sacrificio, tuvimos que 
sacar las mesas a la calle. Recauda
mos casi en 15 días, más de 300.000 
firmas, lo que exige una organiza
ción, un trabajo y un esfuerzo el to
e ar y el acertar en la firma de los 
madrileños. Y sólo con esa acción 
sin parlamentos, o sea, con una ac
ción en la calle, conseguimos aquel 
e élebre triunfo. 

Hay muchos que han dicho, que 
ha sido la única victoria de la opo
sición, pues esa, me la han apunta
do a mí, no porque a mí me guste, 
sino porque he dicho que no había 
personificado el 3%, porque yo tu
ve la idea de sacar las mesas a la ca -
lle, ni más ni menos. 

- En unas declaraciones, no ha
ce mucho, el Sr. Leguina, decía que 
si había algo que le disgustaba, a lo 
largo de su mandato, había sido 
concretamente, que la oposición ha
bía sido demasiado blanda, no le 
habla presentado demasía da batalla; 
lo suficientemente, para sentirse en 
este caso estimulado hacia una ma
yor gesti in. 

- Eso es muy bonito, pero yo re
cuerdo que el Sr. Leguina, para 
mantener el tipo, tiene que decir es
tas cosas, porque por ejemplo, lo del 
3 %, usted recoge esas cosas que de
cía a sus compañeros, y a ustedes 
mismos, las declaraciones que hacía 
de que éi no retiraría el 3 OJo y que 
e so iba poco menos que a misa. Lue
go tuvo que decir lo contrario, yo 
e reo que Joaquín Leguina, al que yo 
aprecio personalmente, por otra par
te ha recibido uno de los peores tra
tamientos que ha recibido cualquier 
otro Presidente de Comunidad ¿no? 
Eso es una derrota que a cualquie
r a le hubiera hecho dimitir. Sin em
bargo, éi sigue ahí aguantando, yo 
creo, que él va a notar eso del 3%, 
y lo van a ver enseguida, en cuanto 
tenpinemos las generales, que em
pecemos con las autonémicas. El Sr. 
Leguina esto del 3% es como una 
espinita que se le ha clavado en mi
tad del corazón. Y lo pagará. 

- Yo queria preguntarle, hace 
escasamente un mes, se suscitó el 
problema de las Bases y concreta
mente la de Torrejón, que ha vivi
do unos momentos criticos, en 
cuanto a incertidumbre y demás, 
¿cómo respondería a este tema 
usted? 

- Pues mire, yo personalmente, 
creo que el problema de la Base de 
Torrejón hay que solucionarlo, yo he 
estado en Torrejón muchas veces, he 
estado esta semana precisamente ha
ciendo campaña y aquello es inso -
portable; sólo ya como 
transformación del ambiente y me 
refiero al ambiente, lo que se refie
re a los sonidos, es inaguantable. Y 
aquéllo hay que solucK>narlo. Yo 
creo, que cuando se hizo esta Base, 
que fue hace 25 años, pues estaba 
procticamente en un descampado, 
pero ahora está en el centro de la 
ciudad. Yo no entiendo de política 
exterior, pero si sé, que aquello está 
dañando gravemente a la población 
de. Torrejón de Ardoz. Y que a eso, 
hay que darle una solucién. Trasla
dar la Base si no se puede quitar; pe
ro vamos, el retirarla de ah~ yo creo 
que es una buena idea, vamos. 

- ¿Cómo analiza usted al pue
blo madrileño? 

- Bueno, si me lo pregunta us
ted, no en época de elecciones, le di
go, pues lo mismo: yo soy 
madrileño, nacido en el barrio de 
Chamber~ y para mí el ser madrile
ño, es ser una cosa entrañable. La 
prueba es que esto lo decía yo hace 

mucho tiempo, ya incluso lo dicen 
el Sr. Leguina, el Sr. Barranco, que 
usted sabe que no son madrileños. 
Madrid y los madrileños son unos 
seres hechos de una pasta extraor
dinaria. Aquí nadie se siente extra
ño, aquí pueden venir de cualquier 
1 ugar de España, y al mes, si quie
re, está perfectamente entroncado, 
pueden estar llenos de amigos, de 
vecinos. Los madrileños son unos 
seres excepcionales, tiene un alma 
grande, como es su contorno de cas
tellanos, hospitalarios, y es el servir
los y ayudarlos para mí un honor, 
porque yo sóy madrileño, entiendo 
muy bien su lenguaje, ellos entien
den el mío, que es un lenguaje muy 
claro, muy directo, muy degarrado, 
muy castizo. No tiene prácticamen
te doble, porque lo que dicen, como 
lo dicen con mucha naturalidad y 
como además llevan el gobierno de 
la nación desde hace muchos años, 
pues tienen perdido el respeto a los 
directores generales y a los ministros 
y se lo dicen a la cara con toda se
renidad. 

- La Comunidad Autónoma de 
Madrid, a nivel econ inlico, está en 
una situación bastante difícil. La 

· ZUR y el IMADE, a su modo de 
ver, ¿cree que han sido las medidas 
más acertadas para paliar el paro? 

- Bueno, son a un intento y to
dos los intentos son válidos, no creo 
que sea la solución definitiva, por
que nunca en esta vida hay solucio
nes definitivas. Pero bueno, con 
algunas quejas por parte de algunos, 
como ustedes saben, pero es un in
tento. Yo no voy a criticarlo, y todo 
lo que se haga en este sentido por 
elevar el nivel de empleo y el procu
rar que haya menos paro, me pare
cen loables. Lo que yo creo es que 
1 as solucb nes van por otro lado, son 
mejores soluciones el que se cree 
más industria y más puestos de tra
bajo, como se crea el teniendo me
nos impuestos y poniendo más 
dinero en el bolsillo de los contribu
yentes. Yo le digo a usted que las tres 
comunidades que rigen la Coalición 
Popular son las que más empleo han 
generado porque cobran muchísi
mos menos impuestos y se está co
rriendo el peligro de que entre los 
impuestos municipales de Madrid y 
los impuestos comunitarios que han 
pretendido cobrarnos la mucha in
versión de la Comunidad, lo cual es · 
un riesgo que hay que paliar porque 
usted sabe muy bien que tenemos 
una gran megalópolis que es Ma
drid, con tres millones y medio de . 
habitantes y los pueblos de alrede
dor que tienen otro millón y medio, 
luego los pueblitos pequeños que 
son el tres por ciento de la capital, 
o sea, que en una gran sociedad es-
tá concentrado en 91 %. Práctica
mente todos los habitantes de la 
provincia. Por tanto hay que suje
tar, que está el Gobierno, y el Go
bierno dá mucho funcionario, 
Madrid necesita un nivel de indus
trializaci én muy importante y muy 
serio y por tanto hay que dar facili
dades para que esas industrias ven-

. gan a Madrn. 

- Para Degar a todas estas con
clusiones de un prognama en cierta 
medida coherente ¿cómo ha trans
currido tanto tiempo, por qué han 
tenido tiempo atrás para aplicar to
das estas ideas que ahora, de una 
forma más aplastante, más coheren
te, quieren llevar a la práctica? 

- Lo que yo quiero decirle es 
que Manuel Fraga, Carlos Ruiz So
to, y bastantes de los líderes no he
mos gobernado nunca, yo nunca he 
tenido ningún cargo en el Estado, yo 
nunca he cobrado del Estado, pero 
tampoco he predicado esas ideas. 
Bueno, de todas maneras todo cam
bia, nada es como dijo Eráclito "na
die se baña dos veces en el mismo 
río" y todo el mundo tenemos de
recho a cambiar. Pero aparte de ser 
eso así es verdad y el que mira siem
pre para atrás ..• hay que mirar siem
pre al futuro, y las circunstancias no 
son las mismas en cada momento y 
nosotros pues si hubieran sido los 
años aquellos fecundos del 60 y nos 
hubieran dejado gobernar, pues yo 
creo que con estas mismas ideas y 
con más dinero en- el bolsillo y más 
inversión, hubiéramos hecho mara
villas, pero de todas maneras, la 
principal razón es esa. Nosotros nos 
adaptamos a las circunstancias, den
tro de una ideología en la que priva 
sobre todo como digo la libertad, 
hay épocas en que no se puede ha
blar de libertades totales porque hay 
hambre, cuando hay hambre no 
puede haber libertad, eso está clarí
simo, por tanto hay que solucionar 
y para eso hay que cuidar necesida
d es; entonces por eso muchos go
biernos tienen que tomar medidas 
que no gustan a ciertos sectores de 
la poblacién, pero yo creo que ese 
no es nuestro caso; nosotros estamos 
integrados en Europa, hemos teni
do cuatro años a nuestro sentido de 
ver las cosas, que no se han mejo
rado, que podíamos haber entrado 
ya en el ciclo o en la espiral de ir as
e endiendo como otros países euro
peos que han salido aprovechando 
que tenemos los tres años de mejor 
cosecha y han bajado los precios de 
1 os crudos notablemente, que haba
jado el dólai; o sea, el Partido So
cialista ha tenido estos tres años, tres 
ocasiones de oro que sabe Dios si los 
volveremos a tener, y entonces esa 
es nuestra protesta, decirnos que no
sotros podíamos haberlos hecho me
jor, que podíamos estar en esa 
espiral de Europa y no es que hayan 
quitado la inflación, pero sí unos ni
veles de dos, tres por ciento y que 
te dicen que es un triunfo tener 8 y 
medio que es lo que señalan para es
te año. 

- ¿Es tan importan1e el dinero 
como los conceptos ideológicos pa
ra encauzar el progreso de una na
ciin a la hora de gobernar? 

- Claro, claro, yo siempre digo 
a mi gente y sobre todo a los jóve
nes, que sin ética política, además 
eso al final sale, el que ve por su 
egoísmo personal, por mejorar o 
por tener un cargo, ese está equivo
cado, al final se estrella; hay que ir 
a la política con una ética, hay que 
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saber unas veces jugársela y otras ve
ces dimitir y ese es el tema. Ahora 

· bien, una vez dicho esto, gobernar 
sin dinero es imposible porque no 
puedes ofrecer nada, entonces, el di
nero si quiere usted el más materia-
1 ista de los conceptos, pero es 
totalmente necesario y lo puedo de
cir y además lo han visto ustedes en 
los ayuntamientos socialistas que to
dos quieren más dinero para inver
tir más, unos en fiestas, otros en 
jardines, porque hay alcaldes socia
listas que han hecho muchísimas co
sas, pero por qué lo han hecho, 
porque han tenido mucho dinero, 
porque les puedo recordar a ustedes 
por ejemplo, al Alcalde de Majada
h onda; pues Alcalá de Henares, por 
citar algún sitio donde ustedes tie-
n en una localización preferente, su 
periódico, si hubiera tenifo, no la in
versión de Majadahonda, silo la mi
tad de la inversión, yo creo que 
hubieran hecho las cosas que ha he
cho el alcalde para ser un buen al
e alde, el alcalde socialista, pero por 
eso le digo, que el dinero es total
mente necesario, sin dinero es que 
no se puede hacer nada, o sea, que 
tenemos que salir a la calle a pa
searnos. 

- ¿Es usted de los que afirman 
o está de acuerdo en que ha ha bid o 
un reparto desproporcionado a la 
hora de ser de reparto, o sea, ser de 
1 a oposición. 

- Sí, es indudable y lo hemos 
demostrado, el otro día tuvimos una 
Rueda de Prensa que el diputado 
nuestro, Antonio Beteta hab Íl hecho 
un estudio concienzudo del tema, y 
se vió claramente. Hombre, algunos 
de nuestros alcaldes están contentos, 
porque ellos todavía, sobre todo al
caldes de pueblos peque~os, ellos 
se acuerdan de la Diputación, no 
m ucho. Si se creían que esto es co
mo una diputación, pero es que el 
presupuesto a la Comunidad es co
mo 10 ó 20 veces mayor que el de 
la Diputación, o sea, que muchos 
han recibido migajas y al echar las 
e uentas y las proporciones se han 
visto, quien tiene más polideporti
vos, quien me ha dado más dinero 
para la recogida de basura, o para 
1 os servicios, en fin, hay incluso 
ayuntamientos que no les han hecho 
eso, sino que no les han hecho na
da; pongo siempre el ejemplo del 
Ayuntamiento de Algete, es un 
ayuntamiento que ha empezado a 
recibir un dinero este año, que va a 
ser el último. 

- Como madrileño ¿que le diria 
a los madrileños ante las elecciones, 
olvidándonos posturas de partido? 

- Yo les diría que sobre todo vo
tasen, que vot:n con entera libertad 
sin ningún miedo a nadie y que 
piensen que hay varias opciones y 
que elijan libremente, temernos que 
hacer caso como hacen los euro
peos, como antes le he dicho, ver lo 
que se prometió, guardar tqdos los 
programas que nosotros presenta
mos, luego ver lo que se ha hecho 
y si no han hecho lo que han pro
metido votar a otro, simple y llana
mente que elijan libremente. 
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En Arganda del Rey se 
han venido celebrando del 
2 al 13 de junio el 111 En
cuentro sobre experiencias 
en la escuela, patrocinado 
por el Ayuntamiento de 
Arganda y la Consejeria de 
Educación y Juventud de 
la Comunidad Autónoma 
de Madrid. 

Han participado 300 
profesores de E.G.B. de 24 
colegios pertenecientes a 18 
pueblos madrilefios. 

Los objetivos que persi
guen . estos encuentros se 
orientan hacía un inter-

. cambio de experiencias 
educativas de los profeso
res fuera de las ·materias 
oficiales que contemplan 
los planes de estudio esco
lares. Estas jornadas han 
estado estructuradas en 12 
grupos de trabajo. qúe kan 
tratado sobre: la informá
tica en la escuela, la pren
sa como recurso didáctico, 
metodología de la com
prensión y redacción de 
textos, música como crea
c1on, psicomotricidad 
preescolar, características 
evolutivas del nifio, pretec
nología, cerámica ... 

Estos cursos han sido 
impartidos por especialis
tas en la materia, pertene
cientes al Ministerio de 
Educación, ''Acción Edu
cativa" (Colectivo que or
ganiza cursos de formación 
del profesorado), CITAP 

También los profesores 
aprenden: 111 Encuentro sobre 
experiencias en la escuela. 

V CAMPAÑA 
DE TEATRO DE PRIMAVERA 

Día ll de mayo, 
a las 12.30 horas. 

Día 18 de mayo, 
a las 12.30 horas. 

Día 22 de mayo, 
a las 7.30 horas. 

Día 25 de mayo, 
a las 12.30 horas. 

Día 31 de mayo, 
a las 21 horas. 

Día 1 de junio, 
a las 12.30 horas. 

Día 8 de junio, 
a las 12.30 horas 

Día 14 de junio, 
a las 20.30 horas. 

Día 21 de junio, 
a las 20.30 horas. 

Día 28 de junio 
a las 20.30 horas. 

En Los Almendros. 
Lll BANDA DE CRISOFILAX 
•MIL NOVECIENTOS VEINTE PAYACROBACIAS• 

En Fuentes Nuevas. 
LA BANDA DE CRISOFILAX 
•MIL NOVECIENTOS VEINTE PAYACROBACIAS• 

En la Plaza de la Constitucion. 
IMAG-T 
.JMPACTOS• 

En Puente Arganda. 
LUIGI GOMBRYOWERICH 
•UN PAYASO EN LA CALLE> 

En la Iglesia Parroquial San Juan Bautista. 
ACTO PRIMERO 
AUTO SACRAMENTAL •LA CENA DE BALTASAR• 

En Las Nieves. 
RAFAEL PONCE LOPEZ 
•LOS EXPERIMENTOS Y LA TERAPIA DEL 
PROFESOR RASFOOTING• 

En el Gran Habita!. 
LA BANDA DE CRISOFILAX 
•MUECAS• 

En la Casa de la Cultura. 
TALLER MUNICIPAL DE TEATRO DE ARGANDA 
•MARIA LA MOSCA• 

En Poveda. 
GRUPO DE TEATRO ALTERNIA 
ZARZUELA •GIGANTES Y CABEZUDOS• 

En el Auditorio Municipal .Víctor Jara>. 
GRUPO GEROA 
•EL CASAMIENTO., de Nicolas Gogol 

LA VOZ DEL HENARES 

(Asociación de Psicólogos 
que organizan cursos de 
psicomotricidad) y un pro
fesor de la facultad de 
CC.11. de la Universidad 
Complutense. La partici
pación masiva de profeso
res ha sido la nota 
característica de esta terce
ra edición, y los objetivos 
que persigue se materiali
zarán en el curso escolar 
próximo, mediante grupos 
de trabajo que se reunirán, 
periódic¡imente, para d~r 
una aplicación efectiva a 
las materias que estas reu
niones han contemplado . 

Entre las experiencias 
que se han presentado ca
be sefialar como innovado
ras: la reconversión de 
materiales en plástica y un 
método sin manuales en la 
ensefianza del inglés. 

Los cursos que han con
tado con más participación 
han sido: informática, ce
rámica y evolución psicoló
gica del nifio. 

Además se ha celebrado 
una mesa redonda sobre las 
asociaciones de padres y su 
participación en la escuela 
y un debate sobre la carre
ra docente. 

Al acto de clausura de 
este 111 Encuentro, asistió 
la Directora General de 
Educación de la Comuni
dad de Madrid: Aurora 
Ruíz. 

ASESO RIA TECNICA EMPRESARIAL 

SAN FELIPE NERI, 1, 1.0 y 2.0 - P.3 
Telef. 889 62 83 
ALCALA DE HENARES S.A. 
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VIVIMOS EN 

19 

Esta es la cara oculta de una 
cruel realidad: 

Los malos tratos. 
Sufridos por mujeres, por 

niños. Incluso dentro de su propio 
hogar. Un problema que 
auergüenza hasta a quien lo sufre. 

Pero un problema que hay que 
afrontm~ 

Si éste es tu caso, llámanos. 
La Comunidad de Madrid te 

proporcionará un alojamiento 
gratuito. 

Para ti. Para tus hijos. 
Para z •oluer a empezar. 

CoMUNlDAD DE 

COMUNIDAD MIDRID 
273 11 12 

SITftt!A de A"uda TelefÓnica. Tel . 
SerzitC!O 'J 
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IBELSA 

Cerca de trescientos trabajadores de la empre
sa z.anussi, en Alcalá de Henares, re tu vierón el lu
nes 9 sobre el mediodía a seis integrantes de la 
dirección de la empresa, en protesta por el plan 
de reconversión recién aprobado por la Dirección 
General de Empleo. La puesta en libertad de los 
directivos, (el director de la fábrica, un jefe de per
sonal, dos jefes de producción, un jefe de com
pras, y un jefe de metros y tiempos), se produjo 

a instancia del Juez de Instrucción de Alcalá de 
Henares, al ser advertidos por este que retener a 
una persona contra su voluntad es un delito pe
nado entre seis y doce años. 

Para cu el los 
Un vecino de. Paracuellos 

D. José Ramos, denunció en 
el cuartelillo de la Guardia 
Civil, que el pasado miérco
les cayó en su chalet situado 
en la urbanización Peña el 
Cuervo (la urbanización es 
ilegal), un artefacto explosi
vo, procedente del campo de 
prácticas que la fábrica de ar
mas CETME, tiene situado al 
lado mismo de la urbani
zación. 

Preguntada la fábrica 
CETME, por este suceso es
ta niega que se hicieran dis
paros cuando dice el 
afectado. 

Campos de 
trabajo 

Los organismos competentes 
pertenecientes a las Comunida
des Autónomas de Madrid y 
Castilla la Mancha, organizan 

El plan de reconversión, prevee la excisión de 
4 78 contratos de trabajo (de los que 318 corres
ponden a trabajadores menores de 55 años). De 
acuerdo con este plan 390 trabajadores tendrán 
que abandonar la empresa a lo largo de 1986. 

San Fernando de Henares 
Con relación al vertedero de basuras de San Fernando, el 

alcalde de éste, ha advertido a la opinión pública que puede 
haber problemas en cuanto se refiere a la calificación del suelo 
donde quiere hacer por parte de la Comunidad, el vertedero 
de residuos tóxicos peligrosos, ya que ha sido calificado de es
pecial protección paisajística y panorámica. 

Después de esta advertencia del alcalde sólo queda decir 
que el objeto último del plan que sabe a información pública 
es el de configurar una tipología que conserve, la identidad his
tórica de San Fernando de Henares. 

durante los meses de julio y 
agosto campos de trabajo, en 
Alcalá de Henares, Arapjuez, 
Cueva Reguerillo, Cadalso de los 
Vidrios, Aldea del Fresno, Ras
cafría, Nuevo Batzan y Leganés. 

El precio de cada uno de ellos 
es de 5.000 pesetas. Para más in
formación dirigirse a la Direción 
General de la Juventud de la Co
munidad de Madrid, el Sagas
ta, 13. Tel: 91 / 4450800. 

Algete 
Una exposición de objetos del 

ayer para poder viajar hoy se 
inauguró en Algete. La exposi
ción, hecha por jóvénes del Co

·1egio Obispo Moscoso, tenía 
como fin el recaudar fondos pa
ra un viaje fin de curso. 

La exposición fue realizada 
con materiales sacados de dife
rentes casas particulares. 

El Ayuntamiento de Torrejón de 
Ardoz, pone a concurso 12 
plazas para la Policía Municipal 

También se están realizando 
obras de construcción de la 1 ~ 
fase del polideportivo munici
pal, financiado el 60 % a cargo 
de la consejería de Cultura y De
portes de la Comunidad de Ma
drid y el resto lo pone el 
Ayuntamiento, estas obras con
sistirán en dos piscinas y el ce
rramiento de todo el recinto. 

Loeches 
Con carácter de urgencia, el 

Consejo de Gobierno de la Co-

El Ayuntamiento de Torrejón de Ardoz va a proveer por 
el sistema de concurso-oposición libre 17 plazas de Policía Mu
nicipal vacantes en su plantilla, dotadas presupuestariamente. 
Se ha publicado anuncio en el "Boletín Oficial de la Comuni
dad de Madrid" de fecha 5 de junio de 1986. 

El plazo de presentación de instancias termina el día 25 de 
junio de 1986, teniendo en cuenta que se podrán presentar di
chas instancias conforme al art. 66 de la ley de Procedimiento 
Administrativo. 

. munidad aprobó que se redacten 
las normas complementarias y 
susbsidiarias de planeamiento, 
en el ámbito de los polígonos 
nueve, once, trece y catorce de la 
localidad, al objeto de dotar al 
ámbito territorial afectado por 
las mismas, a la mayor brevedad 
posible, de un instrumento de 
planeamiento revisado, actual
mente en tramitación. 

LA VOZ DEL HENARES 

Tercer Pleno Infantil de la 
Asamblea de Madrid en el 
Aniversario de su Constitución 

Cerca de 175 niños pertenecientes a siete colegios ma
drileños, públicos y privados, participarón en el tercer Ple

. no infantil, que se celebró en la Asamblea de Madrid. 
A dicho pleno asistió la Mesa de la Cámara, actuando de 

Presidente el niño Juan Fausto Atencia Yepes que fue desig
nado por una selección de "test". 

En el transcurso del acto se concedieron dos premios uno 
a la mayor proposición de ley, que ·recayó en el Colegio San 
Juan Bautista y el de mayor redacción en el Colegio San 
Carlos. 

Torrejón 

El pasado lunes día 9, el 
presidente del CDS Adolfo 
Sut'rez, celebró en la Casa 
Grande de Torrejón, una co
mida mitín, donde acusó a 
los socialistas de haber incre
mentado los ataques contra 
él, al resto de las encuestas 
que le dan como tercero en la 
lista. Suarez recordó que el 
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rp 
respeto institucional "debe 
estar siempre presente". 

Gracias a las encuestas, va
rios líderes del CDS que no 
se les veía por los actos y mí
tines, han dado señales de vi
da entre estos se encontraban 
Federico Mayor l.aragoza e 
Ignacio Camuñas. 

TUTTI FRUTI 

C/ MAYOR, 32 TEL. 8880011 
C/ TENIENTE RUIZ, 2 
P? DE LA ESTACION, sin? TEL. 8888977 

ALCALA DE HENARES 
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SUCESOS 
El día 6 del actual, sobre 

las 13,00 horas, en el monte 
"El Gurugú", propiedad del 
Exmo. Ayuntamiento, se pro
dujo un incendio (Barranco 
de Azaño). Fl:leron pasto de 
las llamas unas tres hectáreas 
y unos mil pinos. Intervinie
ron en su extinción: Policía 
Municipal, ICONA, Bombe
ros y Guardia Civil. 

Sobre las 13,00 horas del 
día de ayer, nuevo incendio. 
Pasto de las llamas unos 
1.000 metros cuadrados y 
unos 40 pinos. Extinción: 
Bomberos, ICONA y Fuerza 
Puesto. 

Sobre las 4,00 horas día de 
hoy, otro incendio en igual 
punto. Ardieron 3.000 metros 
cuadrados y unos ochenta pi
nos. Intervinieron Bomberos, 
Policía Municipal y Guardia 
Civil. 

CAMPO-REAL. 11,00 horas 
días 9 del act'flal, la Guardia 
Civil, sorprendió a R.P.M., 
vecino de Madrid, el cual 
conducía en una bolsa algu
nos objetos procedentes de 
robo en un chalet de la Urba
nización Eurovillas. Gestio-

1 

nes posteriores permitieron la 
detención por la misma fuer
za de la Guardia Civil, de 
M.M.A., de 20 años, vecino 
de Madrid, coautor del mis
mo hecho. Se recuperó, en 
poder del primero y oculto en 
unos matorrales: un video, un 
ecualizador, un tocadiscos, 
un estabilizador con radio, un 
amplificador, una cadena con 
cassette, una gargantilla de 
oro y diversos efectos. Valor: 
no se ha podido precisar, pe
ro superior a las 400.000 pts. 

CARABAÑA. Robo con in
timidación en su Caja de 
Ahorros y M:onte de Piedad 
de Madrid. Dos individuos, 
armados con revólver. Fuga a 
pie. Cantidad sustraída: 
384.000 pts. 

Misma localidad. 22 horas 
día de ayer, en Urbanización 
Eurovillas, accidente de circu
lación · coche Peugeot 504 
M-7124-DP conducido por 
David Renencio Mateos, ve
cino de Eurovillas. Resultó 
muerto. Sus tres pasajeros, 
ilesos. Ocurrió en Camino 
Vecinal del Campo de Golf 
de la mencionada urbaniza
ción. Se salió del mismo, de
rrapando y vuelco a 
continuación. 

LO ECHES. Presunto robo en 
Almacenes Cald.erón, Km. 14 
Ctra. Ajalvir-Estremera. Sus
traídos: importante partida 
de efectos comestibles. Rotu
ra candado puerta de entra
da y ventana. 

Cabe señalar que el robo 
anterior en la sede del Parti
do Comunista, ocurrió el día 
24 de mayo. Las pruebas ob
tenidas por la Guardia Civil 
en el lugar del hecho, han 
permitido identificarle como 
su autor. 
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• NOTICIAS • .NOTICIAS • NOTICIAS 

La comunidad de Madrid y la ciudad de 
Buenos Aires, han suscrito un convenio 
de colaboración en materia urbanística 

Eduardo Mangada, consejero 
de Ordenación del Territorio, 
Medio Ambiente y Vivienda de 
la Comunidad de Madrid, y 
Dardo Cuneo, subsecretario de 
Planeamiento Urbano de la Mu
nicipalidad de Buenos Aires, 
han suscrito un convenio de co
laboración urbanística, a solici-

tud ael Instituto de Cooperación 
Iberoamericana, en el marco de 
un programa más amplio de 
cooperación hispano-argentina, 
acometido por los Gobiernos de 
ambos países. 

El convenio redundará en di
versas actuaciones urbanísticas a 
efectuarse en la ciudad de Bue-

Una vez concluido el informe de la ponencia, y tras 
haber pasado por la Comisión de Presidencia 

El proyecto de Ley de ayudas a la 
Prensa local y comarcal se 
debatirá en la Asamblea de 
Madrid el día 12 

Hoy se ha debatido en la Comisión de Presidencia de la Asamblea de 
Madrid, una vez concluido el informe de la ponencia, el Proyecto de Ley 
de Ayudas a la Prensa Local y Comarcal de la Comunidad de Madrid. Tras 
este trámite, el Proyecto pasará a tratarse en el pleno de la Asamblea ma
drileña el próximo día 12. 

Varias han sido las enmiendas presentadas por los distintos grupos par
lamentarios a este proyecto de Ley, muchas de ellas han sido aprobadas, 
otras desestimadas y las menos pasarán a debatirse en el pleno. 

En el informe de la ponencia se ha suprimido del artículo 1, la frase 
en la que se especificaba que eran objeto de subvención las publicaciones 
con una tirada mínima de 2.000 ejemplares. En la nueva redacción se omi
te la tirada mínima que deben tener estas publicaciones. Igualmente, se han 
cambiado el Artículo 2, en el sentido de que pueden ser objeto de estas 
ayudas económicas los órganos de entidades públicas o publicaciones pro
fesionales, que antes quedaban excluidas. 

El Artículo 4, relativo al importe de las ayudas, dice que este importe 
se consignará anualmente en la Ley de Presupuestos de la Comunidad, por 
lo que su aplicación estará sujeta al control financiero, de acuerdo con la 
legislación presupuestaria vigente. 

Una enmienda del Grupo comunista referida a· que hubiera una decla
ración de principios diciendo que la Comunidad de Madrid promoverá la 
inserción de publicidad institucional en estos medios fue desestimada por 
los votos de los Grupos Socialistas y Popular, por entender que no proce
día. Otras dos enmiendas del Grupo Popular, relativas a la subvención de 
prensa diaria y dos partidas en los créditos, uno para ayuda a los medios 
ya existentes y otro para fomentar la aparición de nuevas publicaciones, 
quedaron igualmente desestimadas. Tumpoco se llegó a un acuerdo en la 
enmienda del Grupo Popular para especificar el porcentaje de publicidad 
que estos medios deberían tener como tope. El Grupo Popular propoqía 
que no se sobrepasase el SO Ofo, pero el portavoz del Grupo Socialista le 
contestó que en la redacción de la Ley ya se ha asegurado este aspecto y 
que no tenía razón de ser especificar un porcentaje en el marco de la misma. 

Varias enmiendas se quedaron sobre la mesa y serán debatidas en el 
pleno que el próximo día 12 tendrá lugar en la Asamblea de Madrid. 

Creación del Patronato Madrileño 
de Asuntos Europeos 

Aunar esfuerzos de las diver
sas instituciones de la región de 
Madrid (Comunidad de Madrid, 
Cajas de Ahorros de Madrid, 
Cámara de Comercio e Indus
tria, Sindicatos, Movimiento 
Europeo, etc.), que han dedica- . 
do su esfuerzo para la difusión 
y estudio de los Organismos 
europeos, así como patrocinar y 
apoyar iniciativas relativas a di
cha integracióQ, Y promover ac
ciones informativas y de 
investigación sobre temas euro
peos, son los objetivos y activi
dades que desarrollará el 
Patronato Madrileño de Asun
tos Europeos. 

El organigrama del Patrona
to constará de una Asamblea 
General, Junta Directiva, Direc
tor y una Secretaria General. El 

patrimonio se instituirá median
te aportaciones de las entidades 
miembros. 

nos Aires con proyectos elabora
dos por equipos de trabajo 
españoles y argentinos, financia
dos en parte por la Comunidad 
de Madrid y sustentados en la 
experiencia madrileña sobre ur
banismo y planificación urbana. 
Por otra parte, el convenio tam
bién contempla la posibilidad de 

materializar alguno de estos es
tudios de planeamiento en Bue
nos Aires, con colaboración 
financiera española o de algún 
organismo internacional, siem
pre, en este segundo caso, que 
nuestro país aporte el correspon
diente aval y los teénicos nece
sarios. 

Presentación de un folleto 
explicativo de la asamblea de 
Madrid, ilustrado por niños 

Un folleto explicativo de la 
Asamblea de Madrid, ilustra
do por niños, ha sido presen
tado a mediodía de hoy por 
Ramón Espinar, presidente 
del Parlamento Autónomo 
madrileño. Al acto, además 
de los medios de comunica
ción, asistió el niño Carlos 
Paredes, ex-presidente de la 
Asamblea Infantil, que fue 
jurado en la elección de los 
dibujos ilustrativos. 

La tirada del folleto es de 
veinte mil ejemplares, que se
rán distribuidos en colegios y 
centros educativos. Comien
za la publicación con una ti
ra de comics, explicando lo 
que es el parlamento infantil 
y como está distribuida la cá
mara, mesa presidencial, tri
buna de oradores, consejeros, 
escaño del presidente, grupos 
parlamentarios, mesa de ta
quígrafos, etc. 

Un dibujo del mapa de la 
región, describe las distintas 
comarcas y los productos 
má<; característicos de cada 
una de ellas, pasando a con
tinuación a explicar paso a 
paso la constitución de la cá
mara, número de diputados y 
el reparto por grupos, porta
voces, composición de las 
Comisiones Legislativas, me
sa de la cámara, asi como 
una relación de las leyes apro-

en junio de 1983 hasta abril 
de 1986. 

El presidente de la Asam-
. blea, Ramón Espinar, en la 
presentación del folleto ma
nifestó que ''el objeto de la 
rueda de prensa es el dar a 
conocer el folleto en unos 
días en que quizás el strés y 
el hacer impone una campa
ña electoral, pués nos obliga 
a todos a doblar esfuerzos. 
Es un folleto que pretende 
dos cosas, y que tiene una 
virtud a mi juicio importan
te. Pretende ser un vehículo 
de comunicación con un sec
tor muy importante de nues
tra población, el sector 
escolar, el sector de aquellos 
muchachos y muchachas, de 
los· que nos tenemos que ocu
par de su formación y natu
raleza nos tenemos que 
preocupar de que crezcan en 
el conocimiento de las insti
tuciones por las que son go
bernados. Por tanto, el folleto 
es un vehículo de comunica
ción entre la Asamblea de 
Madrid y un sector importan
tísimo de la población que, el 
día de mañana, tendrá la 
oportunidad de votar e inclu
so de sustituirnos a los que 
estamos desempeñando car
gos de responsabilidad, me
diante el sufragio popular". 
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1 BELSA: Al rojo vivo 
La situación de conflictividad laboral 

que, la semana pasada, se ha registrado 
en la empresa IBELSA, ha tomado los 
caracteres de tensa. 

Ante el cierre promovido por la patro
nal~ con motivo de la retencibn de varios 
miembros de la directiva de la empresa, 
la situación en estos momentos se pue
de traducir a que, de las 237, ya son 228, 
las que han recibido la notificación ofi
cial de la empresa de que quedan sus 
contratos rescindidos, en función del 
plan de reconversión que autorizaba la 
rescisión de los contratos laborales del 
número, ya mencionado, de traba
jadores. 

La reación no se ha hecho esperar y, 
hoy domingo, las instalaciones de lbel
s a están ocupadas en el exterior por los 

trabajadores y algunos familiares de 
éstos. 

Como viene ya siendo costumbre, a lo 
largo de estos días, las fuerzas de orden 
público han establecido una vigilancia, 
en tomo a las instalaciones que, resulta 
más densa, en las primeras horas de la 
mañana para ser reducidas en tanto va 
echándose la noche. 

Ayer se hacia correr la noticia de for
ma oficial, de que el plazo para acoger
se a los Fondos de Promoción de 
Empleo, concluían el próximo día 19, fe
cha ésta en que quedará cerrada la lista 
de acogidos. Aunque tampoco sería na
da de extrañar que tal como está la si
tuación, esta fecha de caducidad fu era 
prorrogada en días venideros. Hasta en
tonces, habrá que esperar a que es lo que 
depara esta semana en curso. 

LA VOZ DEL HENARES 

Dotaciones de la Policia Nacional atentos a las posibles contingencias que puedan presentarse. Los trabajadom reunidos para tomar decisiones sobre la marcha. 

Formación profesional· para 
trabajadores de Centros 
hospitalarios de 
la Comunidad de Madrid 

Seiscientos trabajadores, per
tenecientes a centros hospitala
rios de la Comunidad de 
Madrid, han solicitado realizar 
distintos cursos de alfabetiza
cién, graduado escolar y forma
ción profesional de primer 
grado, ramas administrativa y 
sanitaria, posibilidad que, por 
otra parte está contemplada en 
el convenio laboral. 

Después de varias reuniones 
colectivas con auxiliares de clí-

nica, personal de cocina, limpie
za de mantenimiento, así como 
vigilantes y auxiliares adminis
trativos, el Instituto Regional de 
Estudios de Salud y Bienestar 
Social ha establecido la creación 
de estos cursos de formación. La 
justificacién vino después de 
realizar una entrevista personal 
e individual para evaluar los co
nocimientos, y comprobar que 
excepto en el Hospital Provin
cial, los auxiliares de clínica ca-

recen de titulación correspon
diente; la mayor parte de los 
auxiliares administrativos tam
poco tienen la titulad én necesa
ria y entre el resto del personal, 
se evaluó cincuenta y siete anal -
fabetos totales y ciento sesenta 
y ocho parciales (saben firmar y 
leen con dificultad). 

NUESTRA GARANTIA ES SER 
AUTENTICOS PROFESIONALES 

PINTURAS AMADO 

Especialistas en Gottelet 

Se realizan toda clase de trabajos de 
pintura y decoración 

e/ Baza, 5 - Teléf. 881 80 81 

ALCALA DE HENARES 
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IECONOMIAI 

Una vez que entre en funcionamiento la "ventanilla única'; creada por 
la Administración Central, la Comunidad de Madrid y la Federación 
de Municipios. 

Los madrileños ahorrarán seis meses 
de trámites burocráticos para la 
creación de nuevas empresas. 
* Joaquín Leguina, Javier Moscoso y Juan Barranco firmaron esta mañana 
el convenio. 

En el plazo de cuatro meses, 
a partir de hoy, estará en fun -
cionamiento el Centro de Ges
tión para la Creación de 
Empresas en lá Comunidad de 
Madrid, también denominado 
"ventanilla única", constituido 
por la Administración Central, 
la Comunidad Autónoma y la 
Federación Madrileña de Mu
nicipios, mediante un convenio 
suscrito esta mañana por Joa
q uin Leguina, Javier Moscoso 
y Juan Barranco. Con esta ini
ciativa, que dependerá orgáni
camente de la Consejería de 
Trabajo, Industria y Comercio, 
las tres Administraciones pre -
tenden reducir, en número y 
tiempo, los trámites burocr áti
cos necesarios para la creación 
de pequeñas y medianas em
presas en la región madrileña. 

Con su entrada en servicio y, 
a tendida por unos 40 funcio
narios, la "ventanilla única'' 
supondrá un ahorro de hasta 
seis meses para los industriales 
que deseen abrir un nuevo ne- . 
gocio, ya que, hasta el mamen -
to, los trámites ·que había dt( 
realizar ante la Administraci'ón _ 

requerían un período medio de 
ocho. El presidente de la Co
munidad de Madrid, Joaquín 
Leguina, afirmó en el acto que 
"la burocracia tiene ganada en 
España una buena mala pren
sa desde el "vuelva usted ma
ñana" del periodista "Fígaro". 
Sin embargo, añadió, con esta 
"ventanilla única" creo que 
empezamos la desescalada en 
la relación entre la Administra
ción Pública y los ciudadanos". 
Joaquín Leguina aventuró la 
posible ampliación de esta ex
periencia piloto a otros 
ámbitos. 

El ministro de la Presiden
cia, Javier Moscoso, en repre
sentación del Gobierno de la 
Nací ón, también señaló como 
"gravísimo" el problema de la 
falta, todavía, de simplifica
ción de los trámites adminis
trativos, "hecho que no 
contribuye a acercar la Admi
nistración a los ciudadanos". 
Anunció también que "si, en el 
plazo de dos meses, este Cen- · 
tro no responde a la solicitud 
de creación de una empresa, el 
silencio administrativo, por vez 

primera, será positivo, lo cual 
obliga a la Administración a 
dar por constituida la misma o 
a indemnizar, posteriormente, 
al solicitante, si no hubiera 
cumplido los requisitos preci
sos''. Javier Moscoso adelantó, 
también, la posibilidad de que 
esta experiencia que, ahora co
mienza en la Comunidad de 
Madrid, se extendiera al resto 
del territorio nacional en un 
futuro no lejano. 

Finalmente, el Alcalde de 
Madrid, Juan Barranco que, 
además suscribió el convenio 
en representación del resto de 
municipios de la región, coin
cidió con Joaquín Leguina y 
Javier Moscoso en la necesidad 
de ''poner soluciones a una bu
rocracia administrativa costo
sa y a menudo innecesaria". 
Juan Barranco informó que, 
durante el año 1985, el Ayun
tamiento madrileño había tra
mitado algo más de 7 .000 
peticiones de creación de nue
vas pequeñas empresas. 

El Convenio se firmó en la 
sede de la Comunidad de Ma
drid, Puerta del Sol, 7. 

Creado en la Consejería de Economía y Hacienda un servicio 
de asesoramiento. 

Importante asistencia de 
Ayuntamientos al cursillo sobre el 
IVA, organizado por la 
Comunidad. 

Representantes de 150 Ayuntamientos han 
participado en el "Plan de difusión del trata
miento del IVA'' que, organizado por la Conse
jería de Economía y Hacienda de la Comunidad 
de Madrid, ha aportado a los asistentes una in
formación, tanto genérica como especifica, so
bre la mecánica de aplicación del nuevo 
impuesto en las Corporaciones Locales de la 
región. 

En el acto de clausura, que ha tenido lugar 
esta mañana, el Vicepresidente Econíxnico y 
Consejero de Economía y Hacienda, Luis Ale
jandro Cendrero, expuso que este cursillo era el 
primer paso de una estrecha colaboración que, 
sobre este tema debe establecerse entre la Co
munidad Autónoma Y los Ayuntamientos, afec
tados, de forma similar, en la aplicación del 
Impuesto sobre el Valor Añadido. 

''La experiencia de este . cursillo -dijo 

Cendrero-, nos ha hecho ver que es necesario 
intercambiar informacién y, sobre todo, estable
cer, por nuestra parte, una infraestructura de 
atención a los problemas que tienen planteados 
los Ayuntamientos, es especial, los más pe
queños". 

"En este sentido, añadió el Vicepresidente 
Económico, el ya existente Gabinete de Apoyo 
y Asesoramiento a los Municipios, ha abierto 
un servicio específico para atender todas aqué
llas consultas que soliciten los Ayuntamientos 
sobre el IVA. 

El desarrollo del cursillo ha consistido en la 
celebración de varias clases, alguna de ellas, im
P artidas en los propios municipios y en el en
cargo a los cursillistas de supuestos prácticos 
que, posteriormente, eran revisados en mesas re
dondas. 
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Maqueta con la propuesta final de ordenación de Tres Cantos 

Las obras se iniciarán a finales de verano, Y'las 
primeras industrias podrán instalarse en el plazo 
de un año. 

Acuerdo IMADE - TRES CANTOS, 
S.A. para la urbanización y 
comercialización de un parque 
industrial de tecnología avanzada. 
• Tendrá una extensión de 28 hectáreas y 

estará destinado a empresas con actividades 
orientadas a la Investigación y Desarrollo. 

Hoy se ha firmado un acuer
do base para la puesta en mar
cha de un Parque Industrial de 
Tecnología Avanzada en la Co
munidad de Madrid; el acuerdo 
contemplá la creación de 28 Ha. 
de suelo industrial para la insta
lación de pequeña y mediana 
empresa con actividades orien
tadas a la Investigación y Desa -
r rollo y producción con 
tecnologías avanzadas. 

La ubicación será en Tres 
Cantos (a 24 Kms. de Madrid), 
habiendo influido en su locali
zacién, adem~ de los fá:iles ac
cesos a Madrid, y su aeropuerto, 
la proximidad con las Universi
dades Madrileñas y la instala
ción en las cercanías del Parque 
de la empresas ATT. 

La Comunidad de Madrid, 
pretende ofrecer al mercado un 
Parque Industrial, dotado de 
amplias zonas verdes y de una 
calidad de urbanización y servi
cios, muy superior a los tradicio
nales polígonos industriales, y 
donde la instalación de empre
sas esté condicionada a la lim
pieza y nula incidencia en el 
medio ecol ~ico. 

Dentro de la urbanización 
tendrán cabida las pequeñas y 
medianas empresas con "mano 

HACIENDA 

de obra" muy cualificada tecno
lógicamente, destacando el alto 
nivel de empleo de titulados uni
versitarios. Desde el propio PI
TA se pretende favorecer el 
acceso de los técnicos de estas 
empresas a los laboratorios y 
centros de investigación de la 
Universidad, de manera que 
pueda existir una relación 
Universidad-Empresas tanto en 
el campo de la investigación y 
colaboración tecnológica como 
en la disposición de mano de 
obra cualificada. 

En la actualidad hay más de 
un centenar de Parques de Tec
nología en los países más indus
trializados, y se suele considerar 
la existencia de estos parques co
mo una ayuda interesante para 
el desarrollo tecnológico. 

La Comunidad de Madrid en -
tiende que la existencia de un PI
TA en Madrid, con vínculos 
reales con la Universidad, pue
de potenciar y facilitar el desa
rrollo dentro de nuestra 
industria de alta tecnología. 

Las obras se tiene previsto ini
ciarlas a fines de verano y se es
pera que, las primeras industrias, 
puedan empezar a instalarse un 
año más tarde. 

Los recargos serán 
devueltos desde el 15 
de julio 

El Ministerio de Economía y Hacienda iniciará la devolu
ción de los recargos municipales sobreel IRPF a partir del 15 
de julio, afirmó ayer el secretario general de Hacienda, Juan 
Francisco Martín Seco. Las devoluciones, según señaló, se em
pezarán a ingresar a los contribuyentes afectados, unos 700.000, 
inmediatamente después de que acabe la campaña de la renta 
de este año. 
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torno. a la 
Aspirina Infantil 
Retirada la venta en el Reino 
Unido de las Aspirinas Infantiles 

Las aspirinas infantiles han si
do retiradas de las farmacias del 
Reino Unido al descubrirse que 
esta medicina puede tener rela
ción con el sindrome de Reye. 
Este sindrome puede ser mortal 
y afecta al hígado y al cerebro de 
los niños de todas las edades, 
siendo, según los investigadores, 
los menores de doce años los que 
estan sometidos a un mayor 
riesgo. 

Sin embargo la incidencia del 
síndrome en el Reino Unido es 
muy escasa y su relación con la 
aspirina esta todavía siendo in
vestigada. La decisión se ha to
mado en base a un estudio 
realizado en los Estados Unidos 
donde en una campaña efectua
da en contra de dar aspirinas a 
los niños se observo que los ca-

sos del síndrome se reducirá a la 
mitad. 

El Comité de Especialidades 
Farmaceúticas de la Comunidad 
Económica Europea en su reu
nión celebrada en Bruselas, no 
ha considerado necesario reco
mendar a las autoridades sani
tarias nacionales ninguna 
medida uniforme en relación 
con la aspirina infantil y el sín
drome de Reye, dejandolas en li
bertad para incluir, si así le 
estiman oportuno, advertencias 
en el prospecto. 

Fuentes del Ministerio de Sa
nidad añadieron que las autori
dades sanitarias españolas 
adoptaran una decisión al res
pecto tras la reunión de un gru
po de expertos convocados por 
el propio Comité de Especialida-

des Farmacéuticas para primeros 
del próximo mes de Julio. 

La aspirina tanto para adultos 
como para niños, es el medica
mento que registra mayor venta 
en España. Desde 1965, fecha en 
que se introdujo la aspirina in
fantil, se han vendido 2500 mi
llones de comprimidos, según 
datos de la multinacional alema
na occidental. Entre el compri
mido infantil y el de adultos no 
existe más diferencia que la can
tidad de compuesto que lleva y 
el color. El ácido acetil-salicílico 
este presente también en otros 
medicamentos, como Frenadol y 
Couldina y otros anticatarrales. 
Inicialmente se comercializó co
mo un producto indicado con
tra el reuma. Recientemente se 
ha puesto de manifiesto que fa
cilita la circulación sanguínea. 

Las diarreas estivales 
Dr. D. José Luis Simarro Colegiado 26847 

Ahora que tenemos próximo 
el verano, comienza, como es ha
bitual, la aparición de las dia
rreas estivales. Como su propio 
nombre indica, consisten en epi
sodios diarreicos, con deposicio
nes frecuentes y habituales 
líquidas,, que pueden acompa
ñarse de vómitos, frebrículo o 
fiebre alta y dolores abdomina
les de tipo cólico. 

Habitualmente estas infeccio
nes suelen ser causadas por vi
rus, y su origen en la toma de 
agua, insuficientemente depura
da, o fruta y verdura mal lava
das; también, sin embargo hay 
bacterías que pueden causar 
diarreas, y en especial una de 

ellas puede causar un tipo de 
diarrea que requeriría tratamien
to urgente, se trata del Vibrio 
Cholerae que produce el cólera. 

Excepto esta última, el resto 
de las diarreas estivales habitua
les de nuestro país, suelen cur
sar sin fiebre, y no necesitar 
ingreso si son bien tratadas en el 
domicilio, excepto en lactantes, 
ya que sus reservas son escasas, 
y alta su propensión a la deshi
dratación. 

En especial se recomienda, es
pecialmente en niños, que du
rante los meses de calor, se 
hierva el agua, si hay sospecha 
do ser la causante de diarrea, la
vándose además con agua y 

algunas gotas de lejía, toda 
aquella fruta y verdura que se 
vaya a tomar. 

Si de cualquier manera, la dia
rrea apareciese, la primera me
dida a tomar, consiste en una 
dieta absoluta durante 24 horas, 
en las cuales, sólo se tomará una 
mezcla de agua, bicarbonato, sal 
y limón (ver nota al pie), y pos
teriormente durante 2 ó 3 días, 
dieta blanda. Esta medida no 
debe, sin embargo como ya he
mos dicho, aplicarse en lactan'
_tes y niños muy pequeños, ya 
que no deben permanecer más 
de 6 horas sin alimentación !ac
tea, y en estos casos, es lo habi
tual seguir con su alimentación 
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ASPIRINX-C 
10 comprimidos efervescentes 

con vitamina e 

!actea después de 6 horas, con li
monada alcalina, pero rebajada 
entre 1/2 y 113, y poco a pocom 
volver a su aliementación previa. 

Lo que no se recomienda en 
general, es tomar medicaciones 
que enlentezcan el ritmo intesti
nal, y por tanto hagan desapa
recer bruscamente la diarrea, ya 
que esta, junto con los vómitos, 
que son más que un intento del 
organismo de expulsar rápida
mente aquello que le causa la en
fermedad. Sin embargo, y 
siempre contando con su médi
co, habrá momentos en que sí 
pueda ser necesario enlentecer el 
citado ritmo intestinal. 

Por último es conveniente vol-

ver a recordar que una adecua
da higiene en la preparación de 
los alimentos, es el capítulo fun
damental para evitar las diarreas 
estivales, junto con la ebullición 
del agua por dos o cinco 
minutos. 

NITTA: Limonada Alcalina: 1 
litro de agua ·hervida 2 ó 3 mi
nutos, se añade 1 puntita de cu
chillo de sal, 1 de bicarbonato, 
2 limones exprimidos y sacarina 
(nunca azúcar) a voluntad. 

Sin embargo, sin por casuali
dad o desconocimiento prefiere, 
no prepararlo, existen sueros 
preparados que se venden en far
macias. 

Bayer defiende· la aspirina anfantil 
Un portavoz de la empresa 

BAYER en España ha manifes
tado a Europa Press que la pro
hibición de la aspirina infantil en 
Gran Bretaña es "una medida 
exagerada, como han señalado 
prestigiosos médicos y farma
céuticos, pues todos los medica
mentos tienen sus riesgos". 

Por otro lado el portavoz de 
BAYER aseguró que "no esta 

demostrada la relación existen
te entre el sindrome de Reye y la 
aspirina o ácido acetil salicilico. 
En Estado Unidos, una Univer
sidad de Atlanta todavía noha 
terminado sus investigaciones. 
Además, esta demostrado que en 
muchos de los casos en que ha 
sido contraído el síndrome de 
Reye no se habían ingerido as
pirinas o acido acetil salicílico. 

COMO ES EL SINDROME DE REYE 
Es una aguda y con frecuencia fatal encefalopatia asociada 

con un mal funcionamiento del higado y con la infiltración de 
grasa en el hígado, el riñón y otros órganos. 

los primeros síntomas son vómitos, letargo y confusión men
tal. Suele manifestarse en pacientes que acaban de salir de una 
enfermedad vírica, como gripe y varicela. 

Se produce hasta cinco estados de coma, a partir del cuarto 
estado, el índice de supervivencia es muy bajo. Si se supera la 
enfermedad, suelen quedar secuelas en el 33 por 100 de los pa
cientes. Estas se centran en el sistema nervioso, con retraso men
tal y ataques cardiacos. 

Son los niños menores de doce años los que tienen el índice 
de mortalidad más alto. 

ASISTENCIA SANITARIA DE AMBITO NACIONAL 
ALCALA DE HENARES Información y Suscripciones: 

TORREJON DE ARDOZ 
Virgen de la Paloma, 5 Teniente Ruiz, 2 - 1.° F Edificio Cuatro Caños 

Teléf. 881 37 12 y 881 37 62 

Horario: 
De 9 a 2 y de 5 a 7. De lunes a viernes. 

Del 15 de junio al 15 de diciembre de 8 a 3 

Teléf. 656 15 14 y 656 15 99 

Horario: 
De 8 a 3 y de 4 a 8. De lunes a viernes. 
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por: FRANCISCO HERNANDEZ - BRIZ Los veranos de la villa 
Dominio de los precios populares: desde la gratuidad a las 700 pesetas 
Desde el teatro de Muñoz Seca y Fernán-Gómez a las actuaciones de George Benson y la Trinca pasando 
por el último espectáculo del grupo catalán Tricicle 

El pasado 11 de junio se pre
sentó por parte de la Conceja-
1 ía de Cultura del 
Ayuntamiento de Madrid el 
apretado avance de la progra
mación de LOS VERANOS DE 
LA VILLA durante los meses 
de julio y agosto con toda una 
extensa gama de actuaciones de 
Teatro, Danza, Ballet, Música y 
Cine, con unos precios popula
res que oscilarán desde la gra
Juidad a las 700 pesetas. El 
presupuesto para este año al
canza los 100 millones de 
pesetas. 

Los recintos que acogeran es
tas actuaciones serán los del pa-

sado verano: La Corrala, El 
Retiro, Templo de Debod, Pla
za de las Vistillas y Plaza de Fe
lipe ll. Además de barrios de la 

zona sur que se encuentran de
ficitarias en materia cultural. 

Según Ramón Herrero, con
cejal de cultura del Ayunta
miento de Madrid, "se han 
cuidado me manera especial la 
calidad y la variedad, además 
de diversos detalles de infraes
tructura (asientos más cómo
dos, localidades numeradas 
para determinados espectácu
los ... ) que evitarán molestias al 
público". "El público responde 
siempre muy bien si se el ofre
ce un programa en el que se 
mezclen calidad y elementos 
populares, que es lo que noso
tros intentamos'~ 

En el terreno teatral se pre
sentarán dos obras como home
naje al cincuentenario de la 
muerte del autor Pedro Muñoz 
Seca con "Los extremeños se to
can" y "Paseo por Muñoz Se
ca", la primera dirigida por 
Carlos Bailes teros y el segundo, 
con fragmentos de piezas del 
comediógrafo, algunos textos 
ineditos, anécdotas y apuntes de 
la época, dirigido por Luis Es
cobar que también lo interpre
tará junto a Mari Paz 
Ballesteros. 

También, dentro del teatro, se 
ofrecerá ·~gua, azucarillos y 

aguardiente" dirigida por José 
Osuna y con Nati Mistral y Ma
rujita Dfaz al frente del repar
to. De Fernando Fernán-Gómez 
-autor, director y actor en es
ta ocasión- se estrenará "Ojos 
en el bosque" y de Alonso de 
Santos, reciente Premio Nacio
nal de Teatro, "La gran pirue
ta", obra de trasfondo circense 
que coopro.ducen el Ayunta
miento de Madrid y Justo 
Alonso y se ofrecerá en el Mo
numental con Manuel Galiana 
y Aitaña Sánchez-Gijón en los 
principales papeles y dirección 
de Jose Luis Alonso. 

Otros actos teatrales serán 
realizados bajo el auspicio del 
Grupo Movimiento: "1966"; Ig
nacio Amestoy, "Doña El vira"; 
Francisco Brines, '~ntigona'' 

-obra de Salvador Espriu-; 
Scaparro, "El Fanfarrón" -
versión de Passolini sobre una 
obra de Plauto-; José Luis 
Alonso, "Coriolano" y "La 
Gran Pirueta", la primera de 
ella de Shakespeare ... 

También a destacar las actua
ciones de los grupos de LA 
TRINCA con su nuevo espec
táculo, como también lo es 
SLASTIC del igualmente gru
po catalán TRI CICLE que tan 

buena acogida tiene en todas 
sus intervenciones desde su sal
to a la primera plana a raiz de 
su buen quehacer humorístico. 
Los niños tendrán su espectácu
lo de calidad con la obra "La 
espada del solo deseo" de Luis 
Matilla, dirigida por Juan Mar
gallo que se representará en El 

Todo lo antes indicado es de 
suponer que no sea el todo de 
este VERANO de la VILLA pe
ro como muestra, un botón. En 
próximas semanas suponemos 
que aparecerá el programa con
creto y completo para un vera
no que se prevee caluroso y 

Retiro durante todo el verano. --------------
En el plano musical además 

de las actuaciones de las or
questas Nacional de España y 
Sinfónica de RTVE con un pro
grama de sinfonías, esta previs
ta la presencia de Al Jarreau, el 
salsero Osear de León, Aman
cio Prada, Joaquín Sabina (que 
cerrará los Veranos de la Villa 
con un recital en la plaza de To
ros de Las Ventas a principios 
de septiembre), George Benson, 
un ciclo de guitarra flamenca al 
tiempo de una semana dedica- -------------
da a la Salsa, entre otras mani
festaciones. 

Por lo que respecta a la dan
za están programadas las actua
ciones de la sección de baile 
español del Ballet Nacional de 
España, de la compañía de An
tonio Gades con su "Carmen", 
del Neederlands Dans Theatre 
y algún grupo madrileño aún 
sin determinar. 

"movido" en lo que a cultura se 
refiere, no tendremos tiempo de 
aburrirnos si a estas manifesta
ciones les sumanos otras de ca
racter más bien local, como 
puede ser. el JULIO CULTU
RAL de Alcalá de Henares, al 
margen de las Fiestas locales 
que coinciden todas -o casi 
todas- en este período estival. 

UNIVERSIDAD-
Verano universitario 

Un año más, organismos oficiales proponen a los universitarios españo
les toda una gama de actividades para desarrollar este verano. 

El Ministerio de Cultura, a través del Instituto de la Juventud ha organi
zado una serie de viajes para estos próximos meses, en los que se incluye el 
aspecto didáctico y educativo. Una de las posibilidades se encuentra en parti
cipar en trabajos en los Parques Nacionales de Ordesa, Doñana, Covadonga, 

..-------.., Garajonay y Timanfaya, que tienen como uno de Jos objetivos el del conoci-
miento de estos parques naturales. La duración de estas estancias sera de aproximadamente vein
te días y el precio de unas cinco mil pesetas. 

La UNESCO es otro de los organismos organizadores de estos veranos universitarios, este 
año se han planificado por parte de esta institución una serie de actividades relacionadas con 
la Recuperación del Patrimonio Artístico en Llanes, Obona (Asturias), y en Sagunto (Valencia), 
con participación de jóvenes extranjeros. · 

También relacionado con Ja UNESCO existe un proyecto de Investigación de la Naturaleza 
en Ribadesella Y Castropol, en Asturias y Cartagena. 

Estos "cursos", aunque realmente no Jo sean, son sólo una pequeña muestra de lo que estos 
y otros organismos preparan para el próximo período estival. Para mayor información debeis di
rigiros al INSTITUTO DE LA JUVENTUD; sito en la calle José Ortega y Gasset, 71 (Madrid) 
o al teléfono: 4011300. · 

Ingreso en las Universidades 
Han quedado regulados los procedimientos de ingreso en 

los centros de las Universidades de ALCALA DE HENARES, 
AUTONOMA DE MADRID, COMPWTENSE Y POLITEC
NICA DE MADRID, que a tal efecto tendrán Ja consideración 
de un solo centro, de una única Universidad. 

Los estuidantes realizarán su solicitud de ingreso en un im
preso normalizado y común para las cuatro Universidades. Ca
da estudiante deberá presentar una instancia, en la que hará 
constar, por orden de preferencia, los estudios que desee ini
ciar. Cuando estos estudios se impartan en varios centros, po
drán consignarse tantos códigos indicativos como centros 
impartan dichos estudios. 

Los estudiantes que hayan realizado las pruebas de aptitud 
o las pruebas de madurez en una determinada Universidad de 
Madrid, o en su caso, hayan superado el C.O.U. en un centro 
adscrito a una Universidad de Madrid, presentará'h el impreso 
de solicitud cumplimentado en dicha Universidad. 
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. ' 'Entre dos Aguas" 

La ciudad estaba triste. Las lágrimas habían llegado al suelo convirtiendo el frío, gris y sucio 
asfako en un inmenso espejo. 

Un muchacho, con las manos en los bolsillos y la cabeza inclinada, observaba sus pasos escu
chando el "clac" "clac" rítmico. 

El eco silencioso, la oscuridad de la noche y su aislada monotonía le envolvió de tal forma , 
que tardó muy poco en olvidar su entorno y recordar, como si lo estuviera viviendo, las últimas 
escenas angustiadoras. 

Todavía retumbaba en sus oídos ese "por favor" lastimero y desesperado, y ese estampido en
sordecedor que se propagó como el rayo por todo el edificio. 

Todavía golpeaba sus retinas aquel charco· rojo y aquel rostro impávido mirando al infinito. 
Am sostenía en una mano el libro de notas y en la otra un pupitre. No quería resignarse a dejar 
de ser materia y dejó de serlo agarrado a ella. 

Un grito estremecedor hizo volver a Santi a la 
noche, a los pasos y a la oscuridad. 

- ¿Quién había gritado? y __ ¿Por qué? 
Tras la pequei'la revolución de las cuerdas vo

cales de Sant~ todo volvió de nuevo al ruido del 
silencio. En él sólo se oían sus pensamientos. 

- (Me suicidaré y así todos se sentirán cul
pables. ¿Por qué tengo que. estudiar todas esas 
cosas absurdas que me importan un pimiento¿ 
¿Qué me importa a mí el Derecho que nos deja
ron los romanos si todo está torcido, si todo es 
mentira? ¿Para qué quiero yo saber francés si 
nunca voy a ir a Francia. Y si voy, ya me enten -
deré por sei'las. Total "mon livre est petit, la ta
ble est 1 á, je suis un gar~n .. :: no creo que me 
sirvan de mucho esas tonterías. Dicen que es más 
importante mi vida, pues ya está, me suicido y 
ya está.) 

Las luces de un coche le deslumbraron, el cla
xon le despertó y é~ instintivamente, saltó hacia 
un lado saliendo de la trayectoria del automóvil. 

- (¡Soy idiota! He tenido una oportunidad 
y voy y salto. A la velocidad que traía el "bote" 
seguw que me deja seco. No, así no quiero mo
rir. Luego el sei'lor tendrá un juicio y puede ser 
que lo "enchironen" por mí culpa. 

Ya sé, me rocío de gasolina y me doy fuego ... 
Tiene que doler mucho; es con un cigarro .. ., no, 
de gasolina nada. Además, está muy cara. 

Con el gas te mareas, te duermes y te mueres. 
A sí de sencillo. 

... Claro, que cuando esté muerto no voy a po
der cerrar el gas y si la "espichan" todos, mira 
tú que "putada". Y si encima, alguien c;nciende 
una cerilla, menudo lío se puede montar. 

Si encontrara una pistola .. ., pero ... ¿De dón
de saco yo una "pipa"? 

A falta de pipa, buenos son los pitillos.) 
Sacó una mano del bolsillo y en ella un pa

quete de tabaco rubio. Sustrajo de él ese veneno 
adolescente, se lo puso en la boca, introdujo de 
nuevo la mano con el paquete. Sacó la otra con 
un encendedor barato, lo presionó haciendo sal
tar la chispa y luego la llama, encendió el ciga
rro y volvio a la postura inicial. Los labios 
apresaban con fuerza a su rehén y los ojos in-
tentaban huir de los ataques hostiles del mismo. 

(Casi seguro que ya habrán dado el "sopl~" a la "pasma". A estas horas ya se lo habrán conta
do a los "viejos" y estará todo el mundo buscándome. ¿Dénde vas? A casa no puedo ni acercar
me, la "pasma" estará en la de mis amigos in tentando saber mi paradero ... ¡Qué frío hace! Hice 
bien los exámenes, puse lo que sabía, estuve estu¡liando toda la noche, pero ¿qué quería ese tío 
que le dijera? ¿Como voy a adivinar sus pensamientos? 

- ¡Pensad! ¡Pensad! 
- Como si fuera tan fácil. ¿Quién nos ha ensei'lado a pensar? Y además, ¿por qué tengo 

que "comerme el coco" con a@o que no me interesa en absoluto? 
- Teneís que pensar, no podeís ser esclavos toda la vida. Pueden dominar vuestros cuerpos 

pero nunca podrán someter vuestras mentes. 
- Pobre tonto. ¿Qué pretende hacer él? ¿No quiere que pensemos? ¿Cómo? ¿Para qué? No 

hay nada que pensar, no hay nada que decir, todo está dicho ya ... , ... tendría que ir a casa, tal 
vez no haya llegado la "poli" todavía. Si me quiero fugar tendré que coger la tienda, el saco, 
las cintas, el "loro' : un poco de ropa, la cartilla y el dinero ... 

Tenía que haber sacado el dinero de la cartilla, mira que si me están esperando cuando vaya 
a recogerlo ... ¿Para qué tengo que pensar? Tota~ cuando peguen el zambombazo nos va a llevar 
a todos por delante. Si no piensas no sufres, aceptas lo que te llega... ¿Para qué martirizarte 
antes? Puede ser que nunca ocurra lo que uno cree. ¡Quémasoca es la gente!..., ... ¿Por qué tenía 
que suspenderme? ¿Por qué me tiene tanta manía?) 

La noche, la lluvia y las farolas jugaban con su cara, ora la alargaban y estrechaban, ora la 
entristecían y la mojaban, ora la alegraban e iluminaban. Automáticamente se iba acercando 
a su casa, el humo del pitillo le hacía cerrar los ojos continua y alternativamente. 

- (¿Cómo hay que pensar? Junto los datos que he recogido en la vida, los mezclo, trituro 
y saco un nuevo dato ... ¿Y si lo que tengo en mi mente es falso? Tumbién lo será la conclusión. 
¿Y si, después de todo, todo nuestro pensamiento es una nube de humo basada en quimeras 
o realidades parciales? ¿Acaso he vivido lo mismo que el ''profe"? ¿Cémo voy a pensar igual 

. que él si parto de distinta base? .. . me· estoy-calando hasta los huesos. ¡Maldita lluvia! ¿Qué hay 

por: ·césar SOBRON 

que lavar? El me obligó a matarme. No tenía que haber suspendido. ¿Por qué voy a adiv inar 
lo que quiere preguntar? No tengo la misma base que é~ me volv í loco. "¡Pensad! ¡Pensad !" 
no es tan fáci~ no puede llegar a su nivel... 

Me he debido dejar las llaves en casa ... ¡Qué despistado soy! Aquí están. ¿Se habrán enterado 
ya los ''viejos''? No creo, estos nunca se enteran de nada. Siempre van a su rollo. Con almacenar 
bienes y soportarse tienen bastante. Aunque se hayan enterado no creo que me entreguen. Me 
echarán la bronca y me dejarán ir. Tal vez me den un poco de pasta, porque con lo que tengo, 
poco puedo hacer ... Tunía que haber ido a arreglar la llave, siempre se encasquilla. Parece todo 
normal ¿Se habrán enterado? ¡Qué asco de silla, siempre tropiezo). 

- Santi , ¿eres tú? 
- s~ mamá. 

- Encima de la mesa tienes la cena. Deja los 
platos en el fregadero cuando termines. 

- (Comer solo, cenar solo, dormir solo, su
frir solo, vivir solo y morir solo. ¿Estoy conde 
~ado a la soledad? ¿Thn difícil es hablar de vez 
en cuando y comunicar algo más que órdenes? 

Parece que no ha llegado la noticia aún. Ne
cesito hablar, gritar ... ¡No puedo más!) 

Sólo se oía el zumbido sordo del tubo fluores
cente y el monétono claqueteo de la cuchara ras 
gando el silencio. Santi miraba el plato sin ver 
nada más que su angustia, aquel charco rojo y 
aquel rostro impávido mirando al infinito, que 
aún sostenía en una mano el libro de notas y en 
la otra un pupitre. 

- (Mai'lana iré al cole a despedirme de la 
"vasca': ellos me entenderán y hasta puede que 
me admiren ... 

No soy un monstruo. ¿Qué me importa a mí 
la batalla de Trafalgar? ¿Qué me importan to
dos los errores humanos? ¿Acaso la histeria só
lo son fracasos? ¿Qué es de aquellos hombres que 
trabajaron, lucharon y murieron solos, sin na
die que tapara sus restos?... Mai'lana iré al cole 
a · despedirme de la "vasca''.) 

sal? 

Hasta mai'lana. 
¿Has recogido la mesa? 
Sí. 
¿Todo? ¡Has guardado también el pan y la 

Sí. 
¿A qué hora te llamo mai'lana? 

.:.... A la de siempre ... , creo. 
- (Llueve en la noche, no se ve el sol en la 

mai'lana. Siempre llorando el día. ¿Tan terrible 
es esta realidad? ... ¡Andá! si hasta tengo algo de 
poeta. También sé hacer metáforas como la de 
"lite". 

Esta "chupa" ya está hecha unos "zorros", ha
brá que convencer a la vieja que compre otra ... 
¿Por qué tenía que suspenderme? Le dije lo que 
sabía. "Pensad, pensad" ¿Por qué tengo que pen
sar en algo abstracto y absurdo? ¿No tengo su
ficiente con mis problemas? ¿Con comprender 
las locuras e. incongruencias de los "carrozas"? 
¿Por qué ellos exigen sinceridad y mien~n co
mo cosacos? ¿Por qué me exigen pensar si son 

borregos? ¿Qué hay que ver en este retablo de las maravillas? ¿A quién pretenden engai'lar? 
¿Soy un cinco o un cuatro o un siete o un cero? 
¿Todo yo, soy sólo eso, un número? ... Siempre lloviendo. Nunca sabré si el cielo llora por mí, 
por mis pensamientos o por lo que ve contínuamente circular bajo su espacio .. . ) 

- Hola "colega". 
- No te enteras, vas "colgao". Menuda comedura de coco llevas en el cuerpo, ni con un "tri-

pi" se puede ir tan "alucinao". 
- Es verdad que voy "flipao", no -me había enterado de nada.' 
- Pues te vengo media hora llamando. Tú por delante y por detrás gritando: ¡Santi, Santi! 

y "ná", como si no fuera contigo el "rollo". Si es que llevas unos días en la séptima órbita y 
no te "coscas de la movida del globo". Despierta tío que el mundo sigue sin tí; o te montas o 
se va ¿Qué pasa, tienes mal rollo en tu "queli". Estamos todos igual. 
~ Y tú, Santi, ¿qué tal lo llevas? 
- Este va "flipao", te lo digo yo, con llorar y volar tiene de sobra. ¿No lo ves cómo vá? 
- Va dejadme ya ¿no? 
- Que. sí tío, que estás "colgao". Ni fumas, ni bebes y vas "colgao". 
- ¡Eh! ¡Eh! ¡Eh! ¡Mellizos! ¿Qué tenemos a primera hora? 
- Que vamos a tener. Historia con el "Rodén". 
- Que "plasta" de tío. "Ná" y que se ha empeftao en que nos "comamos el coco". 
- Igual hast~ tiene razón, tú. 
- ¿De qué vas? Anda y "tírate de la moto" ¿Para qué nos vamos a "jalar el tarro"? 

- ¿Tú que dices, Santi? Vas que ni muerto. ¿Te has quedado mudo hoy? 
No, que va, ya sabes, yo y mis rollos. 
Siempre estás con tus MALOS ROLLOS. No se puede ir de masoca por la vida. 
Te has "fijao'' (que buena está la de lite). 
Venga, salido, déjate de rollos y vamos para clase que ya ha pasado "el Rodén". 
Tenéis que pensar. Podrán algún día, y tal vez, dominar vuestros cuerpos pero jamás vues

tras mentes. 
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LOS MAS VENDIDOS 

l. El espía perfecto. John le Carre. Plaza & Janés. 

2. El amor en los tiempos del cólera. Gabriel García Márquez. Bruguera. 
3. El perfume. Patrick Süskind. Seix Barral. 

4. Los hombres lloran solos. José María Gironella. Planeta. 
5. Lejos de A/rica. lsak Dinesen. Alfaguara. 
6. Caballo de Troya (2). J. J. Benítez. Planeta. 

7. La insoportable levedad del ser. Milan Kundera. Seix Barral. 

8. La ciudad de los prodigios. Eduardo Mendoza. Seix Barral. 

9. Los bandos del Alcalde. Enrique Tierno Galván. Tecnos. 

10. ¿Quién mató a Palomino Molero? Mario Vargas Llosa. Seix Barral. 

NUEVAS APARICIONES 

"Otra manera de contar los cuentos." 

El título en principio: Otra 
manera de contar los cuentos lo 
que quería destacar era la pecu
liar manera de narrar. Los ocho 
cuentos aquí narrados tienen el 
común denominador de suce
der en un Londres que el lector 
puede ver con sus ojos, toda vez 
que la tristeza y la melancolía 
de los tangos están presentes en 
la mayoría de los relatos. 

Un crisol de vidas rutinarias, 
de experiencias grises constitu
yendo una colmena sórdida, el 
realismo sugerente y minucioso, 
salpicado por ese humor que 
caracteriza a Felipe Mellizo ha
cen de este libro un texto ágil y 
recomendable. 

Biblioteca del dragón 

Es el nombre de una nueva 
colección que responde a dos 
características fundamentales: 
ex ética y valbsa. La constituyen 
u na serie de 1í tu b s entre bs que 
se entremezcan aubres clási
cos un tanb ow ida dos o margi
nados y au1ores conampo
ráneos. 

Los dos primeros títubs en 
aparecer son: La paradoja. del 
comediante Oderot y Dcc1ona
rio del dia.bb de Ambrose Bier
ce, imprescn dib le el segundo 
para recuperar el optimismo 
perdido sobre todo en estos 
tempos eecbrales y de Ensión 
en los que v'w m os. 
A estos dos títulos seguirán El 
ángel equwocado, primera. no
vela de Carlos Lev( un Pierre 
Loti-Madame Crisantemo- Y 

Otra manera 
de cantar 
el f1ib¡¡o 

u nas Lecturas básicas de la Cá
bala. Una colección estimulan
te que cak:Jeará el ambi~~te 
literario con "una de arena . 

Nueve cuentos de 
Jerome David Salinger 

Quien recuerde El guar
dián entre el centeno, se en
contrará aquí a uno de los 
mejores narradores nortea
mericanos de todos los tiem
pos. Lirismo, poesía y 
candor narrativo. Obligada 
lectura para espíritus tran
quilos y románticos. 

Cardenal Cisneros, 8 
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RECOMENDAMOS ... 

Condenada a vivir. 
Joy Fielding. 
Ediciones Grijalbo. Barcelona 1985. 357 págs. 

Tiene todas las claves necesa
rias para llegar a lo que realmen
te es, un " best-seller", bien 
utilizadas por una autora que 
tiene la maestría de hacer llegar 
a unos resultados interesantes en 
un tema de por sí espinoso y di
fícil de asimilar como lo es el de 
una venganza por encima de to
da legalidad y de los procedi
mientos - policiales, que trans
forman la vida de una sencilla 
"mujer de su casa" en una ven
gativa madre acompañada tan 
sólo de los recuerdos de su hija, 
violada y asesinada por quien es 
el objeto de tal búsqueda. 

Condenada a vivir es la histo
ria de una obsesión, de una vi-
da transformada por un acto 

brutal en una desesperación, que lleva incluso a su protagonis
ta a ponerse de "cebo" del asesino con el fin de consumar su 
venganza. La similitud en el tratamiento de la protagonista con 
la de la madre alemana que se tomó la justicia por su mano 
unida a una narrativa que mantiene vivo al lector a medida que 
se desarrolla la acción hacen de esta novela un libro que se lee 
sin dificultad y con el entretenimiento que proporciona la ló
gica tensión muy bien dosificada. 

~lcala de 2/enarcs 

~adrid) 
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RETAZOS ANDALUCES 

\ 
1 

Autor: César Sobrón 
Dibujos: Lola Núñez Madrid 

Fundación Colegio del Rey 
(Alcalá de Henares) 

El pasado domingo se inauguró en el recinto de la Casa de 
la Entrevista de Alcalá de Henares la exposición de las obras 
seleccionadas en el III Certamen Nacional de Fotografía TRO
FEO ALMENDRA DE ORO. Dicho concurso se falló el pa
sado 17 de mayo dando como ganador a la colección de 
fotografías presentada por don José Antonio Magro Morales · 
de Guadalajara. También acordó dicho jurado conceder el pre
mio especial del Jurado a la fotografía "Desnudo'', presentado 
por Vicente Peiro de Logroño y un segundo Premio ex-aequo 
a las fotografías "Julián" de Juan Manuel Castro Prieto y a 
la presentada por Martín Sampedro Muñoz con el nombre de 
"Piel Curtida". 

NUEVAS EXPOSICIONES en los dos centros acondicio
nados a tal fin: Casa de la Entrevista y Capilla del Oidor. En 
la primera de ellas, una vez clausurada la exposición del III 
TROFEO ALMENDRA DE ORO. El 4 de julio y hasta el 31 
del mismo mes, abrirá sus puertas a una interesante muestra 
de tapices franceses. 

Por su parte, una vez terminada la exposición CLAUSU
RAS DE ALCALA se presentará en la Capilla del Oidor la ex
posición de la joven artista PILAR COSSIO entre los días 11 
de julio y 3 de agosto. La muestra, que se titula "El lago arso 
di sale" mostrará la obra última de una de las plásticas espa
fiolas más interesantes de las últimas promociones. 

LA VOZ DEL HENARES 

El pas.ado ·15 de junio se presento en "LA CASA DE ANDALUCIA" de Torre
jón de Ardoz el libro "RETAZOS ANDAWCES" de nue_stro amigo y compañero 
en las tareas informativas Cesar Sobran del cual publicamos un relato corto en pá
ginas anteriores. 

Cesar Sobran nace un 25 de agosto en la ciudad de Vitoria. Va dando tumbos 
de centro en centro hasta que por casualidad, Evaristo Carrillo, profesor de lengua 
de la Universidad Laboral de Cheste, le inyecta en las venas ese veneno literario. 
Desp~és de algún tiempo de juntar palabras y crear un mundo muy particular, a 
los diecinueve años, se pone a dirigir una revista literaria en su ciudad natal. 

Los días se suceden y las ideas y vivencias continúan acumulandose en alguna 
parte de sí haciendo surgir ese surtidor de versos totalmente incontrolable que vier
te armoniosamente en este nuevo libro suyo: RETAZOS ANDALUCES. 

En Daganzo 
Inauguración del anfiteatro 
"Enrique Tierno Galván" 
El Consejero de Gobernación de la 

Comunidad de Madrid, Virgilio Cano, 
ha inaugurado en la localidad de Dagan
zo un anfiteatro cultural que ha recibi
do el nombre del que fuera Alcalde de 
la capital de la región. Al acto asistieron 
además de los miembros de la corpora
ción Municipal del pueblo con su titu- · 
1 ar, don Emilio Valladar, al frente, el 
Director General de Coo'peración Local 
de la Comunidad Madrileña, don Juan 
Ferrada, los alcaldes de 14 localidades ve
cinas y la viuda del "viejo profesor", En
.camita Pérez . . 

El antiteatro ha sido construido jun
to a la casa Consistorial contando con
una subvención de la Comunidad de Ma
drid. Consta de un escenario, 4 filas de 
localidades guardando las normas clási
cas, vesturarios, y los correspondientes 
aseos y, según manifestó Emilio Valla-

dar "servirá de lugar de encuentros cul
turales de los muchos grupos artísticos 
que hay, ya no sólo en este pueblo, sino 
en toda la comarca". 

En el pleno extraordinario que se ce
lebró en el Ayuntamiento con motivo de 
esta inauguración, el Alcalde de Dagan
zo señaló que "la idea de dar al anfitea
tro el nombre de Enrique Tierno Galvan, 
se debe a que nuestro pueblo quiere .ren
dir homenaje a su persona, agradecien
dole lo mucho que hizo por la cultura, 
llevándola a la calle y haciendo de esta 
una prolongación del hogar". 

Por último, tras firmar las autorida
des y la viuda de Enrique Tierno Gal
ván en el libro de Honor, se procedió al 
descubrimiento de una placa conmemo
rativa del acto y al festejo popular por 
parte_ de los vecinos de Daganzo. 
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ACTUALIDAD MUSICAL 
por: 

CARIOS FINALY LP DE LA SEMANA 

-AC-A-BA_D_E -SA-Ll-R -----,1 Q u EEN 
L.------- "A Kind of Magic" EMI 
• Nuevo single de SIGUE SI
GUE SPUTNIK. Esta vez ha
blan de un "Chico del siglo 21". 
Suena igual que los "Misiles". 
Habrá que esperar a ver el nue
vo video que Tony James ha pre
parado para esta ocasión. Más 
que oirlo hay que verlo. 

• Por fin tenemos ya lo nuevo 
de GENESIS. Anticipo de su 
pro pi o LP. El "Toque Invisible" 
reune de nuevo a Phil Collins, 
Mike Rutheford y Tony Banks. 
Fue una de las grandes sorpre
sas en el -todavía reciente
Festival de Montreaux. Si te gus
ta Phil Collins, te encantará el 
"Invisible Touch". Va en la linea 
del "Sussudio". 

SALDRA EN SU MOMENTO ... 

Trás casi dos años de espera, ya 
está a fa venta en nuevo album de 
Queen. Un grupo legendario que a 
estas alturas ha pasado ya por casi 
todo. Y es que Queen -eso hay que 
reconocerlo- es una banda ''cama
león". Siempre intentan estar de mo
da. Si las tendencias apuntan a que 
los solistas graben LP's en solitario, 
pues va Freddie Mercury y hace un 
album por su cuenta. Que lo que im
pera es la música de baile, ahí están 
ellos. Haciendo temas como el "Ra
dio Ga Ga". En estos últimos tiem -
pos, para que un disco reciba una 
promoción completa, resulta casi 
imprescindible que esté ligado de al
guna forma al mundo del cine. Y es
te "A Kind ofMagic" lo está, como 
ocurrió con algunos de sus últimos 
LP's. Sus canciones aparecen inclui
das en la banda sonora de la pelí
cula "Highlander", que -para va
riar- no se ha estrenado todavía en 
nuestras pan tallas. Otro detalle que 
no han pasado por alto Freddie 

J 
Mercury y sus chicos es la inclusión 
de ''dibujos animados" en la porta
da del disco. Los mismísimos Ro

'------------------------- lling Stones consiguieron -no hace 
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• PRINCE tiene ya nuevo maxi en el mercado americano. Se trata 
de una versién de casi diez minutos -bastante aburrida por cierto
de ese "Mountains" que aparece en mezcla corta en su último al
bum, "Parade' '. 

mucho- que se hablara más de es
to, que del contenido musical de su 
último LP. Son pequeños detalles de 
marketing que parecen no tener de
masiada importancia, aunque la tie
nen. Y es que trece años en un 
primer plano de la actualidad pesan 
lo suyo. Las ventajas son muchas a 
nivel de experiencia se notan sobre 
todo en las actuaciones en vivo. 
Siempre han sido uno de los "pun
tos fuertes" en la carrera de Queen. 
Cada vez que han tocado entre no
sotros han derrochado imaginación. 
Y volverán a hacerlo, si nada ines
perado lo impide. El próximo 3 de 
Agosto estarán en directo aquí en 
Madrid, más concretamente en el es
tadio del Rayo Vallecano. Suponien
do que seas tú el qu"'e no esté en 

Madrid en esas fechas y te interese 
verles, el día 1 de Agosto pasarán 
por Barcelona y el día 6 estarán en 
Marbella. De momento y como ape
ritivo, nueve canciones incluidas en 
este último LP. Entre ellas sus dos 
últimos singles. "One Vision" y ''A 
kind of Magic' '. El resto del album 
es bastanre más "duro" que losan
teriores con alguna que otra excep
ción como es "Pain is so close to 
pleasure", puro rhythm & blues. En 
definitiva, ''A kind of magic" es un 
disco que probablemente no pase a 
la historia como uno de los mejo
res de Queen. Pero su actualidad 
ahora y de cara a estos próximos 
meses está garantizada. 

DISCOGRAFIA DEL GRUPO 

• JOE JACKSON acaba de lanzar al mercado un nuevo LP con 
cuatro .canciones. Su tema estrella es "Home Town' '. Las versiones . 
son identicas a las del LP. Tán sólo destacar que aparece en directo 
"What's the use of being sober". 

• THE CURE vuelve a estar de actualidad con la aparición en el 
mercado inglés de un nuevo album de grandes éxitos. Su título 
"Standing on a beach" (The Singles). 

• MATT BIANCO ha hecho -por fin- un buen maxí. Desde hace 
tiempo no hacían nada digno de mención. Ahora lo han consegui
do. En la cara A una nueva mezcla de baile de su "Dancing in the 
streeet". Y una sorpresa en la cara B. Una excelente versión en vivo 
del "Can't stand it any more" . 

LISTA DE SINGLES 

(1)(4) RIGHT AND WRONG 

(2)(1) JERICHO 

JOE JACKSON 

SIMPLY RED 

POLYGRAN 

WEA 

(3)(3) DIGGING YOUR SCENE 

(4)(5) SAY IT, SAY IT 

BLOW MONKEYS RCA 

(5)(2) LOVE COMES QUICKLY 

(6)(-) LOVE 10UCH 

(7)(7) SLEDGEHAMMER 

(8)(9) RIGHT BETWEEN THE 

EYES 

(9)(-) THE HONEYTHIEF 

(10) (6) HAVE YOU EVER HAD IT 

BWE 

E.G. DAILT POLYGRAM 

PET SHOP BOYS EMI 

ROD STEWART WEA 

PETER GABRIEL VIRGIN 

WAX 

HIPSWAY 

RCA 

POLYGRAM 

STYLE COUNCIL POLYGRAM 

QUEEN (LP'S) 

QUEEN (73); 
QUEEN 11; (74); 
SHEER HEART ATIACK (74); 
A NIGHT AT THE OPERA (75); 
A DAY AT THE RACES (77'); 
NEWS OF THE WORLD (77); 
JAZZ (78); 
QUEEN LIVE KILLERS (79'); 
THE GAME (80'); 
FLASH GORDON (80); 
GREATEST IDTS (81); 
uor SPACE (82'); 
THE WORKS (84). 

LISTA DE LP'S 

(1)(1) HIPSWAY 

(2)(2) PLEASE 

(3)(-) BIG WORLD 

(4)(5) MAGNETIC HEAVEN. 

(5)(-) ANIMAL MAGIC 

( 6)(3) FROM WXURY• TO 

HEARTACHE 

(7)(8) LIKE A ROCK 

(8)(-) RECONCILED 

(9)(6) ABSOLUTE BEGGINERS 

(10)(4) PARADE . 

HIPSWAY POLYGRAM 
' 

PET SHOP BOYS EMI . 

JOE JACKSON POLYGRAM 

WAX RCA 

BLOW MONKEYS RCA 

CULTURE CLUB VIRGIN 

B.OB SEGER EMI 

THE CALL CBS 

BANDA SONORA VIRGIN 

PRINCE WEA 
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'. -Ni.,... s de TV 

LUNES 
16 de junio 

PRIMER PROGRAMA 

7 ,15 CARTA DE AJUSTE 
7, 2 9 APEIUURA Y PRESENTACION 
7 , 3 O BUENOS DIAS 
9, O 5 PUESTA A PUNTO 
9,25 LA CESTA DE LA COMPRA 
9 ,40 l.OS RICOS TAMBIEN Ll.ORAN 

1O,O5 EL DOMINICAL (Rep.) 
11 , 00 DE 7 EN 7 (Rep.) 
11 , 3 5 DINASTIA 
12,30 AVANCE TELEDIARIO 
1 2 , 3 5 TELETEXTO 

· PROGRAMACION DE CENTROS 
PERIFERICOS 

14,5 5 CONEXION PROGRAMA 
NACIONAL 

15 ,00 TELEDIARIO 1 
15, 3 O CAMPAÑA ELECTORAL 
15 ,45 FALCON CREST 
16,40 MEXICO 86 
17 ,25 AVANCE TELEDIARIO 
1 7 , 3 O DE AQUI PARA ALLA 
1 7 , 5 5 ¡HOLA CHICOS! 
18 ,O 5 BARRIO SESAMO 
1 8, 3 O EL ESPEJO MAGICO 
18 ,5 5 EL PLANETA IMAGINARIO 
19 ,20 CONSUMO 
19,5 O CAMPEONATO MUNDIAL DE 

FUTBOL "MEXICO 86" 
2 2 O O TELEDIARIO 2 
23 '.oo CAMPAÑA ELECTORAL 
2 3 , 1 5 TODO QUEDA EN CASA 
23 ,45 CORRUPCION EN MIAMI 
"Marismas" 
O O 4 5 RESUMEN INFORMATIVO 
O O : 5 O DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDO PROGRAMA 

1 8 4 5 CARTA DE AJUSTE 
18: 5 9 APEIUURA Y PRESENTACION 
19 ,00 AGENDA INFORMATIVA 
19,15 CURSO DE FRANCES 
19, 3 O MANOS ARTESANAS 
19 ,4 5 MIRAR UN CUADRO 
2O,1 O LA HORA DE BILL COSBY _ 
2 O, 3 5 LA NOCHE DEL CINE ESPANOL 
"Sucedi6 en Sevilla" 
2 3, 2 O ULTIMAS PREGUNTAS 
23 ,50 FUTBOL 

1 , 4 5 DESPEDIDA Y CIERRE 

MARTES 
17 de junio 

PRIMER PROGRAMA 

7.15 CARTA DE AJUSTE 
7.29 APEIUURA Y PRESENTACION 
7 .30 BUENOS DIAS 
9.05 PUESTA A PUNTO 
9.25 LA CESTA DE LA COMPRA 
9.40 LOS RICOS TAMBIEN LLORAN 

10.05 PUN10 DE ENCUENTRO (Rep.) 
11.00 CONSUMO (Rep.) 
11.30 DINASTIA 
12.25 AVANCE TELEDIARIO 
12.30 TELETEXTO 

PROGRAMACION DE CENTROS 
PERIFERICOS 

14.55 CONEXION PROGRAMA 
NACIONAL 

15.00 TELEDIRARIO 1 
15.30 CAMPAÑA ELECTORAL 
15.45 FALCON CREST 
16.40 MEXICO 86 
17.25 AVANCE TELEDIARIO 
17 .30 DENTRO DE UN ORDEN 
17.55 !HOLA CHICOS¡ 
18.05 BARRIO SESAMO 
18 .30 LOS ELECTRODUENDES 
18 .55 DINAMO 
1920 LAS CUENTAS CLARAS 
19.50 CAMPEONATO MUNDIAL DE 

FUTBOL "MEXICO 86" 
22 .00 TELEDIARIO 2 

PUNTO Y APARTE 
2.2.45 CAMPAÑA ELECTORAL 
23 .00 TRISTEZA D~ AMOR 
"Un borracho menos 
24.00 ESPECIAL INFORMATIVO 

00.30 RESUMEN INFORMATIVO 
00.35 TESTIMONIO 
00.40 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDO PROGRAMA 

18.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APERTURA Y PRESENTACION 
19 .00 AGENDA INFORMATIVA 
19.15 CURSO DE FRANCES 
19.45 MIRAR UN CUADRO 
20.10 PLANTA BAJA 
21.10 GLITTER 
"En el tenis el amor no sign{fica nada" 
22.00 DEBATE 
23.00 DOCUMENTOS TV 
23 .25 TENDIDO CERO 
23.50 FUTBOL 
01.45 DESPEDIDA Y CIERRE 

MIERCOLES 
18 de junio 

PRIMER PROGRAMA 

7.15 CARTA DE AJUSTE 
7.29 APERTURA Y PRESENTACION 
7.30 BUENOS DIAS 
9.05 PUESTA A PUNTO 
9.25 LA CESTA DE LA COMPRA 
9.40 LOS RICOS TAMBIEN LLORAN 

10.05 MONENTOS (Rep.) 
11.00 MAS VALE PREVENIR (Rep.) 
11.30 DINASTIA 
12.25 AVANCE TELEDIARIO 
12.30 TELETEXTO 

PROGRAMACION CENTROS 
PERIFERICOS 

14.55 CONEXION PROGRAMACION 
NACIONAL 

15.00 TELEDIARIO 1 
15.30 CAMPAÑA ELECTORAL 
15 .45 FALCON CREST 
16.40 MEXICO 86 
17.25 AVANCE TELEDIARIO 
17.30 LETRA PEQUEÑA 
17.55 !HOLA CHICHOS! 
18.05 BARRIO SESAMO 
18.30 LOS OSOS AMOROSOS 
18.55 TOCATA 
19.50 CAMPEONATO MUNDIAL 

FUTBOL "MEXICO 86" 
22.00 TELEDIARIO 2 

PUNTO Y APARTE 
23.15 CAMPAÑA ELECTORAL 
23.30 SESION DE NOCHE 
"Libertad provisional" 
01.15 RESUMEN INFORMATIVO 
01.20 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDO PROGRAMA 

18.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APERTURA Y PRESENTACION 
19.00 AGENDA INFORMATIVA 
19.15 CURSO DE FRANCES 
19.30 MANOS ARTESANAS 
19.45 MIRAR UN CUADRO 
20.10 CON LAS MANOS EN LA MASA 
20.40 LA TIERRA DE LAS MIL 

COLE RAS 
21.05 FIN DE SIGLO 
22.35 TIEMPOS MODERNOS 
23.30 TIEMPO DE CREER 
23.50 FUTBOL 
01.45 DESPEDIDA Y CIERRE 

JUEVES 

19 de junio 

PRll'tfER PROGRAMA 

7 .15 CARTA DE AJUSTE 
7 .29 APEIUURA Y PRESENTACION 
7 .30 BUENOS DIAS 
9.05 PUESTA A PUNTO 
9.25 LA CESTA DE LA COMPRA 
9.40 LOS RICOS TAMBIEN LLORAN 

10.05 FIN DE SIGLO (Rep.) 
11.30 DINASTIA 
12.25 AVANCE TELEDIARIO 

12.30 TELETEXTO 
PROGRAMACION CENTROS 
PERIFERICOS 

14.55 CONEXION PROGRAMACION 
NACIONAL 

15.00 TELEDIARIO 1 
15 .30 CAMPAÑA ELECTORAL 
15.45 FALCON CREST 
16.40 MEXICO 86 
17 .25 AVANCE TELEDIARIO 
17 .30 BARRIO SESAMO 
17.55 TOROS 
20.30 TELEDIARIO 2 

PUNTO Y APAIUE 
21.45 CAMPAÑA ELECTORAL 
22.00 JUEVES A JUEVES 
23.30 ESPECIAL INFORMATIVO 
24.00 RESUMEN INFORMATIVO 
00.05 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDO PROGRAMA 

18.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APEIUURA Y PRESENTACION 
17 .00 ESTADIO 2 
20.00 DOCUMENTAL 
20.50 LA VENTANA ELECTRONICA 
22.50 CONCIER10 2 
23.50 FUTBOL 
01.45 DESPEDIDA Y CIERRE 

DOMINGO 
22 de junio 

PRIMER PROGRAMA 

8 .15 CARTA DE AJUSTE 
8.29 APEIUURA Y PRESENTACION 
8.30 EN PORTADA (Rep.) 
9.30 CONCIERIO 

10.30 DIA DEL SEÑOR-SANTA MISA 
11.30 . PUEBLO DE DIOS 
12.00 MEXICO 86 
13.00 ESTUDIO ESTADIO 

EDICION MAÑANA 
15 .00 TELEDIARIO 1 
15.35 LOS DIMINUTOS 
16.05 AUTOPISTA HACIA EL CIEl.O 
"El diablo de Jonathan Smitch" 
16.55 SI LO SE NO VENGO 
17.50 PUMUKY 
1820 LOS ARCHIVOS DEL TIEMPO 
18.45 DE 7 EN 7 
19.10 PUN10 DE ENCUENTRO 
20.00 ESPECIAL ELECCIONES 
22.50 CANCION TRISTE DE 

HILL STREET 
"Vestido para matar" 
23.30 CARRERAS DE CABALl.OS 
24.00 CAMPEONATO MUNDIAL DE 

FUTBOL "MEXICO 86" 
2.00 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDO PROGRAMA 

11.45 CARTA DE AJUSTE 
11.59 APEIUURA Y PRESENTACION 
12.00 MUSICA Y MUSICOS 
13.00 TURBO TEEN 
13 .25 GENTE MENUDA, 

MENUDA GENTE 
14.10 TELEFILME 
''Antes del examen final" 
15.05 LA GUARDIA DEL DRAGON 
15 .30 DOCUMENTAL 
16.00 LA BUENA MUSICA 
17.00 ESTRENOS TV 
"La vida secreta de mi madre" 
18.45 CANDY, CANDY 
19.10 MOMENTOS 
19.50 FUTBOL 
22.00 DOMINGO CINE 
"El tiempo de los asesinos" 
23.55 DE MODA 
00.25 DESPEDIDA Y CIERRE 

19.00 AGENDA INFORMATIVA 
19.15 CURSO DE FRANCES 
19.30 MANOS ARTESANAS 
19.45 MIRAR UN CUADRO 
20.10 A-UAN-BA-BULUBA-

BALAM-BAMBU 
21 .05 FILA 7 
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22.10 CINE CLUB 
"Capricho imperial" 
00.10 METROPOLIS 
00.40 DESPEDIDA Y CIERRE 

VIERNES 
20 de junio 

PRIMER PROGRAMA 

7 .15 CARTA DE AJUSTE 
7.29 APERTURA Y PRESENTACION 
7.30 BUENOS DIAS 
9.05 PUESTA A PUNID 
9.25 LA CESTA DE LA COMPRA 
9.40 WS RICOS TAMBIEN LWRAN 

10.05 JUEVES A JUEVES (Rep.) 
11.30 DINASTIA 
12.25 AVANCE TELEDIARIO 
12.30 TELETEXID 

PROGRAMACION CENTROS 
PERIFERICOS 

14.55 CONEXION PROGRAMACION 
NACIONAL 

15.00 TELEDIARIO 1 
15.30 CAMPAÑA ELECTORAL 
15.45 FALCON CREST 
16.40 . MEXICO 86 
17.25 AVANCE TELEDIARIO 
17.30 UN PAIS DE SAGITARIO 
17.55 ¡HOLA CHICOS! 
18.05 BARRIO SESAMO 
18.30 ATLETISMO 
20.00 AL GALOPE 
20.30 TELEDIARIO 2 

PUNTO Y APARTE 
21.15 CAMPAÑA ELECTORAL 
21.30 ESTA NOCHE, PEDRO 
23.00 JAZZ ENTRE AMIGOS 
24.00 PABELLONES LEJANOS 
Episodio n.0 6 
01.00 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDO PROGRAMA 

18.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APERTURA Y PRESENTACION 
19.00 AGENDA INFORMATIVA 
19.15 CURSO DE FRANCES 
19.30 MANOS ARTESANAS 
19.45 MIRAR UN CUADRO 
20.10 ASI ES HOLLYWOOD (Ul. Ep.) 
20.35 EL CINE 
"Bruja, más que bruja" 
22.05 LA MEMORIA FERTIL (N. Prog.) 
23.45 RESUMEN INFORMATIVO 
24.00 METROPOLIS 
00.30 DESPEDIDA Y CIERRE 

SABADO 
21 de junio 

PRIMER PROGRAMA 

8 .15 CARTA DE AJUSTE 
8.29 APEIUURA Y PRESENTACION 
8.30 NUESTRA SEMANA 
9.30 ESTA NOCHE PEDRO (Rep.) 

11.55 LA BOLA DE CRISTAL 
12.40 LA CUARTA PARTE 
13.10 LOTERIA 
13 .20 GENTE JOVEN 
15 .00 TELEDIARIO 1 
15 .35 LOS PEQUEÑECOS 
16.05 PRIMERA SESION 
"El eningma de otro mundo" 
1 7.40 LA PANTERA ROSA 
18.05 YA SE QUE TIENES NOVIO 
18.50 LA FUGA DE COLDITZ 
''Asesinato" 
19.50 CAMPEONATO MUNDIAL 

FUTBOL "MEXICO 86" 
22.00 TELEDIARIO 2 
22.35 SABADO CINE 
"Conspiración de silencio" 
00.10 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDO PROGRAMA 

15.45 CARTA DE AJUSTE 
15.59 APEIUURA Y PRESENTACION 
16.00 MEXICO 86 
20,00 DOCUMENTAL 
20,50 LA VENTANA ELECTRONICA 
22,50 CONCIERTO 2 
23 ,50 FUTBOL 
01,45 DESPEDIDA Y CIERRE 
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INFORMACION DESENFADADA 
VIERNES, DIA 20 DE JUNIO 

18,30 horas 
En la Casa Municipal de Cultura 

(Sala de Encuentros) inauguraci én de 
las exposiciones de: Pintura, Cerámi
ca y Carteles. 

21,00 horas 
En el campo municipal de fútbol 

de "Las Veredillas" gran concentra -
ci:Sn de Penas, Charangas, Banda 
Municipal de Música, animadas por 
las Majorettes, llamando así al 
PREGON. 

21,15 horas 
En el escenario instalado en el 

campo municipal de fútbol de "Las 
Veredillas": 

PREGON DE LAS FIESTAS a 
cargo del humorista JOSE WIS 
COLL, Presentado por: Don Antonio 
Sillchez Doncel, Concejal de Cultura 

_ y Ensenanza. Cerrará el acto, Don 
José de Cruz Frutos, Alcalde Presi
dente de este Municipio. A continua
cién gran traca sonora de fµegos 
artificiales, anunciando el comienzo 
de ns Fiestas 1986 de la Villa de To
rrejón de Ardoz. 

22,00 horas 
En el campo municipal de fútbol 

de "Las Veredillas': actuacién de LA 
TRINCA. 

24 horas 
Gran Verbena Popular final calle 

Lisboa, junto al Parque de "Las Vere · 
di las" con las actuaciones de: AL
CATRAZ, MIKY y V EXPRESION. 

SABADO, DIA 21 DE JUNIO 
12 horas 

En el Salón de Pleno del Ayunta
miento de Torrejón de Ardoz acto de 
entrega a los autores de los premios 
de IX Certamen Nacional de Artes 
Plásticas. 
PINTURA - CERAMICA -
CARTELES "VILLA DE 
TORREJON" 

20,00 horas 
En la Casa Municipal de Cultura: 

ZARZUELA, cargo del Taller Lírico 
Nacional. 
22,00 horas 

En el Campo Municipal de fútbol 
de "Las Veredillas": GRAN FESTI
VAL FLAMENCO. Al cante: MI
GUEL VARGAS, EL TURRONERO, 
AURORA VARGAS, JUANA LA 
DEL REVUELO, JOSE MENESES, 
EL CABRERO. Al toque: MANOLO 
FRANCO, PORTIGO. 

24,00 horas 

En la Verbena Municipal instalada 
al final de la calle Lisboa junto al 
Parque Municipal de "Las Veredillas", 
actuación de las orquestas: ADAGIO, 
LOS BRAS. 

1,00 horas 

En la Verbena Municipal, actuación 
de los humoristas sevillanos: COCO 
Y HUEVO. 

DOMINGO, DIA 22 DE JUNIO 

12/JO horas 
En el campo municipal "Las Vere

dillas • GRAN FESTIVAL INFAN
TIL, con la actuación del famoso 
payaso de T.V.E. MILIKI Y RITA 
IRASEMA. 

18,00 horas 
En la plaza municipal de toros "La 

Macarena": ACTO TAURINO. Se li
diarán 4 novillos de Don Mariano 
Garcia de Lora. Por los siguientes no
villeros: NIÑO DE LA TAURINA 
(foledo), MIGUEL RODRIGUEZ 
(Madrid), NEILAN (Arganda), CAS-

Actuación de piano 
todas las noches 

-Jazz en vivo-

1S.íng5ton 

tub 
e/ Santiago, 8 

Alcalá de Henares 

PROGRAMA DE FIESTAS DE TORREJON 1,00 horas 23,00 horas 

CORRITO (Madri:I). 
20,00 horas 

En la Casa Municipal de Cultura: 
ZARZUELA, a cargo de la COMPA
ÑIA LIRICA DE MADRID. Patroci
nada por la Obra Cultural de la Caja 
de Ahorros. 
20,30 horas 

En el Parque Municipal de "Las 
Veredillas" (estanque) gran concierto 
de: LA BANDA MUNICIPAL DE 
MUSICA DE lDRREJON DE 
ARDOZ. 

21,00 horas 
Gran pasacalles por la zona Centro, 

a cargo de la Rondalla Torrejón. Has
ta las 23,00 H. 

22,00 horas 
En el campo municipal de fútbol 

de "Las Veredillas': GRAN FESTI
VAL DE HUMOR. Actúan : LOS 
MORANCOS DE TRIANA, PACO 
GANDIA, MARTES Y TRECE. 

24,00 horas 
En la Verbena Municipal instalada 

al final de la calle Lisboa, junto al 
parque "Las Veredillas", actuación de 
las orquestas: SANTIAGO Y SU 
GRUPO y V EXPRESION. 

1,00 horas 
En la Verbena Municipal, actuación 

de: LOS ROCIEROS DE HUELVA. 

o 
LUNES, DIA 23 DE JUNIO 
7 ,30 horas 

G ran encierro de reses por las ca
lles: La Cruz, Granados, Ronda del 
Saliente hacía la Plaza Municipal de 
Toros "La Macarena': acompanado 
de charangas y Penas Thurinas. 

18,00 horas 
En la Plaza de toros "La Macare

na", acto taurino, lidiándose reses de 
D. Mariano García de Lora: NOVI
LLADA Y CAPEA PARA LOS AFI
CIONADOS DE LA LOCALIDAD. 
Se lidiará un novillo por JOSE WIS 
CUELLAR. De la Escuela Taurina de 
Torrejón de Ardoz. 
20,00 horas 

En la Casa Municipal de Cultura, y 
patrocinado por la obra cultural de la 
Caja de Ahorros de Madrid, actua
ción de: BETTY MISS IEGO. 

22,00 horas 

En el campo municipal de fútbol 
"Las Veredillas": GRAN FESTIVAL 
ROCK. Con la actuación de: KING
KONG, OBUS, TARZEN. 

2 4,00 horas· 

En la Verbena municipal, instalada 

al final de la calle Lisboa, junto al 
parque "Las Veredillas", actuación de 
las orquestas: SANTIAGO Y SU 
GRUPO, LEJANIA. 

C,/ SIETE ESOUtNAS .13 
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En la Verbena municipal, actuaci:S n 
del gran humorista JOSELE. 

MARTES, DIA 24 DE JUNIO 

7,30 horas 

Gran encierro de reses por las ca
lles: La Cruz, Granados, Ronda de 1 
Saiente, hacía la Plaza Munic"al de 
Toros "La Macarena•: acompai\ado 
de charangas y Penas Thurinas. 

18,00 horas 

En n Plaza de Toros "La Macare
na": NOVILLADA Y CAPEA PARA 
LOS AFICIONADOS DE LA LOCA
LIDAD. Se lidiará un novillo de D. 
Mariano García de Lora, por el joven 
novillero JAVIER SANCHEZ 
(Madrid). 

20/JO horas 

En n Casa Municipal de Cut ura, 
recital de Folk "INDIO JUAN''. 

21,00 horas 

DESFILE DE CARROZAS. Con el 
siguiente itinerario: Salida calle Vir
gen de Loreto (Parque de Bomberos), 
Londres, Milán, Avda. de Madrid, 
Virgen de Loreto, Madrid, Avda. de 
las Fronteras, Avda. de la Constitu
ción, final Virgen de Loreto (Parque 
de Bomberos). Acompanadas por: 

BANDA MUNICIPAL DE MUSICA, 
CHARANGAS, PEÑAS DE LA LO
CALIDAD, ANIMADAS POR MA
JORETTES DE VILLAVERDE. 

En n Verbena Municipal instanda 
al final de la calle Lisboa, junto al 
Parque de las Veredíllas, actuaci:Sn de 
las orquestas: LEJANIA y MUNDO 
JOVEN. 

24,00 horas 
Junto al campo de fútbol de •Las 

Veredillas": GRAN QUEMA DE 
FUEGOS ARTIFICIALES, a cargo 
de Pirotecnia Brunchu. 

1,00 horas 

En la Verbena Municipal, actuaci:Sn 
de: LA PEPA Y SUS RUMBEROS. 

M IERCOLES, DIA 25 DE JUNIO 
7,30 horas 

· Gran encierro de reses por las ca
, lles: La Cruz, Granados, Ronda del 
Saiente, hacía la Plaza Munic"al de 
Toros ''La Macarena': acompai\ado 
de charangas y Penas de la locaidad. 
18,00 horas 

En n Plaza Municipal de Toros 
"La Macarena'~ NOVILLADA Y 
CAPEA PARA LOS AFICIONADOS 
DE LA LOCALIDAD. Se lidiará un 
novillo de D. Mariano García de Lo
ra, por el joven novillero WIS MI
GUEL ORI'EGA (Madrid). 

FIN DE LAS FIESTAS 
POPULARES 1986 

CAFE-BAR-COMIDAS CASERAS 

1 

COSTA VERDE 
Especialidad en Chorizo a la Sidra, 

Sepia y Gambas a la Plancha 

CI. lvlasa, 25 - Teléf. 880 39 85 - Alcalá de Henares 

El Molino 
TOTALMENTE REFORMADO Y DE 

NUEVO BAJO LA DIRECCION DE 

. Vicente González Sánchez 

LE OFRECE SUS SERVICIOS DE BAR 

Y RESTAURANTE PARA DEGUSTAR 

DE UNA EXCELENTE COCINA 

LE ESPERAMOS EN : ~~~~~~~~~~-

C/ Hilados, 18 (Parque de Cataluña) - Tel. 676 64 94 

TORREJON DE ARDOZ (Madrid) 
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IAS • NOTICIAS • NOTICIAS • NOTICl.AS 

FALLECIO JOSE LUIS BORGES 

José Luis B01ges, recibe el premio Cervantes, que en 1980 recibió junto al académico, Gerurdo Diego, de manos 
de sus Majestades Los Reyes de Espaila. 

Desde Ginebra nos llega la 
triste noticia del óbito de quién 
estaba considerado como el 
autor más universal del siglo 
XX 

El triste desenlace vino origi-

:¿¿máJ, ~ 

e~ 

~-~ 

~ _q¿0~-

• 

C!. Madrid, 2 

nado por (al parerer) im enfise
ma pulmonar. Cuando le 
sobrevino b muerte se encontra
ba en Ginebra sin que, hasta Ja 
fecha, se haya acbrado si se en
contraba en su domicilio parti-

TORREJON DE ARDOZ 

cular o si estaba internado en 
alguna cinica. 

De cuaki uie r forma, Ja versión 
más oficial que a:rre es que, fa
lleció a las ocho y media de la 
mafiana en el hotel donde resi-

!l8rü -~ 
g~ 

~~de~ 

~~ 
!j8odaJ, 

~~-ek. · 

Teléfono: 675 39 00 

dia y que en ese momento se en
contraba acom¡llfiado de su 
esposa Maria Kodoma. 

nebres que tendrán Jugar el pró
ximo miircoles. , 

La primera manifestación de 
dolor que se ha recibido en el 
domicilio del falleci:io ha sido, 
Ja del Presidette Argentino Ra
fuel Alfons Íl, quién, ha manifes -
tacto, su deseo de trasladarse a 
Suiza para asistir a los actos fú-

Con la desaparición del escri
tor argentino, se-.a una de las fi
guras que más fantasía ha 
desarrollad o en sus versos, en el 
terreno de Ja ficción puede ser 
que, sus palabras, no hayan en
contrado un límite. 

BREVE BIOGRAFIA DE SU OBRA 

1899. Nace en. Buenos Aires. 
1914. Viaja a Europa con su familia. Se refugian de Ja guerra en 

Ginebra, donde cursa su Bachillerato. 
1919. Viajan a Espafia. Se une al movimiento ultraísta. 
1921. Regresa a Buenos Aires. Publica la revista mural Prisma y 

redacta el manifiesto ultrafita. 
1922. Funda Ja revista Proa. 
1923. Publica Fervor de Buenos Aires. 
1930. Publica Evaristo Ca1Tiego. 
1935. Historia universal de la infamia. 
1940. Publica con Silvina Ocampo y Bioy Casares la Anblogía de 

la literatura fantástica. 
1 944. Ficciones. 
1 949. El A~ eh. 
1951. Antiguas literaturas germánicas. 
1952. Otras inquisiciones. · 
1 953. El «Martín Fierro». 
l 957. Manual de zoología fantástica. 
l 960. El hacedor. 
! 961. Recibe el premio del Congreso Internacional de Edtores, que 

comparte cm Samuel Backett. · 
1070. El informe de Brodie. 
1972. El oro de los tigres. 
1975. Muere su madre, Leonor Acevedo de Borges. Publica La ro-

sa profunda y El libro de arena. 
1976. La moneda de hierro. 
1977. Nuevas crónicas de Bustos Domecq. 
1979. Orden al Mérito de Ja República Federal Alemana y Cruz J s

landesa del Halcén. Viaje al Japén. 
1980. Recibe el premio Miguel de Cervantes, otorgado por el Mi

nisterio de Cultura de Espafia, que comparte con Gerardo 
Diego. Premio Cino del Duca (Francia) y premio Bazan 
(Italia). 

1981. Publicación de La cifra. 
1982. Nueve ensayos dantescos. 
1985. Los conjurados. Se traslada a Ginebra. 
1986. Boda por poderes en el Consulado argentino de Asun:ión 

con Mara Kodama, el 26 de abril. El escritor muere en Gi
nebra, d 14 de junio. 

Incidentes entre CCOO y 
la caravana del PSOE en 
Alcalá de Henares 

Esta mañana se han registrado unos desagradables inciden
tes entre La Central Sindical de Comisiones Obreras y la ca
ravana del PSOE. De estos incidentes acaecidos nos remitimos 
a la nota que nos ha facilitado la FEDERACION SOCIA
LISTA MADRILEÑA (PSOE). 

La Central de Cimisiones Obreras, ha agredido a la carava
na del P.SD.E., que circulaba a media mafiana de hoy, por la 
localidad madrilefia de Alcalá de Henares. Los miembros de 
esta central sindical, que celebraba una concentración en la Pb
za de Cervantes; al pasar la caravana del P.SO.E., lanzaron pie
dras y otros objetos contundentes, así como diversos insultos, 
golpeando los vehículos. Los tres úk irnos coches quedaron bb 
queados y los militantes socialistas que estaban dentro, inclu
yendo niños, sufrieron heridad leves. 

La Federación Socialista 
Madrileña (P.S.0.E.) 


